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La avenida de La Paz 
en Llanes ampliará y 

. ' meJorara su 
alumbrado público 

Con el propósito de continuar con 
el plan de ahorro energético en el 

concejo, el Ayuntamiento de Uanes 
tiene previsto acometer, en próxi
mas fechas, una actuación para 

mejorar y ampliar el alumbrado 
público de un tramo de la avenida 
La Paz, en la villa. En total, se colo

carán más de una veintena de nue
vos puntos de luz entre ambas ace
ras, utilizando tecnología led. 

Las obras se llevarán a cabo 
desde la confluencia con la calle 
Rodrigo Grosi, justo desde las esca

leras de acceso al parque público 
Posada Herrera, hasta la confluen
cia con la calle Manuel Díaz Ale

gría, la vía que conduce a la zona 
del polideportivo municipal. Y en 
la otra acera desde la confluencia 

con la calle de La Estación hasta la 
confluencia con la calle Matilde de 
la Torre, junto al puente del paso 

elevado del tren por el que se 

accede al barrio de San José. 

El temp9ral azota la costa cantábrica Balmori festeja mañana 
Rachas de viento de hasta cien kiló-

metros hora y olas de diez metros. 
Es el resultado del paso de un 

fuerte temporal que ha barrido 
durante toda la semana la costa 
cantábrica poniendo al Principado 

en alerta amarilla debido a los 
adversos fenómenos meteorológi
cos. El interior tampoco se ha 

librado del frente frío y, en algunas 
zonas de la región, la nieve ha pro
vocado el cierre de un buen 

número de carreteras y en otras ha 

obligado el uso de cadenas a los 
vehículos que transitasen por ellas. 

En el concejo de Uanes, el 

viento, constante durante los pasa
dos dias, trajo consigo una fuerte 
marejada que volvió a dejar impac

tantes estampas a lo largo de toda la 
costa. En la villa, como suele ser 
habitual, la zona portuaria fue la más 

afectada pues obligó a los barcos de 
la Cofradia de Pescadores de Santa 
Ana a permanecer amarrados en el 

muelle, y a la Polióa Local a cortar el 

acceso peatonal a la zona de la barra. 

Desde El Fuerte o desde el paseo de 
San Pedro, fueron muchos vecinos 

los que se animaron a contemplar el 

espectáculo que dejaban las olas al 
chocar con bravura contra el dique o 
contra el acantilado. La playa del 

Sablón tampoco se libró de un oleaje 
que llegó a cubrir por completo todo 
el arenal La lluvia e incluso el gra

nizo también han sido protagonistas 
durante estas jornadas de crudo 
mVIerno. 
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Santa Dorotea con la feria 
de árboles y plantas 
Con las primeras fiestas en localida
des como Porrúa o Bricia dias atrás, 

se inauguraba el calendario festivo 
en el concejo de Uanes, que vivirá a 

partir de ahora un goteo incesante 

de tradicionales celebraciones por 
todo el territorio. Una de las más 
populares, por su antigüedad y ori

ginalidad, será la fiesta de Santa 
Dorotea en la localidad de Balmori 
que, además de la celebración pura

mente religiosa, viene acompañada 
de la conocida feria de árboles fru
tales y plantas ornamentales. 

De su organización se encarga la 

Asociación de Festejos de Balmori de 
Uanes, que tiene ya todo preparado 

para darla forma de cara a mañana 
sábado, dia de su celebración. 

Hasta hace dos años, ambos 
eventos, religioso y prof.rno, venían 

aconteciendo el mismo dia de la 

onomástica de la santa, el 6 de 
febrero. Sin embargo, este hecho 

propiciaba que la feria se celebrase 
entre semana, lo que restaba muchos 
visitantes a una cita única en toda la 

comarca oriental. Es por ello, que la 
Asociación de Festejos acordó para 
2013 establecer como fecha fija el 

primer fin de semana de febrero. 
Ya el año pasado se pudo com

probar que, con permiso del mal 
tiempo, el fin de semana anima a 

muchos curiosos y expertos en el 
mundo de la flora a acercarse hasta 

la zona de la bolera para adquirir 

todo tipo de árboles y disfrutar de 
una agradable jornada con los 

numerosos expositores asistentes. 
Para unos dias más tarde que

dará pendiente la misa y la proce

sión en honor a Santa Dorotea por 
las calles del pueblo. 
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De sábado 
a sábado 

Estamos inmersos en uno de los temporales más impresionantes que se 
recuerdan por estos pagos. Enero se despide «a lo grande>>: vendavales (vien
tos de más de cien kilómetros por hora), olas de diez metros de altura, llu
vias torrenciales, granizo y nieve en la Sierra del Cuera. ¡Peor imposible! 

Mañana, sábado, y si el tiempo no lo impide (como se decia antigua
mente ante la celebración de las corridas de toros) Porrún celebrará el 
XII Raid Hipico del Concejo, que discurrirá por alguno de los más 
bellos parajes del municipio . ¡Suerte a los participantes! 

Balmori estará de fiesta mañana, sábado, para celebrar la Feria de 
Santa Dorotea, en tiempos pasados todo un hito en el Concejo, con su 
exposición y venta de todo tipo de árboles, aparte, claro está, de maqui
naria agrícola y productos artesanos. Colabora con la Comisión de Fes
tejos el Excmo. Ayuntamiento de Ilanes. 

Febril actividad del «Espado joven>> en el que intervienen ochenta y 
un jóvenes de esta villa. Organizan un mercadillo solidario y se hallan 
ya preparando un Taller para la confección de trajes y disfraces para los 
próximos carnavales. Además, también se preocupan del deporte, 
habiendo visitado el pasado fin de semana ·la estación invernal y de 
montaña de San Isidro (León). ¡Mens sana in corpore sano! 

Un veterano - y dolidcr-llanisco nos hace llegar su preocupación por
que en la fachada del nuevo Instituto no se haya colocado la placa home
naje al ilustre historiador don Fernando Carrera, profesor que fue algu
nos años del Colegio de La Encarnación, que lucia en el anterior edificio. 
Se queja, y con razón, de la poca sensibilidad de los responsables de dicho 
centro educativo y su absoluto desprecio hacia una de las personalidades 
más interesantes y de mayor prestigio de nuestra historia. 

Comenznrá en breve la reforma del popular y polémico -en su 
tiempcr-, barrio de Las Malvinas en su primera fase, afectando en pri
mer lugar a las calles interiores del barrio y a la de don Manuel Diez 
.Alegria. Tendrá una duración aproximada de seis meses con un presu
puesto de 1.500.495,23 euros. 

Aunque la cosa no está para celebraciones, hemos tenido un entra
ñable recuerdo la pasada semana para nuestro patrón, San Francisco 
de Sales, pidiéndole que sigamos en la brecha muchos años más bajo su 
protección y que continuemos siendo testigos de la realidad y fieles a esa 
misión de informar con la mayor honestidtul. 
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Desde Puerto del Rosario (Fuerte
ventura), pasa unos días con su 
padre (Toño Torrescao) en Vidiago, 
nuestro querido amigo don Fran
cisco Javier Sordo Letang. Espera
mos soporte «resignadamente» este 
fuerte temporal con que le hemo's 
recibido, y se olvide por unos días 
del maravilloso clima de aquella 
paradisiaca isla. 

Para realizar un curso de perfeccio
namiento en tratamientos de 
belleza, impartidos por las &mas 
«Clinique>> y «Stee Lauder)), se des
plazó estos días a la capital de 
España la señora Natalia Pleitas, 
estheticién de la prestigiosa perfu
mería llanisca «Tenty» 

Nos visitaron el pasado fin de 
semana, desde Madrid, nuestros 
estimados amigos don José Maria 
Romero y su esposa doña Elena 
Laguna Vela. 

Hasta Santander mandamos nuestro 
cordial y afectuoso saludo a nuestra 
buena amiga doña Tita Ardines 
Buergo, alegrándonos que su mejoría 
vaya «in crescendo», siempre con la 
compañía de su entrañable hermana 
Mimi, a la que hacemos extensivo 
nuestro saludo. 

Jaime de Anniñán, 
Goya de Honor 2014 

Hasta Madrid, hacemos llegar 
nuestra enhorabuena más cordial y 
sincera a Jaime de Armiñán, diréc
tor de cine y de televisión, Goya de 
Honor de este año. Jaime de Arnú
ñán tiene cier ta vinculación a Lla
nes. Su madre, Carmen Oliver 
Cobeña, hija de la gran actriz Car
men Cobeña y del escritor Federico 
Oliver, veraneó algunos años, antes 
de la guerra civil, en nuestra villa y 
tomaba parte en las veladas teatra
les del bando de San Roque. (En La 
Foto y su histqria figura en una 
entraiiable fotografia junto a sus 
compañeros de escena: Juanita 
Campo, Ramón Novoa, José Maria 
Noriega, Alfredo Sánchez (Tillo), 
Gabriel Teresa, Antonio Maya, 
Ramón Novoa, Teresa Montalbán y 
Joaqufn Fernández Vega). Además, 
Jaime, eligió nuestro concejo para 

rodar la serie Los jinetes del alba y 
tuvo la gentileza de conceder una 
entrevista a este semanario al que 
po~teriormente dedicó un bello 
artículo en un diario madrileño, 
agradeciéndonos el trato que a su 
madre y a su abuela les había dis
pensado en el libro Llanes, teatro y 
variedades, nuestra colaboradora 
Ana V ázquez Honrubia. 

El llanisco Ricardo González 
Sotres, premiado en el congreso 
gastronómico Madrid Fusión 

Más que una promesa, es ya toda 
una realidad de los fogones. El 
joven cocinero llanisco Ricardo 
González Sotres ha vuelto a ver dis-

• tinguido su excelente trabajo al 
frente de la cocina del restaurante 
El Retiro de Pancar con otro galar
dón que se suma a los ya consegui
dos en su exitosa carrera. Esta vez 
ha sido un segundo puesto en las 
votaciones al Premio Cocinero 
Revelación 2014 de Madrid Fusión, 
el Congreso Internacional de Gas
tronomía que se celebra anual
mente en la capital de España para 
valorar la labor de los restaurantes 
con trayectoria ascendente en el 
transcurso del año. 

El premio supone un reconoci
~iento más en la carrera de Ricardo 
González, de 28 años, quien en 2011 
ya fue premiado con la «Caldereta de 
don Calixto» del suplemento gastro· 
nómico Yantar y con el segundo 
puesto en el Campeonato de España 
de Jóvenes Chefs. 

El Bando de la Guía ya tiene 
nueva junta directiva 

Tal y como estaba previsto, David 
Prada Torre se convirtió el pasado 
viernes en presidente del Bando de 
la Guía, al haber sido la suya la 
única candidatura presentada a las 
elecciones. 

Así pues, Prada Torre ya se 
encuentra al frente de esta renovada 
Comisión, de la que también forman 
parte Begoña Valle del Rio, como 
vicepresidenta; Antonio Gonzalo 
Gutiérrez, en el puesto de secretario; 
David Bolado Gil, encargado de la 
tesorería. Como vocales, Juan Carlos 
Peláez Álvarez, Lorena Sánchez de la 
Cruz, Arturo Gutiérrez Diaz, Alvaro 
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Valle del Rio, Marta Iglesias García; 
María López Carus, Margarita San 
Martín Sanromán, Emilio Franzín 
Batalla, Susana Rozas Berbes y Alba 
del Rio Berguño. 

OBITUARIOS 
ROSARIO JUNCO OBESO 

En el Hospital Central de Oviedo y 
a los setenta y siete años de edad, ha 
fallecido el pasado día 27 de enero 
doña Rosario Junco Obeso (V da. 

' de don Ramón Alonso Concha), 
natural y vecina de Rales. 

Sus restos mortales fueron reci
bidos en la iglesia de Santa Maria 
Magdalena de dicha localidad, y 
tras la celebración de solemnes 
funerales por su eterno descanso 
recibieron cristiana sepultura en el 
cementerio parroquial. 

Descanse en paz doña Rosario y 
reciban nuestra condolencia más sen
tida sus hijos, don Francisco, doña 
Juana Mari y doña Maria Victoria; 
hijos políticos, doña Paquita Martí
nez y don Saturnino Vicente Blanco; 
nieta, Lucía Vicente Alonso; herma
nos políticos y demás familiares. 

JESUSA D1Az CATAliNA 
Hoy, viernes, a las cuatro de la 
tarde., serán recibidos_ en la iglesia 
parroquial de San Roque del Acebal 
los restos mortales de doña Jesusa 
Díaz Catalina (Vda. Tomás Nor
iega), fallecida ayer, jueves, en la 
Residencia Faustino Sobrino de 
Llanes a los ochenta y tres años de 
edad. Tras la celebración de solem
nes funerales por su eterno des
canso recibirán cristiana sepultura 
en el panteón familiar del cemente
rio de dicha localidad. 

A sus hijos, don Emilio, don 
Juan Antonio, doña Dulce Maria y 
don lván Noriega Díaz; hijos polí
ticos, don José Luis González y 
doña Mónica Cerro; nietos, Alex y 
Nuria; Patricia; Borja y Carla; nie
tos políticos y demás familiares les 
hacemos llegar nuestro pésame 
más sentido. 

ANIVERSARIO 
~PUENTE GARC~ 

Mañana, sábado, 1 de febrero, se 
celebrarán en la iglesia parroquial 
de Santa Maria de Posada, a las siete 
de la tarde, solemnes funerales en 
conmemoración del primer aniver
sario del fallecimiento del que fue 
prestigioso industrial en aquella 
villa don Manuel Puente García. 

Al recordarle en tan triste fecha, 
hacemos llegar la reiteración de 
nuestro sentimiento de pésame a su 
esposa, doña Felisa Ario Rioja; 
hijos, doña Mary Luz, don Manuel 
y doña Mary Carmen Puente Arín; 
hijos políticos, don Pedro Avío, 
doña Inmaculada Valle y don Fer
min Obeso; nietos, Daniel Avío y 
Clementina Argüelles; Manuel y 
José Puente Puente; Pablo Obeso; 
bisnieta, Candela Avío; hermanos 
políticos y demás familiares. 
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La biblioteca estrenó sus nuevas dependencias 
veintiséis años después de su último traslado a 
la casa palacio de Posada Herrera 

El pasado lupes abría sus puertas en 
la calle Celso Amieva la nueva 
Biblioteca y Centro de Estudios de 
la villa de Llanes. El moderno edifi
cio del Centro de Dinamización 
Tecnológica, qüe alberga además el 
Telecentro, acoge ahora estas depen
dencias culturales que hasta la fecha 
se ubicaban en la planta alta de la 
Casa Municipal de Cultura. Precisa
mente, este mes de enero se han 
cumplido 26 años del último tras
lado de la biblioteca desde los bajos 
del Ayuntamiento hasta el palacio 
de Posada Herrera, donde ha per
manecido hasta la fecha. 

Aquel evento constituyó en su 
día todo un acontecimiento social 
en el concejo, pues suponía la inau
guración del llamado Centro Cultu
ral del Oriente de Asturias (luego 
Casa Municipal de Cultura), que 
supuso una inversión de 65 millo
nes de pesetas de la época para, 
entre otras cosas, remodelar el edifi-

cio de gran valor histórico que lo 
albergaba. Su estreno contó la pre
sencia de importantes personalida
des políticas como el presidente del 
Principado, Pedro de Silva; o el 
director del área Cultural de la Expo 
92, Ignacio Quintana Pedrós. 

Regresando a la actualidad, el 
nuevo archivo bibliográfico se 
sitúa ahora en un amplio espacio 
compuesto por dos plantas y un 
altillo en donde están ordenados 
los más de veinte mil ejemplares 
que componen el fondo. La planta 
baja, además de la recepción, la 
forman las secciones de Obras de 
Consulta, Filosofía y Psicología y el 
área de Infantil, que dispone de 
unos 5.000 ejemplares repartidos 
en dos partes: ficción y materias. 

La planta superior acoge las 
secciones de Religión, Ciencias 
Sociales, Puras y Aplicadas y Bellas 
Artes, quedando 'para la zona del 
altillo las de Literatura, Geografía, · 

Biografías e Historia. En este piso 
se guarda también un apartado 
para bibliografía . asturiana que 
cuenta con 3.000 volúmenes. 

Además del servicio de con
sulta o préstamo de libros, la planta 
superior actúa de Centro de Estu
dios donde muchos jóvenes del 
concejo pueden encontrar el 
ambiente perfecto para preparar 
exámenes o trabajos escolares. Un 
aseo y un cuarto de depósito, 
donde se guardan libros descatalo
gados o antiguos, completan unas 
instalaciones que mejoran en 
modernidad, comodidad y dimen
siones a las existentes hasta ahora. 

«El espacio que teníamos en la 
Casa de Cultura se nos había que
dado pequeño y había problemas de 
colocación y orden de los libros», 
afirma Carmen Acebo, encargada 
de la Biblioteca desde hace 30 años. 
Carmen, quien fue testigo también 
del anterior traslado del que ahora 
se cumple medio siglo, explica que 
el presente cambio de ubicación 
conllevó una labor de expurgo del 
fondo bibliográfico así como de 
actualización del catálogo para con
tabilizar algunos libros extraviados 
o no devueltos . 

. Con una media de préstamos de 
unos 15 volúmenes al día, la biblio
teca pública de Llanes está adaptada 
desde hace años a las nuevas tecnolo
gías. Tanto la reserva como la reno
vación de volúmenes se puede reali
zar por internet y su catálogo docu
mental está conectado en red con el 
del resto de bibliotecas públicas del 
Principado de Asturias. Ello permite 
el préstamo interbibliotecario, es 
decir, que si el fondo bibliográfico 
llanisco no dispone de algún ejem
plar, este se puede encargar, y recibir 
en el propio centro, en cualquier otro 
archivo de la región. 
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¿Invierno para rato? 

Desde tiempos inmemoriales, el día 
2 de febrero, seguramente porque 
se encuentra en el medio de la esta
ción, entre el solsticio y el equinoc
cio, se ha utilizado para pronosticar 
la duración del invierno. 

En esa fecha en España y en 
Hispanoamérica se celebra La Can
delaria, también conocida como la 
Virgen de la Luz, y en los Estados 
Unidos tiene lugar «el día de la 
marmota>). 

Reconozco que no había oído 
hablar de esa festividad, que usa a un 
roedor, emparentado con las ardillas, 
de constitución rechoncha, cola 
grande y orejas diminutas, represen
tación de la buena vida, que duerme 
como ·tal en lo más cálido de su 
madriguera y que sólo conoce los 
días soleados, hasta que ví la película 
titulada «Atrapado en el tiempo». Esa 
cinta, que a pesar de su apariencia de 
comedia ligera y romántica hace que 
te preguntes: ¿es nuestra vida una 
rutina por la cual transitamos sin 
darnos cuenta?, muestra cómo todos 
los 2 de febrero, en un pequeño pue
blo de Pensilvania, en un ambiente 
festivo, se espera -más bien se 
fuerza-, la salida de una marmota de 
la madriguera, y de su reacción y 
comportamiento hacen depender la 
predicción del tiempo respecto a la 
continuidad del invierno o la llegada 
anticipada de la primavera. 

Esa curiosa costumbre, que al 
parecer llevaron inmigrantes ale
manes a territorios ·del noreste de 
los Estados Unidos, y con la que 

planificaban sus tareas agrícolas, 
interpreta que si al despertar de su 
largo sueüo invernal la marmota 
mira hacia atrás y ve su sombra, por 
el efecto de los rayos del sol, vati
cina seis semanas más de invierno, 
y en consecuencia el animal, som
noliento aún, volverá a la madri
guera Al contrario, si al abandonar 
su hogar, el roedor no advierte su 
sombra, señal de un día nublado, 
concluirá su hibernación, presa
giando el adelanto de la primavera. 

Sin ánimo de enmendar la plana 
a los simpáticos roedores meteorólo
gos, me han hablado de otro método 
casero para predecir si el invierno se 
irá y no volverá, que tiene como orá
culo a la luna, y que consiste en que 
si durante la noche de la Candelaria 
hay luna nueva, se interpreta que 
ésta llora porque la primavera se 
hará de rogar. Sin embargo si hay 
luna llena, se traduce como que ríe 
anunciando que el invierno no con
tará con otro vuelo. 

Desgraciadamente, en la noche 
del próximo domingo no habrá 
luna, así que, a falta del augurio de 
la marmota, tendremos invierno 
para rato. 

MAICHE PERELA BEAUMONT 

TEN 
PERFUMERfA 

Y COMPLEMENT~·"'"'·'~ 

C/ DEl MUEllE, 1 - TElÉFONO: 985 400 482 
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Hasta ell9 de febrero se podrán 
presentar proyectos para urbanizar 
el barrio de Las Malvinas 
La urbanización del l;>arrio lla
nisco de Las Malvinas ya ha 
echado a rodar, al menos en lo 
referente a la tramitación. previa a 
las obras. Esta semana, el Boletin 
Oficial del Principado de Asturias 
(BOPA) recogia la publicación del 
anuncio referido a la licitación del 
proyecto y a la apertura del plazo 
para la recepción de ofertas. Hasta 
el dia 19 de febrero se admitirán 
propuestas para acometer la pri
mera fase de este emblemático 
distrito llanisco. 

El presupuesto máximo de lici
tación es 1.500.495 euros y el plazo 
de ejecución será de seis meses. La 
adjudicación se hará por procedi
miento abierto, atendiendo a la 
oferta económicamente más ven
tajosa, asi como a otra serie de cri
terios, según se explicita en el 
pliego de condiciones. 

La primera fase de la urbaniza
ción del barrio de Las Malvin~ 
consistirá en una actuación integral 
que permitirá optimizar la comu
nicación interna del barrio. Como 
idea fundamental se propone la 
reorganización de los caminos pea-

tonales interiores, posibilitando y 
fomentando los recorridos trans-· 
versales, y una nueva pavimenta
ción que, además de la mera reha
bilitación de aceras y viales en mal 
estado, logre una clara diferencia
ción entre recorridos peatonales y 
rodados, asi como el estableci
miento de la prioridad del peatón 
en los aparcamientos interiores a 
las manzanas. Unida a la actuación 
a nivel de pavimento, se busca una 
renovación de las infraestructuras 
urbanas, y en especial de la red de 
alumbrado público, procediendo a 
la renovación de las luminarias 
existentes, incrementándolas. 

El proyecto se llevará a cabo 
gracias a un crédito del Fondo 
Financiero del Estado para la 
Modernización de las Infraestruc
turas Turísticas (FOMIT), conce
dido por el Ministerio de Indus
tria, que se devolverá en 15 años, 
con 5 de carencia y al 0'5 por 
ciento de tipo de interés. Este 
mismo fondo sirvió anterior
mente para urbanizar la plaza de 
Las Barqueras y semipeatonalizar 
la calle principal de la Villa. 

El Centro Dinamizador Tecnológico 
Local sumó en 2013 ciento cincuenta . . . 
nuevas mscrtpctones 
El Centro Dinamizador Tecnoló
gico Local de Uanes ( CDTL) conti
núa un año más ganando usuarios 
a los servicios que ofrece. Según el 
balance anual publicado por el 
Ayuntamiento, este espacio ubi
cado en el edificio de la calle Celso 
Arnieva, junto a la Biblioteca y el 
Centro de Estudios, contabilizó un 
total de 2.429 usuarios durante 
2013, de los cuales, 153 eran nuevas 
inscripciones. La cifra de altas 
demuestra la creciente demanda de 
un centro cuyos objetivos consisten 
en apoyar y facilitar la labor de las 
personas y colectivos del concejo 
que manifiesten interés o promue
van iniciativas en materia de nue
vas tecnologías y Sociedad de la 
Información. 

El recuento en el CDTL lla
nisco indica además que se produ
jeron un total de 8.773 usos totales 
de las instalaciones. Buena parte 
de ellos fueron por los 65 cursos de 

formación realizados y que atraje
ron a 536 participantes. Estos talle
res versaron sobre temas muy 
diversos del mundo de las tecnolo
gias, tales como internet, ofimá
tica, imagen digital y retoque foto
gráfico o creación de blogs. 

Los trámites y consultas que 
los usuarios efectuaron en la ofi
cina virtual de las Administracio
nes Públicas fueron muy variados, 
siendo las realizadas en la web 
asturias.es las más numerosas, con 
203 usos, seguidas de las relacio
nadas con la Agencia Tributaria. 

En cuanto al asesoramiento 
individualizado que ofrece el teJe
centro, esto es, el tiempo dedicado a 
una persona en exclusiva para rea
lizar un trámite o resolver una 
duda con la administración online, 
con el uso de un programa o cual
quier consulta puntual que no 
pueda ser derivada a un taller, se 
atendieron a 307 usuarios. 

LAVANDERÍA BABOR 
PEQUEÑOS HOTELES 
APARTAMENTOS TURISTICOS 
CASAS RURALES 
Ofrecemos SERVICIO de fecogida 
y entrega en 24148 horas 
Plaza de la Bolera, 6 - Llanes 
Telf.: 646 966 487 
lavanderiababor@gmail.com 

Llanes renovó en 
FITUR la «Q de 
Calidad» para la 
Oficina de Turismo 

El concejo de Uanes volvió a tener 
una destacada ¡tarticipación en la 
pasada Feria Internacional de 
Turismo FITUR celebrada en 
Madrid y que cumplia este año su 
trigésimocuarta edición. La cita vol
vió a convertirse una vez más en un 
inmejorable escaparate de los recur
sos de.l municipio, aquellos que con
forman la base de su principal motor 
económico y que no es otro que el 
del sector turístico. 

Además, la delegación llanisca 
desplazada hasta la capital de 
España, y que estuvo encabezada por 
el primer teniente de alcalde y conce
jal de Turismo, José Manuel Herrero; 
pudo recoger uno de los distintivos 
más prestigiosos que otorga dentro 
del sector el Instituto para la Calidad 
Turística Española (ICTE) y que no 
es otro que la <<Q de Calidad», otor
gado un año más a la Oficina de 
Turismo ubicada en la villa. 

Durante la feria, Llanes fue parte 
destacada de los expositores del 
Principado de Asturias, de la Fede
ración Española de Municipios y 
Provincias (FEMP) así como en el 
de Villas Marineras. En relación a 
este último organismo, la represen
tación llanisca pudo participar en la 
Asamblea General de la asociación y 
asistir a una degustación de produc
tos gastronómicos de los municipios 
que la componen, donde nuestra 
artesaÍJ.ia local estuvo protagonizada 
por una selección de quesos de 
Vidiago, Pria y Bedón. 

N.• REG. C.2.4/1232 

ESPECIALISTA EN 
ASMA Y ALERGIA 

~URTICARIA. DERMA~ 
AUMENTOS • MEDICAMENTOS 
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Concluyen las obras de mejora 
de caminos en Teyeu, Ardisana 
yTuranzas 

La primera fase del segundo Plan 
Municipal de Mejora de Caminos 
promovido por el Ayuntamiento de 
Uanes concluía estos pasados dias 
después de acometer obras en tres 
localidades del concejo. Concreta
mente, fueron Teyeu, Ardisana y 
Turanzas los ñúcleos beneficiados 
por esta iniciativa que ha contado 
con un presupuesto de 60.222 
euros y ha sido ejecutada por la 
empresa Pavimentos Ica.meg, S.L. 

Las actuaciones consistieron en 
la pavimentación de los caminos 
existentes, el 'saneo y afirmado en 
algún caso, y siempre manteniendo 
las características del vial en cuanto 
a ancho, trazado y pendientes. 

En la carretera qua va de Mestas 
a Teyeu, en un tramo inicial, se tuvo 
que construir una red de drenaje 

compuesta por una cunefa-bordillo 
de hormigón, limpiando la cuneta 
existente en el resto del recorrido. En 
la que une Ardisana con Mestas se 
creó un drenaje cuyo punto de des
agüe es una arqueta rematada con 
rejilla. Y en el camino de Turanzas se 
aplicó una nueva capa de rodadura al 
pavimento del actual firme. 

En próximas fechas darán 
comienzo los trabajos en el resto de 
localidades afectadas por el Plan de 
Mejora de Caminos y que son 
Celorio, Nueva, Poo, Parres, Porrúa, 
La Borbolla, Purón, Cue, Belrnonte, 
Nueva y Llanes: El presupuesto del 
conjunto de actuación es de 
246.719 euros, 188.047 financiados 
por el Ayuntamiento y una 58.672 
por la Dirección General de Admi
nistración Local del Principado. 

TALLERES 

CITROEn CASI, S.L. 

·sERVICIO OFICIAL 
33596 San Roque del Acebal . Llanes 

Tel. 985 417 040- Fax 985 417 183 
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Una veintena de· participantes inauguran en Llanes 
el tercer Taller de Orientación Educativo Familiar 
El pasado martes se ponía en mar
cha en la villa una nueva edición 
del Taller de Orientación Educa
tiva Familiar, el tercer periplo de 
una propuesta que surge como 
foro de encuentro y de expresión 
para todos aquellos miembros del 
núcleo familiar con menores a su 
cargo. Veintitrés padres y madres 
del concejo con hijos entre edad 
infantil hasta adolescentes partici
pan este año en una iniciativa en 
la que están implicadas institucio
nes como el Observatorio de la 
Infancia y la Adolescencia del 
Principado de Asturias, el Depar
tamento de Ciencias de la Educa
ción de la Universidad de Oviedo, 
la Asociación Juvenil El Patiu o los 
Servicios Sociales del Ayunta
miento de Llanes. 

A lo largo de once sesiones cele
bradas en la Casa de Cultura lla
nisca, un día por semana, se com
partirán experiencias, dificultades y 
conflictos que surgen en la tarea 
educativa a los que se tratará de dar 
una respuesta desde la reflexión. 

«El objetivo del taller es facilitar Covadonga Femández. trabajadora social, es una de las monitoras del taller 
a las familias herramientas educati-
vas y emocionales para mejorar la 
educación de los hijos», explica 
Covadonga Fernández Garcia, tra
bajadora social. «Se trata de un 
espacio donde los padres reflexio
nan y hablan de las dificultades que 
ellos encuentran», añade Begoña 
Baltanás del Valle, profesora de Ser
vicios a la Comunidad, y una de las 
tres monitoras del curso junto a 
Covadonga y Sabrina Díaz, volun
taria de la Asociación Juvenil El 
Patiu. «No se trata de contar pro
blemas personales, sino hablar 
desde la generalidad para que eUos 
saquen conclusiones sobre su tarea 
educativa», señala. 

En un ambiente distendido en el 
que se favorece la participación, cada 
madre y padre pone en común las 
inquietudes y dificultades que surgen 
en la relación con los hijos. «Desde 
cómo tomar decisiones hasta cómo 
poner limites, si se pasan o si no lle
gan», explican, las monitoras. 

Para cada terna concreto se tra-

«Debemos 
reflexionar sobre 
cómo son nuestros 
hijos y cómo nos 
sentimos nosotros 
como padres» 

bajan diferentes herramientas, tales 
como entender el comportamiento 
de los hijos, reforzar la afectividad y 
la autoestima y, sobretodo, incidir 
en la comunicación. «Es impor
tante saber cómo decir las cosas sin 
ofender al otro o cómo comunicar 
algo de forma que dejemos clara 
nuestra intención», apunta Cova
donga Fernández. Otra de las claves 
es la comprensión de los padres 
hacia los menores. <<Estamos tan 
inmersos en la labor educativa que 
no nos paramos a reflexionar cómo 

son nuestros hijos y cómo nos sen
tirnos nosotros como padres», 
afirma Begoña Baltanás. 

Una de las cuestiones en las que 
más inciden las profesoras es en la 
disciplina positiva. «Se trata de que 
los padres pongan unos limites de 
forma que los hijos tengan claras 
cuáles son las consecuencias ante 
determinadas acciones, siempre y 

· cuando sean unas consecuencias 
lógicas», sostiene Baltanás. «Por 
ejemplo, deben saber que si un dfa 
llegan tarde a casa, al dia siguiente 
no podrán salir». 

La tercera experiencia de este 
taller habla del éxito que ha cose
chado la iniciativa en anteriores edi
ciones «Hay un clima de grupo muy 
positivo y la gente viene motivada», 
manifiesta Covadonga Fernández. 
«Los padres y madres necesitan 
espacios donde hablar de sus dificul
tades, porque hay mucha gente que 
está sola y que necesita pertenecer a 
un grupo de iguales». 

BASCARAN 
Clínicas Oftalmológicas 

e CATARATA e CIRUGÍA REFRACTIVA e 
e GLAUCOMA e LENTES DE CONTACTO e RETINA 

e LENTES INTRAOCULARES MULTIFOCALES 
R.S.: 49/553 

OVIEDO · Uría 40- 2° · 985 216 173 · 985 216 014 
LLANES • Celso Amieva 12 - 1° · 985 403 030 · 985 205 005 
www.clinicabascaran.com · clinicabascaran@clinicabascaran.com 
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DESDE LA TIERRA SEMBRADA DE CEREAL 

Sensaciones pasadas 
Es curioso. Siempre he imagi
nado la costa del fondo oriental 
de Toró como el lugar del mar 
por donde, si pudiera, realizaría 
el milagro de andar por encima 
de las aguas, esa vieja aspiración 
que todos alguna vez soñamos y 
que deviene símbolo de la libera
ción. Otro dia de hace muchos 
veranos sentí una inolvidable 
sincronización entre el alzar y 
bajarse del mar y mi respiración 
pausada. Y en otro tiempo, solía 
disfrutar calcando las huellas de 
mis pies sobre la arena, ese des
ierto doméstico salpicado de 
rocas basálticas sobre el que me 
incrustaba pensando. 

Si dejo respirar a la memoria 
para que me devuelva las sensa
ciones del pasado, es probable 
que perciba el olor característico 
de las algas, el andar por las rocas 
blandas del castro, suavemente 
almohadilladas, el sabor del agua 
salada, quizás también la soledad 
de mi cuerpo abandonando la 
aglomeración de la playa al nadar 
hacia el fondo. Todos hemos sen
tido alguna vez ese apartamiento 
de los demás y todos hemos 
vuelto a pertenecer a la masa 
confundidos en la identidad de la 
especie. Es la metáfora de un vai
vén, de una marea constante. La 
vida se nos va entre pleamares y 

table, tic tac del reloj que con
sume una vida tras otra, gotas de 
una humanidad perdida en 
ambiciones que no reconozco. 

Entonces cualquier cosa era 
una aventura y cualquier per
sona era respetable. De aquel 
tiempo para acá hemos ganado 
la sofisticación que nos han ven
dido los mercaderes. Parece 
mentira que no hayamos apren
dido la lección que nos dejaron 
los fenicios. Veo paletos sin alma 
embutidos en gafas de diseño, 
veo apariencias y una gran capa 
de barniz que nos impide recor
dar las sensaciones esenciales 
que nos hicieron vivir bien, 
aquellas que los políticos nos 
hipotecaron convirtiéndonos a 
la fe de sus dogmas de guerra fría 
periclitados con la caída del 
muro. Todo es un cuento, menos 
las grandes cicatrices placenteras. 
que me ha ido dejando la memo
ria con el correr del tiempo. Esas 
huellas están ahí siempre, sin 
generación de intereses. 
Un abrazo desde la madrugada. 

bajamares sucesivas, ritmo inevi- GUILLERMO DE MIGUEL AMI EVA 

El grupo local de Alcóholicos 
Anónimos celebra mañana en 
la villa su reunión anual 
Con motivo de la celebración del 
decimoctavo aniversario de la crea
ción del grupo local de Alcohólicos 
Anónimos, mañana sábado 1 de 
febrero, a las seis de la tarde se cele
brará en la Casa Municipal de Cul
tura de Llanes un acto informativo 
de carácter público. 

En la reunión, miembros de la 
comunidad de Alcohólicos Anóni
mos expondrán públicamente su 
experiencia personal, de cara a la 
superación de un problema de gran 
incidencia social, al tiempo que 
profesionales de la sanidad ofrece
rán sus puntos de vista sobre la 

situación actual del alcoholismo. 
En el tramo final del acto, el público 
asistente tendrá ocasión de tomar 
parte en un tumo abierto de pre
guntas y comentarios. 

Alcohólicos Anónimos, una 
organización fundada en Estados 
Unidos en enero de 1935 sin nin
guna vinculación a partido político, 
confesión religiosa u organización o 
institución alguna. El único requisito 
para ser miembro es el deseo de 
dejar la bebida. No se pagan honora
rios ni cudtas pues la comunidad se 
mantiene con las propias contribu
ciones voluntarias. 

Aguilarlibr ría 
Servicios de fotograffa. Digital. Calidad lnterlllm 

Matertol Escolar. Papelerla. Regalo. Fotocoplol. Fax 



6 1 ENTREVISTA 1 EL ORIENTE DE ASTURIAS 

Dice que afronta el reto con mucha ilusión, respeto y con la confianza 
de sentirse muy apoyado. David Prada Torre, de 29 años, se convirtió 
el pasado viernes en el nuevo presidente del Bando de la Guía,_ 
siguiendo así los pasos de su abuelo, Pepín Torre, que estuvo al frente 
de la Comisión durante veinticinco años, y de su tío, óscar Torre, cuyo 
tercer y último mandato finalizó recientemente. No obstante, asegura 
que tal circunstancia no le supone ningún tipo de presión añadida, 
sino más bien todo lo contrario, le aporta mayor· ánimo para 
continuar con el trabajo iniciado por ellos. 

ADA RRE,. 
nuevo presidente del Bando de la Guía 

«El nivel de las fiestas está ahora muy 
alto, de modo que para nú ya sería 
un gran éxito el solo mantenerlo», 
reconoce este joven llanisco, al que 
no le faltan ganas, ilusión, ni mucho 
menos experiencia. De hecho, desde 
bien pequeño ha participado muy 
activamente en la organización de 
los actos, siendo también miembro 
de anteriores juntas directivas. Una 
dilatada trayectoria que le otorga 
seguridad para asumir esta enorme 
responsabilidad, para la cual asegura 
sentirse capacitado. 

Además, cuenta con el respaldo 
de un gran equipo de personas 
«muy válidas y comprometidas» 

-¿Qué le animó a tomar la decisión 
de presentar su candidatura a la 
presidencia? 
Me hada mucha ilusión afrontar este 
reto y el recuerdo de mi abuelo me 
impulsó a tomar la decisión, que fue 
muy meditada. Me lo comencé a 
plantear seriamente el pasado verano 
cuando, al hacerse pública lo no con
tinuidad en el cargo de mi tlo, la gente 
del Bando me mostró su apoyo, dán
dome ánimos para que lo hiciera. 
Finalmente, el respaldo de los miem
bros de la anterior Comisión y la con
fianza que Osear depositó en nú, 
resultó ser determinante. Ahora me 
siento satisfecho con la decisión, y 
estoy convencido de que también 
Pepin se sentiría muy feliz y orgu
lloso, pues fue él quien me inculcó la 
devoción por la Virgen de Guía. 

-Cuál ha sido la reacción de los 
socios y simpatizantes del Bando al 
conocer su nombramiento. ¿Se 
siente respaldado? 

Sí, totalmente. Además, me está 
sorprendiendo muchísimo las 
muestras de apoyo y de cariño que 
estoy recibiendo estos días por la 
calle. También he tenido un mon
tón de llamadas y de mensajes en 
las redes sociales. No me esperaba 
tan buena respuesta y eso todavía 
me da más fuerza y confianza. Lo 
agradezco de corazón y espero estar 
a la altura. Yo me comprometo con 
trabajo y dedicación. 

-¿Cómo afronta el ser ahora la 
cabeza visible de la Comisión y el 
objetivo de los halagos y también 
de las críticas? 

Para ser sinceros, generalmente 
predominan las críticas por encima 

de los halagos, porque quien está 
satisfecho no lo suele manifestar. Así 
pues, procuraré que no me afecten 
más de lo necesario y las aceptaré 
como algo constructivo. De hecho, 
creo que hay que tenerlas en cuenta 
e intentar mejorar todo lo que sea 
posible. Siempre hay que estar dis
puesto a escuchar. En este sentido, 
animaría a los socios a participaran 
en las asambleas, pues son el mejor 
foro para exponer las dudas, opinio
nes y críticas. Es, sin duda, nuestra 
asignatura pendiente. 

-¿Qué b~a a la hora de for
mar el equipo de personas que le 
acompañarán los próximos cuatro 
años? 

Forman parte de la Comisión 
trece personas, de las cuales más de la 
mitad ya pertenecían a la anterior 
junta directiva, pues considero su 
valía y experiencia. En cuanto a las 
nuevas incorporaciones, buscaba 
gente muy vinculada al Bando, y que 
mostraran ilusión, compromiso y 
responsabilidad, pues pertenecer a la 
junta directiva conlleva mucho 
tiempo y trabajo. El compromiso 
tiene que ser firme. Uegados a este 
punto, me gustarla hacer una men
ción a quienes no van a estar, como 
Rogelio Gutiérrez Meré «Tito», Luis 

«Me siento muy agrade
cido por la respuesta de 
los socios y simpatizantes 
del Bando con quienes 
me comprometo a traba
jar duro para mantener 
las fiestas de la Guía en 
lo más alto>> 

«He recibido muchas 
muestras de apoyo y eso 
me ·aporta una mayor 
confianza para asumir 
este importante Teto» 

Prieto, Carmen Carus, Paloma Gar
da, María José Soberón, José Anto
nio Sotres y Daniel Torre, sin cuyo· 
trabajo nada habria sido posible. 
Tampoco quiero olvidar la labor de 
Nacho Torre, que colaboró durante 

muchos años en la organización de 
las procesiones, ni por su puesto a 
Osear. ru es para nú un referente y 
además tengo la suerte de poder con
tar siempre con su apoyo y consejo. 

-Una vez designada la nueva 
junta directiva, ¿por dónde empe
zarán a trabajar? 

El primer paso consiste en ela
borar el presupuesto, que es muy 
provisional para, en función de esos 
datos, comenzar a trabajar en la 
contratación de las orquestas para 
las verbenas, las bandas de gaitas, 
las bandas de música, y así ir perfi
lando el programa festivo de 2014. 

-¿A cuánto asciende ese presu
puesto provisional? 

Tenemos la esperanza de poder 
incrementarlo un poco respecto al 
ciño pasado, y nuestro objetivo es 
llegar a los 140.000 euros, pero una 
cosa es lo que queremos y otra lo 
que se consiga. Dependemos de 
muchos factores. En todo caso, 
sabremos adaptarnos a cualquier 
cifra Las fiestas de la Guía salen 
adelante con lo que sea. 

-¿Cuáles son los principales 
proyectos que tiene previsto aco
meter la nueva junta directiva? 

Tenemos muchas ideas. En 
nuestra pretensión de potenciar las 
redes sociales, se ha creado una 
nueva página oficial en Facebook, 
donde iremos actualizando infor
mación sobre las fiestas, y ya, en 
pocos días, hemos conseguido lle
gar a los mil seguidores. También 
estamos preparando una rifa, de 
cara al mes de febrero, consistente 
en el sorteo de un premio en metá
lico de 1.500 euros, y de dos alqui
leres de traje, tanto de aldeana, 

como de porruano, válido para 
cualquier fiesta del concejo. En 
cuanto a la programación festiva, 
tenemos previsto incorporar varias 
novedades, que ahora mismo no 
estoy en disposición de adelantar. 
Sin embargo, a parte de todo lo 
anterior, queremos volcar nuestros 
esfuerzos en la puesta en marcha de 
un campaña de captación de socios. 
Ahora somos 1.100 asociados y nos 
hemos marcado como meta sumar 
unos 250 o 300 más. 

-¿Hasta qué punto es impor
tante el papel de los socios? 

Las aportaciop.es de los socios 
suponen una importantísima 
fuente de ingresos e irifluyen direc
tamente en la calidad de las fiestas, 
siempre en referencia a los actos 
profanos. Por ello, animaría a los 
simpatizantes del Bando a asociarse 
porque su contribución es esencial 
y se trata de una manera directa de 
colaborar. Hay que entender que las 
fiestas de la Guía, unas de las más 
importantes de la región, se organi
zan con una mínima subvención, 
correspondiendo la mayor parte del 
presupuesto a las cuotas de los 
socios, a la publicidad y a los dona
tivos. A este respecto, es también de 
agradecer la actitud de los comer
ciantes y hosteleros del concejo, que 
siempre se muestran dispuestos a 
colaborar, incluso en estos tiempos 
de crisis. 

-¿Cómo se vive un día 8 de sep
tiembre desde el punto de vista 
organizativo? 

Es, sin duda, un día muy espe
cial, aunque en realidad no lo disfru
tas junto a tu familia y amigos, con 
quienes solo compartes momentos 
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puntuales. Lo vives de una manera 
diferente, pero muy gratificante, ya 
que, cuando todo acaba y ha salido 
bien, sientes una satisfacción 
enorme. También es muy estresante, 
pues tienes que movilizar a miles de 
personas, sobre todo en las procesio
nes y, especialmente, en la de retorno 
a la capilla. Hay que estar pendiente 
de todos los detalles, no dejar pasar 
una gafa de sol y velar por que se res
peten los trajes de aldeana y 
porruano. Sin embargo, creo que 
hacemos una buena labor, porque es 
una procesión muy correcta y bien 
organizada. Para ello, hay mucho 
trabajo detrás realizado no solo por 
los miembros de la Comisión, sino 
también por otros colaboradores, 
que nos prestan una ayuda impaga
ble. No obstante, la buena disposi
ción de la gente es, por supuesto, 
fundamental. 

-Su tío, Osear Torre, deda que 
la base de la fiesta es el aspecto reli
gioso, siendo d profano un mero 
complemento, ¿apoya esta afirma
ción? 

Absolutamente. Todo nuestro 
trabajo como Comisión se sustenta 
sobre la fe y las creencias. Esperas 
todo el año, con ganas, a que llegue 
septiembre para disfrutar de la 
Guía, pero más que por el aspecto 
festivo, por el hecho de volver a ver 
a la Virgen por las calles de Llanes. 
De hecho, par mí y creo que 
muchos coincidirán, los mejores 
momentos de la fiesta son la llegada 
de la imagen al puente, en la proce
sión de las mantillas, y la despedida 
en la capilla, el día 8 de septiembre. 
En ~s instantes la emoción lo 
embarga todo. 
A.R. C. 
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La Ruta del Cares, una de las sendas 
más populares del Parque Nacional 
de los Picos de Europa se encuentra 
en estos días a debate debido a la 
posibilidad abierta desde la Comu
nidad Autónoma de Castilla y León 
de ampliar el recorrido en nueve 
kilómetros hasta la localidad leo
nesa de Posada de Valdeón. En la 
actualidad existen diferentes posi
bilidades para realizar esta ruta 
pero la más utilizada es la que 
empieza en Caín (León) y finaliza 
en Poncebos (Asturias) con un 
total de 11 kilómetros, que suelen 
hacerse de ida y vuelta por lo que se 
convierten en 22. 

El consejero de Fomento y 
Medio Ambiente de la Junta de Cas
tilla y León, Antonio Silván, anun
ciaba la semana pasada la intención 
del ejecutivo autonómico de alargar 
la senda. El camino que une Caín con 
Posada de Valdeón, de nueve kilóme
tros de longitud, será la ampliación 
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. 
Castilla-León ampliará la Ruta del Cares 
hasta la localidad de Posada de V aldeón 
oficial de la Ruta del Cares, que 
pasará a ser de 20 kilómetros. 

La senda, que une los pueblos de 
Poncebos, en Asturias, y Posada de 
Valdeón, en León, era la única vfa que 
comunicaba estas localidades cuando 
se producían las grandes nevadas del 
invierno. Aunque realmente se tra
taba de un paso complicado que en 
determinados trazados llegaba a des
aparecer. No sería hasta los años 1916 
y 1921 cuando se mejora coinci
diendo con el momento en que se 
construyen las canalizaciones de agua 
que servirían para abastecer a la cen
tral hidroeléctrica de Poncebos. Años 
más tarde, entre 1945 y 1950 se reali
zan las obras para agrandar la ruta 
con el objetivo de facilitar el manteni-

miento del canal de alimentación de 
la central y se consigue crear un espa
cio de paseo único en plena natura
leza y con una vistas dificiles de igua
lar. A partir de ese momento, el 
camino pasa a ser conocido con el 
sobrenombre de Garganta Divina del 
río Cares. 

A una altitud de 2.000 metros, 
siempre con el río como referencia, 
el camino trascurre entre túneles 
abiertos en la propia roca en una 
paisaje espectacular. Aunque existe 
la posibilidad de empezar el 
camino en Posada de Valdeón, lo 
cierto es que la opción más elegida 
por los senderistas es comenzar en 
la localidad de Caín y recorrer los 
11 kilómetros hasta Poncebos. Des-

pués de una parada para recuperar 
fuerzas y disfrutar de la estancia en 
este bello enclave se inicia la vuelta 
de nuevo hasta Caín. Un total de 22 
kilómetros en plena naturaleza. 

La intención del ejecutivo leo
nés de acondicionar los 9 kilóme
tros que faltan hasta Posada de Val
deón no ha sido visto con buenos 
ojos desde el Ayuntamiento de 
Cabrales, que tiene claro que la ver
dadera ruta es la que une Caín con 
Poncebos. El alcalde del municipio, 
Carlos Puente, recuerda cual fue el 
origen del popular recorrido. 
«Antes existía un camino que iba 
hasta Posada de Valdeón, que se uti
lizaba antiguamente y estaba en 
bastantes malas condiciones, nada 

tiene que ver con lo que se conoce 
como la Garganta del Cares, que se 
hizo cuando las obras del canal. 
Esos 11 kilómetros que fue necesa
rio abrir en la roca son el origen de 
la ruta>>. 

Por otro lado, Puente no tiene 
inconveniente en que León actué en 
su territorio, y ejecute las obras que 
considera convenientes para arre
glar ese trazado, pero insiste en que 
no formará parte de la auténtica 
Ruta del Cares. 

Respecto a la posibilidad de que 
los visitantes elijan el nuevo reco
rrido, el regidor cabraliego tiene 
claro el atractivo que supone el que 
existe hasta el momento. «Es un 
espacio virgen sin apenas influencia 
de ningún tipo de infraestructuras. 
Lo que quiere ver el que viene a 
hacer esta senda es naturaleza en 
estado puro, paisaje, acantilados, 
túneles y puentes, que es lo que se 
encuentra aqUÍ>>. 

Ricos y pobres más repetidos: Las 85 personas más ricas del 
planeta atesoran la misma riqueza que la 
mitad más pobre. Es decir, aproximada
mente, 85 contra 3.000 millones. 

'Gobernar para las élites' se publicó 
pocos días antes del Foro de Davos, donde 
acuden directa o indirectamente gran parte 
de los 85 y ninguno de los 3.000, y donde se 
habla de economía global y se dibuja el 
boceto del camino a seguir. El momento no 
podía ser más oportuno, y me sorprendió 
escuchar a una optimista representante de 
OXFAM explicar, pasado el Foro, que durante 
el evento se habló del informe y de cómo 
poner freno a esta tendencia. Ojalá su opti
mismo sea fundado. 

resto. Tampoco sé qué cosas motivan a una 
persona cuando está tan inmensamente 
forrada, si existe en ellos una punzada de 
cierta responsabilidad al saber que guarda en 
el bolsillo tanta pasta como 35 millones de 
pobres juntos ... no me imagino ser tan rico. 

Aunque haya sido casi de pasada, todos los 
medios de comunicación han repetido en los 
últimos días el tema del que quiero hablar 
hoy, asi que todos nos lo sabemos. Hay 
muchos titulares en el informe 'Gobernar 
para las élites' que recientemente ha publi
cado OXFAM, yo me quedo con uno de los 

No se trata de una noticia novedosa, al 
fin y al cabo todos nos imaginábamos que la 
cosa andaría más o menos por alú, pero el 
titular es absolutamente sobrecogedor. A mí 
me ha dejado unos cuantos días sin pesta
ñear y hasta que se me diluya el susto en mis 
quehaceres diarios no consigo quitármela de 
la cabeza. La comparación es el gancho del 
informe, y como tal no tiene precio, así que 
corrí a buscarlo en intemet El fondo del 
estudio de la ONG lo que viene a decir real
mente, y eso si es más noticia, es que la dife
rencia ha crecido en los últimos años. 

No quiero entrar aquí en razonamientos 
sobre lo injusto de esta situación, sus moti
vos, el papel de estos ricos -con nombre y 
apellidos, que son solo 85- o hasta qué punto 
su riqueza es consecuencia de la pobreza del 

¿Es importante reducir una diferencia tan 
abultada entre ricos y pobres? Habrá quien 
piense que no, pero creo que la mayoría del 
mundo, por las morales mayoritarias que en él 
aún imperan, pensamos que si. Por eso celebro 
la oportuna aparición de este informe, que nos 
recuerda que los grandes problemas siguen 
alú, son crueles y no se solucionan solos. Por 
eso recomiendo echar un vistazo a sus 25 inte
resantes páginas y hablar un rato después de 
ello en el bar para que no se nos olvide. 
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~----------R_IB_I_D_E_D_E_Y_I __ ~------~~ ~~_Y_A_l_D_E_S_A_n_Y_I_C_E_n_TE __ ~ 
El blog de moda infantil de unas jóvenes 
ribadedenses alcanza el millón de visitas 
Hace dos años las jóvenes natura
les de Ribadedeva, Cristina Peñil y 
su prima Gabriela Rodríguez, 
actualmente residente en Canta
bria, pusieron en marcha un blog 
de moda infantil con el único afán 
de dar a conocer sus gustos sobre 
un tema que les apasiona. Aficio
nadas a buscar ropa en internet 
para sus pequeños, estas madres se 
dieron cuenta que no era tan fácil 
encontrar donde adquirir .las 
prendas que veían en la red y deci
dieron crear su propio blog en el 
que existiera la posibilidad de 
crear enlaces que te dirijan al esta
blecimiento y poder comprarlo. 
Así nació en enero de 2012 
www.buscandoropitaonline.blogs 
potcom, con temas relacionados 
con el mundo infantil y sobre 
todo, con la moda. Lo que inten
tan transmitir a sus miles de segui
dores es dónde comprar lo mejor 
al mejor precio. 

Por otro lado, Cristina y 
Gabriela decidieron dar la posibi
lidad a las distintas tiendas y mar
cas de ropa infantil a que se dieran 
a conocer a través de su blog espe
cializado en este tema con espacios 
publicitarios, que enlazan con sus 
establecimientos y que han gene
rado un incremento en sus ventas. 

Sin ningún tipo de inversión, 
creando la página con la ayuda de 
amigos y familiares, las dos 
emprendedoras han logrado 
alcanzar una media de 3.000 visi
tas diarias .y colocarse en el puesto 
18 del ranking de blog de España y 
Latinoamérica. Además, su web ha 
alcanzado los 5.000 «me gusta». 

Para festejar el éxito de su ini
ciativa y el segundo aniversario 
del nacimiento del blog, estas 
ribadedenses acaban de lanzar un 
sorteo con más de 80 premios 
cedidos por las distintas casas y 
marcas valorados en más de 3.000 
euros. 

El plazo para formar parte del 
sorteo finaliza el próximo 5 ·de 
febrero y los ganadores se darán a 
conocer el día 7. Hasta el 
momento ya se han apuntado 
2.000 personas al mismo. Cristina 
y Gabriela consideran que su éxito 
se debe, principalmente, a la cerca
nía y naturalidad con la que se 
exp~:esan en su blog, ganándose la 
confianza de miles de seguidores. 

Por otro lado, se muestran 
encantadas de haber sabido utilizar 
los recursos que ofrece el mundo 
online, para sacar beneficio en estos 
momentos de crisis, «en los que hay 
que agudizar el ingenio». 

onís 
El Ayuntamiento trabaja en la 
implantación de un polígono 
industrial entre Benia y Avín 
A falta de recibir el perceptivo 
informe de la Dirección General de 
Carreteras, lo que muy probable
mente se producirá el próximo tnes 
de febrero, ya se encuentra todo listo 
para que de comienzo la segunda 
fase del proyecto de implantación de 
un polígono industrial en el coñcejo 
de Onís. La nueva infraestructura se 
erigiiá sobre un terreno de 16.000 
metros cuadrados, ubicado en la 
salida norte de Benia, en dirección a 
la localidad de Avín, por la earretera 
regional AS-114. 

Con el objetivo de satisfacer la 
necesidad de suelo industrial del 
municipio, en la elaboración del 
Plan General de Ordenación 
Urbana, aprobado eh junio de 2012, 
dicho ámbito fue designado como 
Suelo Urbanizable, con uso domi
nante industriaL De esta forma, se 
iniciaba el proceso de tramitación, 
que el pasado mes de diciembre 
daba un paso más con la aprobación 
definitiva de su Plan Parcial, en el 
cual se desarrollan todos los aspec-

tos particulares de la actuación. 
Así pues, próximamente 

empezará la segunda fase, consis
tente en la redacción del proyecto 
de urbanización y el de expropia
ción de las fincas afectadas. Sin 
embargo, no será hasta 20 15 
cuando se ejecuten los trabajos, 
orientados a la edificación de un 
máximo de doce parcelás, de unos 
600 metros cuadrados cada i.ma, 
destinadas a albergar cualquier 
tipo de actividad industrial, con 
especial atención al sector gana
dero, forestal o alimentario. «Tam
bién ciertas empresas ya implanta
das en el municipio, como puede 
ser algún taller de coches o solda
duras, podrían asentarse en esta 
zona», explica el acalde, José 
Manuel Abeledo. 

En cuanto a la financiación, 
corre a cargo del Instituto de Des
arrollo Económico del Principado 
de Asturias, entidad pública que 
asumirá el coste total de la inver
sión, cercano a los 800.000 euros. 

Venezuela será el país 
homenajeado en la 
próxima edición de 
la Feria de Indianos 
de Colombres 

La comisión organizadora de la Feria 
de Inruanos de Ribadedeva ha ele
gido al país de Venezuela para ser el 
protagonista de la próxima edición 
que se celebrará los días 11, 12 y 13 
de julio. Por este motivo, el alcalde 
del municipio, Jesús Bordás, se des
plazó el pasado miércoles a Bilbao 
para reunirse con la cónsul general 
de Venezuela, Yolanda Rozas, y solici
tar su colaboración. Después de 
mostrar a la representante del país 
latinoamericano en que consiste la 
feria de Colombres, ésta se· mostró 
encantada de poder participar en la 
fiesta y garantizó la presencia institu
cional del consulado en el evento. 

Con el fin de poder organizar 
la VII Feria de Indianos, y poder 
dar contenido a las diferentes acti
vidades que se pongan en marcha, 
la organización solicitó banderas 
para la decoración que puedan ser 
prestadas desde el consulado, 
materiales para futuras exposicio
nes, información sobre la gastro
nomía típica y el nombre de artis
tas venezolanos que residan en • 
España y pudieran colaborar. 

La Mancomunidad 
Llanes-Ribadedeva 
apru~ba su presupuesto 
El Boletín Oficial del Principado de 
Asturias (BOPA), de fecha 23 de 
enero, publicaba la aprobación 
incial del presupuesto de la Manco
munidad formada por los muci
pios de Uanes y Ribadedeva. Con
cretamente fue en el pleno extraor
dinario celebrado el pasado 16 de 
enero, cuando la entidad supramu
nicipal dio el visto bueno a la apro
bación de un presupuesto para este 
año 2014, que asciende a 793.500 
euros, lo que supone un ligero 
aumento respecto al ejercicio ante7 
rior que fue de 781.000 euros. 

Desde la fecha de publicación en 
el BOPA se abre un plazo de quince 
días a efectos de reclam¡¡ciones ante 
el pleno de la Mancomunidad. 

El presupuesto municipal para 
2014 prevé un incremento de las 
inversiones superior al 200°/o 
Con los votos en contra de los 
concejales del Partido Popular y 
ante la ausencia del portavoz del 
PRC, el pasado mes de diciembre 
se aprobaron en pleno los presu
puestos de Val de San Vicente para 
el presente ejercicio. Así, el equipo 
de Gobierno, en solitario, sacó 
adelante las cuentas municipales, 
cuyo importe total, en el capítulo 
de ingre~os, asciende a 2.076.405 
euros, lo que supone un aumento 
de más diez mil euros respecto a 
2013. El documento prevé igual
mente unos gastos de dos millo- . 
nes de euros, igualando la cifra del 
pasado año. 

No obstante, el dato más signi
ficativo lo encontramos en el apar
tado de inversiones, el cual experi
menta un incremento del 251 por 
ciento, motivado por la inclusión 
de la partida destinada a financiar 
las obras del plan integral de repa
ración de viales, que se tiene pre
visto Úevar a cabo en siete pueblos 
del municipió. Se trata de un 
ambicioso proyecto, impulsado 
por el Gobierno de Cantabria, 
cuyo coste asciende a 750.000 
euros, de los cuales la Administra
ción regional sufragará el ochenta 
por ciento, correspondiendo el 
pago del veinte por ciento restante 
al propio Consistorio. Sin 
e~bargo, éste deberá abonar en 
inicio el montante total de los tra
bajos p.ues, según consta en las 
bases reguladoras, las entidades 
locales no comenzarán a percibir 
la cuantía subvencionada hasta el 
año 2016. 

Con respecto a las otras parti
das de gastos, se mantienen las 

destinadas a la financiación de los 
diferentes servicios ofrecidos por 
Ayuntamiento, con especial aten
ción a las políticas sociales, lo que 
permitirá continuar con los pro
gramas de teleasistencia, de carác
ter gratuito, y de ayuda a domici
lio, sin incremento del coste para 
los usuarios. También se incidirá 
en la convocatoria de subvencio
nes para el estudio y la adquisición 
de libros de texto, así como en la 
concesión de ayudas para las aso
ciaciones culturales, vecinales y 
deportivas de Val de San Vicente. 

El alcalde del municipio, 
Roberto Escobedo, ha valorado 
estos presupuestos muy positiva
mente pues, según sus palabras, a 
pesar del ajustado capítulo de 
ingresos, se ha realizado un 
importante esfuerzo para mante
ner las políticas sociales, apos
tando igualmente por el fomento 
de la cultura, el deporte, la juven
tud y el asociacionismo. 

En cuanto a las inversiones, 
Escobedo ha destacado el consi
derable incremento reflejado en 
este apartado, y que repercutirá 
directamente en la calidad de vida 
todos los vecinos. 

Antes del debate presupuesta
rio, y como parte del orden del 
día, se procedió también a la 
aprobación, entre otras cuestio
nes, de la modificación de la orde
nanza del IBI. Por unanimidad, se 
dio luz verde a la bonificación del 
uno por ciento, por domiciliación 
bancaria del tributo, y de un dos 
por ciento, para quienes, además, 
realicen el pago el primer día del 
periodo voluntario. 

Con la participación de numerosos niños y niñas, la Hora del Cuento regresó a 
la biblioteca municipal con la lectura de la obra«l)os ratones en la Luna», de la 
autora Luda Scuderi. Se trata de una divertida historia infantil, que narra las 
peripecias de dos ratones, cuyo sueño de ir a la luna se ve cumplido, per una vez 
allí se dan cuenta de cuánto echan de menos la vida en la tierra. 
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CABRA lES 

La Asociación sociocultural DUSAPI dinamiza 
el municipio cabraliego con actividades de ocio 
y la promoción de su patrimonio 
Dusapi es una asociación sociocul
tural que nace en el corazón de los 
Picos de Europa con el objetivo de 
dinamizar la vida de sus vecinos con 
una gran variedad de actividades y 
talleres para ocupar su tiempo de 
ocio. El municipio de Cabrales 
cuenta con una riqueza natural y 
patrimonial que no ha pasado des
apercibida entre los miembros de la 
entidad, que han incluido entre sus 
propuestas la realización de rutas 
guiadas por sus bellos parajes. La 
organización de todo tipo de even
tos infantiles; de iniciativas solida
rias y la colaboración en los merca
dos, ferias y fiestas que se desarro
llen en Cabrales también forman 
parte del programa de trabajo de 
esta asociación. 

«Consideramos que la población 
infantil y juvenil tiene que cubrir 
su tiempo libre sin necesidad de 
acudir desde bien pequeños a los 
bares. La iniciativa no tiene nin
gún ánimo de lucro» 

La denominación de la asocia
ción tiene su origen en el juego de 
palabras Dulce, Salado y Picante 
(Dusapi) y una de sus principales 
funciones es la organización de 
una gran variedad de actividades 
de interés cultural, social y recrea
tivo, así como numerosos talleres. 

Aunque en un principio nace 
de la mano de las tres vecinas de 
Cabrales, en la actualidad cuenta 
con un pequeño número de socios 
y unos cuantos colaboradores acti
vos como son la Ludoteca Xenti-

Las creadoras de Ousapi junto a varios niños en el Mercáu de Arenas 

Dusapi se crea gracias a tres 
jóvenes emprendedoras, las her
manas Begoña y Yolanda Díaz 
Hernández, junto a Carmen Sán
chez. Las féminas analizaron la 
escasez de ofertas de tiempo libre 
en el concejo y crearon la entidad 
para cubrir esas necesidades de 
ocio que tienen principalmente 
los niños y jóvenes, aunque sin 
descartar a otros colectivos. 

quina, Esencias de los Picos de 
Europa y María Luisa Izquierdo. 

Respecto a los objetivos perse
guidos se encuentran el de impul
sar actividades destinadas a niños y 
jóvenes; la organización, promo
ción y realización de actuaciones 
de carácter solidario y benéfico; y 
dar a conocer el patrimonio histó
rico y cultural de Cabrales. 

En general se trata de activida-

des de tiempo libre, talleres y orga
nización de fiestas. Por otro lado, 
también Dusapi lleva a cabo otro 
tipo de eventos para los que son 
contratados y cuyos beneficios se 
destinan al propio funcionamiento 
de la entidad. Algunos de ellos son 
talleres de manualidades, pintaca
ras: cupcakes y elaboración de cos
mética natural. 

Uno de los apartados más 
novedosos promovido desde la 
entidad es el de las rutas guiadas. 
Fascinados por la cultura y patri
monio del concejo cabraliego, la 
asociación se embarcó en este pro
yecto el verano de 2013 con la fina
lidad de dar a conocer la historia y 
los lugares emblemáticos del 
municipio. 

Las sendas que ofrece la enti
dad son todas de baja dificultad, 
con el propósito de que puedan ser 
disfrutadas por toda la familia. 
También se pueden realizar en 
grupo o en parejas. 

Las visitas guiadas que se pro
ponen son a la villa de Arenas, con 
la posibilidad de ver la Cueva expo
sición del Queso de Cabrales; a 
Arenas y a los invernales del Vanu
Muniama; y la ruta de Arenas a Poo 
de Cabrales. 

Entre los proyectos de futuro 
destaca la realización de un corto
metraje que se rodará en Cabrales 
de forma gratuita. Para ello buscan 
niños, de todas las edades, que 
serán los encargados de elaborar 
desde el propio guión hasta la fil
mación. Todo ello supervisado por 
un director. Los que quieran tomar 
parte de esta original iniciativa tie
nen que ponerse en contacto con la 
asociación. 

En cuanto a los próximos talle
res, el 8 de febrero tendrá lugar el 
de reciclaje de aceite y utilización 
de grasa vegetal, esencias, plantas, 
ceras y gomas para elaborar jabo
nes, geles y bálsamos labiales. 

La Consejería de Educación incluye en el Inventario 
del Patrimonio Cultural varios bienes arqueológicos 
La Consejería de Educación, Cul
tura y Deporte ha decidido incluir 
en el Inventario del Patrimonio 
Cultural de Asturias diferentes 
bienes arqueológicos del concejo 
de Cabrales. Se trata de algo más 
de medio centenar de elementos 
entre los que se encuentran la 
Cueva de los Canes, de Arangas, 
del Tíu Llines, la Iglesia de San 
Pablo de Arangas, la antigua igle- ' 
sia y necrópolis de Santa María de 

Verodiala, iglesia de San Martín de 
Bulnes, la capilla del Ángel de la 
Guarda, el puente sobre el río 
Cares, el del río Casaño y el Ribe
les, la torre del castillo de Bulnes y 
la torre de Camarmeña. 

Considerando el interés patri
monial de diferentes bienes 
arqueológicos del muniCipiO 
cabraliego, la Consejería de Cul
tura y Turismo, incoó mediante 
Resolución de fecha 16 de mayo 

de 2011 , un expediente adminis
trativo para su irlclusión en el 
Inventario del Patrimonio Cultu
ral de Asturias. A partir de enton
ces y contando con los informes 
favorables de la Real Academia de 
Bellas Artes de San Fernando y de 
la Comisión de Urbanismo y 
Ordenación del Territorio de 
Asturias, se procedió a la inclusión 
de los mismos en el citado Inven
tario de la región. 
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Adjudicadas las obras del Plan 
Agua en el Valle Bajo, Cabrales 
y Cangas de Onís 
El Ministerio de Medio Ambiente, a 
través de la Confederación Hidro
gráfica del Cantábrico ha adjudi
cado las obras del proyecto de orde
nación hidráulico-sanitaria del río 
Casaño entre las localidades de 
Carreña y Arenas de Cabrales; las del 
río Cares-Deva en Panes; y las del 
núcleo urbano de Cangas de Onis. 
Se trata de parte de las obras inclui
das en el Plan de uso y Gestión del 
Agua en Picos de Europa (Plan 
Agua), que estuvieron durante años 
paralizadas y a punto de no llegar a 
ejecutarse. 

Según el Boletín Oficial del 
Estado (BOE) del pasado lunes, de 
las obras de Cabrales se encargará la 
empresa Proacon S.A., con un pre
supuesto de 4.349.622 euros y un 
plazo de ejecución de 22 meses. 
Respecto a Peñamellera Baja, los 
trabajos correrán a cargo de la UTE 
formadas por Excavaciones Gonzá
lez Vega, S.L. y Rucecan, S.L. El pre
supuesto de los mismos asciende a 
2.741.560 euros y el plazo de ejecu
ción es de 24 meses. 

Finalmente, las obras de Cangas 
de Onís deberán realizarse en un 
plazo de 20 meses y las ejecutará 
Isolux Ingeniería S.A., por un 
importe de 1.528.959 euros. 

El presupuesto de las tres actua
ciones asciende a 8.620.141 euros lo 
que supone una importante dismi
nución de cerca del 50% con res
pecto a la inversió~ estimada inicial
mente. La financiación corre a cargo 
en un 80% del Estado, con Fondos 
de Europa, y el 20% restante del 
Gobierno regional. A esto hay que 
sumar el precio de las expropiacio
nes de los terrenos por los que se 
desarrollan las obras, que recayó en 
los Ayuntamientos implicados. 

La ordenación hidráulico sanita
ria del río Casaño consistirá en la 
recogida de vertidos entre las locali-

dades de Poo y Arenas, mediante la 
construcción de un colector de sane
amiento y ramales, para desviarlos 
hasta la Estación Depuradora de 
Aguas Residuales (EDAR) de Arenas, 
que lleva más de un año construida 
pero sin entrar en funcionamiento. 

El alcalde de Cabrales, Carlos 
Puente, recordaba lo que supondrá 
esta actuación para el municipio. 
«Por un lado se dará servicio a la 
depuradora de Arenas, se dotará de 
saneamiento a la población y se evi
tará que los vertidos vayan al río, pqr 
lo que se mejorará la imagen del con
cejo». Una vez finalizadas las obras 
quedará por ejecutar la segunda fase, 
con la que se logrará que práctica
mente la totalidad de Cabrales 
cuente con saneamiento. 

La ordenación hidráulico sani
taria del Cares-Deva también 
incluirá la construcción de un 
colector principal y varios ramales, 
que recogerá los vertidos de los 
pueblos de Colosía, Panes, Siejo y 
Cimiano para llevarlos hasta la 
EDAR de Panes, cuyas obras tam
bién finalizaron hace tiempo. 

El alcalde de Peñamellera Baja; 
José Manuel Fernández Díaz, se 
mostraba satisfecho por el inicio de 
los trabajos, aunque mostraba su 
malestar por el coste que deben asu
mir las arcas municipales. «No 
existe precedente que Ayuntamien
tos pequeños y en las circunstancias 
actuales tengan que hacerse cargo 
de los trámites y gastos de las expro
piaciones de una obra de esta enver
gadura. El presupuesto ha dismi
nuido en un 47%. Con lo que se 
han ahorrado respecto de la previ
sión inicial se deberían pagar las 
expropiaciones». 

Por último, la renovación del 
saneanuento del núcleo urbano de 
Cangas de Onis incluirá la mejora 
de las acercas de todas las calJ.es. 



10 1 DEPORTES 1 EL ÓRIENTE DE ASTURIAS 

FÚTBOL-TERCERA DIVISIÓN 

2-2 
URRACA C.F.j Al. LUGONES 

URRACA C.F.: Ricardo, José luis. Julio, 
Pablo Díaz, Hugo, Suero, Arroyabe, Víctor 
(Jorgín, 62'), Cuanda (Dani Busto. 73'). 
Miguel Ángel y Sergio. 

AT. LUGONES: Segura, Duque, Castillo, 
Efrén, Javi Tapia, Pablo Prieto, Plaza 
(Zapico, 69'), Rodri, Juan Sánchez, lmaz y 
Ardura. 

GOLES: 1-0 (José luís. 1'). 1·1 (Juan 
Sánchez, 35'), 2-1 (Miguel Ángel, . 78'), 
2-2 (Zapico, 81'). 

ARBITRO: Iglesias Hortal (Delegación de 
Gijón). Bien. Mostró cartulina amarilla a los 
jugadores locales José luís y Suero, y al 
visitante Duque. 

INCIDENCIAS: Terreno de juego de 
césped sintético. Tarde nublada y alrededor 
de 200 personas siguiendo el partido en la 
Corredoria. 

EOA. POSADA 

Nueve encuentros ligueros enca
dena sin vencer el Urraca, que de 
momento navega por aguas relati
vamente tranquilas en la tabla cla
sificatoria. Aunque la distancia 
entre el decimocuarto lugar que 
ocupan los de Posada y la zona de 
descenso, de 13 puntos, parece 
amplia, no conviene confiarse 
demasiado. Y es que habrá que 
estar pendientes también de lo que 
suceda con los equipos asturianos 
en Segunda «B», donde cada hipo
tético descenso de cualquiera de 
ellos arrastraría al abismo a un 
conjunto más de cada una de las 
categorías inferiores. 

Si nueve son los encuentros de 
los de Luis Arturo sin sumar los 

. tres puntos, nueve son también sus 
partidos concluidos en tablas, con 
lo que ostentan el titulo de reyes 
del empate dentro de su Grupo. Su 
última igualada, la del domingo 
frente al Lugones. Y eso que las 
cosas se le pusieron muy de cara al 
Urraca luego de situarse por 
delante en el marcador en el 
minuto uno de juego. Un centro de 

/ 

FUTBOL- BASE 

El Urraca suma un punto más y se 
convierte en <<rey del empate>> 

Pablo Díaz intercepta un remate a puerta del A t. Lugones ante la atenta mirada de su compeñero Andrés Suero 

Víctor desde la izquierda lo rema
taba Cuan da en semifallo, y . el 
balón quedaba suelto en el área 
para que José Luis lo cabeceara a 
las mallas. 

Tras una primera ocasión visi
tante en la que Rodri cruzó dema
siado esférico, llegaba el gol del 
empate. Fue después de un penalti 
de Julio sobre el propio Rodri que 
Juan Sánchez se encargó de con
vertir. El Urraca dispondría de otro 
par de oportunidades antes del 
descanso en dos disparos de 
Miguel Ángel y José Luis. El pri- · 
mero chutó al travesaño y, el 
segundo, se encontró con Segura. 

El atlético Juan Sánchez se con
virtió en un verdadero incordió 
par la zaga local en la segunda 
mitad, aunque la falta de puntería 
y el meta Ricardo evitaron que sus 
acciones fruttificaran. 

En el setenta y ocho, Miguel 
Ángel adelantaba de nuevo al 

Hugo dio el susto antes del descanso pero pudo terminar el encuentro 

Urraca en una espectacular acción 
en la que, partiendo de banda 
izquierda, recortó hacia dentro 
para de colocado zapatazo poner el 
balón en la escuadra derecha del 
arco de Segura. 

La respuesta del Lugones lle
gaba solo tres minutos más tarde, 
en un golpe franco lanzado por 

Zapico y que se coló pegado al palo 
derecho de Ricardo. 

Mañana sábado, el Urraca se 
desplazará hasta Villaviciosa para 
medirse a un conjunto del Lealtad 
que es segundo en la tabla. El 
encuentro está programado para 
las cuatro y cuarto de la tarde en el 
campo de Les Caleyes. 

El Polideportivo Municipal lla- Llanes y Urraca mostraron su"s Escuelas de Fútbol 
nisco vibró el pasado sábado con 
una animada jornada de fútbol 
que tuvo a las Escuelas de Inicia
ción del C.D. Uanes y el Urraca 
C.F. como protagonistas. 

Los chavales de las categorías 
Benjamín y Prebenjarnín de 
ambos clubes deleitaron a todo el 
público presente en el pabellón 
con la disputa de varios partidos 
en los que los críos pusieron de 
manifiesto con el balón todos los 
progresos experimentados en su 
formación en los últimos meses. 

A juzgar por lo visto, tanto 
Urraca C.F. como C.D. Uanes 
parecen tener asegurado su futuro 
a través de su nutrida y promete-
dora cantera. Los chavales pertenecientes a la clase B~njamín posan junto a sus preparadores. Luis A. Sarmiento y Andrés Suero 
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CLASIFICACIONES· 
TERCERA DIVISIÓN 

pts G E p 

1 UP Langreo 47 23 14 5 4 
2 Lealtad 46 23 14 4 

3 Condal Club 4623137 
4 Ceares 46 23 13 3 
5 Praviano 45 23 13 6 4 
6 Universidad 38 23 11 5 

Covadonga 38 23 10 8 
8 Real Avilés B 36 23 10 6 
9 L'Entregu 35 23 10 8 

10 Cudillero 35 23 11 2 10 
11 At Lugones 34 23 10 4 9 
12 Tuilla 33 23 10 3 10 
13 Real Oviedo 8 30 23 9 11 
14 URRACA CF 2723698 

15 Lenense 25 23 4 12 
16 Gijón Industrial 22236413 
17 Candás 19 23 4 14 
18 Andés 14 23 4 2 17 
19 Real Tapia 13 23 3 4 16 
20 luarca 12 23 2. 6 15 

REGIONAL PREFERENTE 
PUl GEP 

Astur 46 22 14 4 4 
Rayo Carbayfn 41 22 11 8 
TSK Roces 41 22 12 

4 CD UANES 40 22 12 4 6 

5 Colunga 39 22 11 6 5 
6 Navarro 36 22 9 9 4 

Valdesoto 33 22 9 6 
8 Unión Comercial 33 22 9 6 
9 Turón 32 22 9 8 

10 Boal 32 21 9 
11 ClubSiero 32 22 10 2 10 
12 Mosconia 29 22 6 11 
13 Nalón 27 22 6 
14 Llanera 27 22 6 9 
15 Muros Balompié 26 22 8 2 12 

16 lineo 24 21 6 6 9 
17 Llano 2000 23 22 8 9 

18 Campomanes 20 22 5 5 12 
19 Pumarin 18 22 4 6 12 
20 Navia 22 o 21 

PRIMERA REGIONAL 1 G 1 
G E p 

San Martín 51 22 16 
Madalena Mordn 48 22 15 4 

Pil~ 41 22 12 
4 Real Titánico 40 22 12 4 6 

5 Argüero 39 22 12 3 7 
6 Serrón 37 22 9 10 

Asturias de Blimea 36 22 9 9 4 

8 Ad. Siero 32 22 8 

9 Caudal B 31 22 4 

10 Riosa 30 22 9 3 10 
11 Racing de la Guia 29 22 9 11 
12 Ribadesella 27 22 6 9 
13 Colloto 24 22 6 6 10 
14 Manuel Rubio 24 22 6 6 10 

15 RIBADEDEVA 24 22 6 6 10 

16 SANJORGE 20225512 

17 Villaviciosa 16 22 12 
18 La Calzada 22 o 21 

PRIMERA REG. cANTABRA 
pts G E P 

Naval 36 19 10 6 3 
Ayrón Club 36 18 11 3 4 
Los Ríos 36 19 11 

4 Reocín 34 19 10 4 
5 Calasanz 32 19 9 5 
6 AT. DEVA 31 19 8 7 4 
7 · Internacional 28 19 8 4 
8 Montañas del Pas 28 19 8 4 
9 Uendo 27 19 6 6 

1 O España de Cueto 26 19 
11 Monte 26 19 
12 limpias 24 19 6 6 
13 Comillas 23 19 6 8 

14 Toranzo Sport 22 19 6 4 9 
15 Marina de Cudeyo 20 18 8 

16 Vimenor B 16 19 4 4 11 
17 Villaescusa 15 19 4 3 12 
18 Fortuna (amargo 9 19 14 

Ase. Prom. Dese. 
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, 
FUTBOL-REGIONAL PREFERENTE 

Keke _firma tres goles frente al Si~ro 
y acerca al Llanes a su objetivo· 

El centrocampista Chus Morán fue otro de los destacados del encuentro entre el conjunto verdiblanco y el Atl. Siero 

3-1 
C.D. LLANES 1 ATL SIERO 

CD LLANES: Chus. Dani, Diego Suárez, 
Bruno, Genaro, Yeyo (Samuel, 691. Chus 
Morán, Rodri (Diego Garáa, 901, Keke, 
Crístofer (Riki, 461 y Gael (Cristian, B21. 

ATL SIERO: Miki, Bruno, Robert. Trubi, Diu 
(Juan, 74'), Sergio (Nando, 501, Abel, Borja 
(Herrero, 551. Alves. Alberto Medio y Brally 
(Andrés, 63'). 

GOLES: 1-0 (Keke, 29'), 1-1 (Alberto Medio, 
40'), 2-1 (Keke, 461. 3-1 (Keke, 611. 

ÁRBITRO: Quirós Pérez (Delegación de 
Gijón). Mal. Enseñó cartulina amarilla a los 
jugadores locales Riki y Dani, y a los 
sierenses Diu y Herrero. Además, terminaría 
expulsando con roja directa al llanisco Dani. 

INCIDENCIAS: Terreno de juego en buen 
estado. Tarde gris y doscientas personas en 
las gradas de San José. 

EOA. UANES 

Una entrega total y absoluta en el 
campo, una presión asfixiante 
sobre el rival en todo lo largo y 
ancho del terreno de juego, todo 
ello aderezado con fases de muy 
buen fútbol, fue la fórmula emple
ada el pasado domingo por los lla
niscos para deshacerse en San José 
del Atlético Siero y sumar así su 
cuarta victoria consecutiva en Liga. 
Una victoria que tuvo como prota
gonista al ariete Keke, autor de los 
tres tantos del Club Deportivo Lla
nes y que ya acumula trece dianas 
en la competición liguera. 

Hay que decir que los verdi
blancos fueron mu~ superiores al 
equipo sierense. Lo mismo durante 
el tiempo en que estuvieron en 
igualdad numérica, como en toda 
la segunda mitad, en que los de 
Collado jugaron con uno menos 
tras la expulsión, por protestas, de 
su capitán Dani Pedrón. -

Keke hizo el domingo los tres goles llaniscos y suma ya trece dianas en Uga 

El peligro llanisco en los prime
ros minutos del encuentro llegó 
por la banda de Rodri, y de sus cen
tros nacieron los dos primeros 
remates, de Gael y Keke, que no 
encontraron portería. 

Sí acertaría Keke al filo de la 
media hora de juego, cuando reci
bió en el interior del área un pase 
de Crístofer para batir de perfecta 
vaselina al portero Miki. 

Por su parte, el Siero solamente 
se estiraría en los últimos minutos 
de este primer periodo, pero eso le 
bastó para empatar en un disparo 
de un ex verdiblanco como Alberto 
Medio. Apenas tuvo el Llanes 
tiempo de preocuparse, ni los visi
tantes de creérselo, porque de 
nuevo Keke ponía las cosas en su 
sitio al comienzo de la segunda 

parte. Ni un minuto había pasado 
desde el pitido inicial, cuando el 
delantero se adelantaba a la zaga 
rival para meter el pie y empujar la 
pelota a la red en un centro de Yeyo 
desde la derecha. 

La acción del tercer tanto lla
nisco arrancó con el propio Keke 
como asistente, pero el remate de 
Gael fue repelido por un defensor. El 
balón regresó a un Keke en estado 
-de gracia que no desperdició la oca
sión para firmar el tercero de la 
tarde y evitar así cualquier sufri
miento de más a la parroquia local .. 

Este domingo, el Uanes ·bus
cará en Tineo encadenar su quinto 
triunfo seguido. Será en el encuen
tro que, a partir de las cuatro y 
cuarto de la tarde, se dispute en el 
MUnicipal tinetense. 
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FÚTBOL-LIGA NACIONAL 

Derrota en Gijón ante un rival 
directo como el Inmaculada 

Eliseo, del C.D. llanes, corta un balón en un duelo en la Encarnación 

El Club Deportivo Uanes se des
plazaba el pasado sábado hasta tie
rras gijonesas para enfrentarse al 
Colegio Inmaculada, conjunto 
frente al cual encajó una derrota 
que, si cabe, escuece un poco más 
por tratarse el cuadro colegial de 
un rival directo en la lucha por elu
dir los puestos de descenso. 

A pesar del mal resultado, los 
visitantes cuajaron una bu-ena pri
mera parte en la que llevaron la 
manija del partido, ofreciendo un 
buen fútbol pero sin llegar a 
inquietar demasiado la portería 
rivaL La segunda mitad del 
encuentro iba a resultar más igua-

lada, y los de casa aprovecharon un 
robo de balón para marcar en el 
único disparo entre los tres palos 
que realizarían en toda la tarde. 

El tanto hizo replegarse algo a 
los locales y, aunque los llaniscos 
volvieron a llevar la iniciativa, fue 
un querer y no poder por parte de 
los de Sarmiento, a los que este 
nuevo tropiezo aleja a tres puntos 
de la salvación. 

El s1gwente compromiso 
liguero para el Uanes será mañana 
sábado, en el campo de La Encarna
ción, y con el equipo ovetense del 
Covadonga como rival. El choque 
dará ~mienzo a las cinco y cuarto. 

OTROS RESULTADOS DE LA JORNADA 

Liga Nac.: lnmacul. 1 - CD llanes O 

r Juv.: Urraca 2 -Gijón lnd. 1 

3" Juv.: Urraca 1 - Aller 2 

CD Uanes 1 - Eulalia A. O 

r Cacl.: Cánicas 2 - CD Uanes 2 

3" Cad: Urraca 2 - la Fresneda 2 

Romanón 1 - CD llanes O 

GOLEADO RES 

r lnf.: CD llanes 1 - Romanón 3 

3" lnf.: Masaveu 3 - Urraca 2 

Urraca B 1 - At. lugones 19 

la Esperanza 12 - CD llanes 2 

r Alev: Urraca 3 - lealtad 2 

CD llanes 2 - lual Sella 1 

3• Alev.: CD llanes 1 -Llanera 2 

Con 13 goles: Keke (Uanes). 

Con 1 O goles: Luis Peñil (At. Deva). 

Con 8 goles: Javi Salas (At. Deva). 

Con 7 goles: Sergio (Urraca) y Diego 
García (llanes). 

Con 6 goles: Yoni (Urraca), Crístofer 
(Lianes) e Isaac (Ribadedeva). 

Con 5 goles: Ricardo (At. Deva). 

Con 4 goles: Busto y Julio (Urraca), 
Cristian y Rodri (Uanes) y Robin, Pinín, 
Juan Ángel y Faus (San Jorge). 

Con 3 goles: lñigo y Ramonín (Urraca), 
Dani (Lianes), Martín (San Jorge), Alex 
(Ribadedeva) y Manu (At. Deva). 

Keke (CD Llanes) 
Con 2 goles: Cuanda (Urraca), Yeyo, 

Gael y Chus Morán (llanes), Choche,'Miguelín, Ángel y Enol (Ribadedeva), Carlos 
(San Jorge) y Nardín y David Astarloa (At. Deva). 

Con 1 gol: Suero, Arroyabe, Víctor. José Luis, Miguel Angel y Jorgín (Urraca), Diego 
Suárez, Rubén y Genaro (llanes), Fueyo, Dani, Kike, Castro y Fran (San Jorge), 
Vi llar. Chisco y Cristian (Ribadedeva), y Juan Andrés, Hugo y Asier (At. Deva). 
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La fortuna le da la espalda al cuadro de Nueva 

3-0 
CAUDAL • B• ISAN JORGE 

CD SAN JORGE: Bruno, Miguel. Pablo, Javi 
(Yoni, 87'), Fueyo, Castro, Dani, Faus, Juan 
Ángel (Viti, 751, Fran (Emilio, 36') y Robín. 

GOLES: 1-0 (201, 2-0 (711. 3-0 (871. 

ÁRBITRO: Menéndez Feíto. Regular. 

INODENCIAS: Terreno de juego de hierba 
sintética, demasiado seco. Buen tiempo y 
unas 60 personas en el Mundial-82. 

EOA. MI ERES 

Ef Oub Deportivo San Jorge sigue 
sin ver la luz que le ayude a salir del 
túnel que suponen los puestos de 
descenso en la tabla. Los de Nueva 
caían el pasado sábado en Mieres 
ante el filial caudalista, con lo que 
se elevan a cuatro los puntos que 
separan a los nuevenses de la per
manencia. 

Aunque fueron los visitantes 
quienes de inicio dominaron el 
juego en el Mundial-82, el marcador 
lo iban a inaugurar los de casa en el 
lanzamiento de una falta lejana que 
botó en el área y, sin que nadie más 
tocara el balón, éste acabó en las 
mallas. Comenzaba el calvario para 
el San Jorge, que pocos minutos des
pués sufría la lesión de Fran en una 
acción en la que el jugador fue 
cazado por detrás por el último 

Fran marca de cerca a un adversario en un encuentro reciente en Nueva 

defensor local sin que el árbitro 
observara nada punible. 

Ya en la segunda mitad, y a tra
vés de un penalti cuanto menos 
dudoso, el Caudal conseguía incre
mentar su ventaja. El tercer tanto 
mierense llegaría en el tramo final 
del encuentro, en una jugada de 
carambola en la que un despeje 
visitante golpeó en la espalda de un 
rival para acabar en la red. 

Así pues, no parece agotarse la 
mala suerte para el San Jorge, que 
hizo el viaje de vuelta con dos lesio
nados más que añadir a su enfer
mería. Se trata de Fran, con un 
esguince de rodilla, y de Javi, con 
un fuerte golpe en las costillas. 

Este domingo, a las cuatro y 
cuarto de la tarde, el Real Titánico 
será en Ereba el rival liguero del 
conjunto de Nueva. 

Encuentro sin goles pero niuy animado en la Peña 

0-0 
RIBADEDEVA 1 BERRÓN C.F. 

AD RIBADEDEVA: Guitián, Miguelín, 
Alvaro, Gerardo, Borbolla, Chisco, Isaac. 
Juan Vi llar (Pulgui, 68'), Cristian, Héctor 
(Choche, 461 y Vallín (Aiex. 781. 
ÁRBITRO: Alvarez Martinez. Bien 
INODENOAS: Terrenó de juego en buen 
estado. Tarde nublada, con ráfagas de 
viento, y 180 afidonados en La Peña. 

EOA. COLOMBRES 

Ribadedeva y Berrón se repartie
ron el domingo los puntos en La 
Peña dentro de un duelo que, pese 
a acabar sin goles, resultó bastante 
entretenido de cara al espectador. Y 
es que el encuentro fue de constan
tes alternativas, con dominio 
alterno por parte de ambos equi
pos y con varias ocasiones en las 
dos porterías. 

Los de casa tomaron el mando 
en los primeros compases del par
tido, en los que acumularon varias 
llegadas de cierto peligro frente al 
marco visitante. Un disparo dema
siado cruzado de Cristian, y un par 
de centros de Alvaro y Villar que se 

Choche, en el centro, y Miguelln, a la derecha, en un partido en La Peña 

pasearon por delante de la portería 
sin encontrar rematador, fueron las 
mejores oportunidades locales en 
esta primera mitad. 

La segunda parte resultó algo 
más equilibrada, y Cristian lo vol
vió a intentar con otro tiro que se 
marchó rozando el palo. La 
entrada de Choche tras el descanso 
dio mucha profundidad al Ribade
deva, que dispondría de otro par de 
opciones de marcar a través de 
Álex, cuyo disparo atajó el portero, 
y de Vallín, que conectó un buen 
remate de cabeza que se perdió 
muy cerca de la escuadra. 

También el Berrón, que actual
mente lucha por meterse en la 
pomada por el ascenso, dispuso de 
algunos acercamientos en esta 
segunda mitad, en la que el meta 
Guitián demostró gran seguridad y 
logró mantener su meta imbatida 
por cuarta vez en los último cinco 
encuentros ligueros. 

El punto logrado permite dis
tanciarse un poco más de la zona 
de peligro al Ribadedeva, que este 
domingo, a las cuatro y cuarto, se 
enfrentará en el campo de La 
Cueva a una Piloñesa en puestos de 
promoción. 
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El At. Deva rescata un punto en 
un campo casi impracticable 

2-2 
C.D. UENDO 1 Al. DEVA 

AT. DEVA: Marcos, Asier. Coque. Astarloa, 
Varisto, Juan Andrés, Ricardo (Ramón, 841, 
Nardín, Javi Salas, Hugo y Pablín. 
GOLES: 1-0 (31. 2-0 (1 51, 2-1 (Astarloa, 
251. 2-2 (Javi Salas, 351. 
ÁRBITRO: Saiz de Buruaga. Bien. 
INODENCIAS: Terreno de juego en muy 
mal estado. Tarde fresca y nublada, y 75 
aficionados en el campo de La Viesca. 

EOA. UENDO 

Sobre un terreno de juego poco 
menos que impracticable, y con 
una plantilla diezmada por las 
lesiones y sanciones, el Deva no 
pudo pasar del empate en su visita 
a Liendo. Ello, en un partido que 
pronto se les puso muy cuesta 
arriba a los de Unquera, que ya 
habían encajado dos tantos al 

cuarto de hora de juego. A falta de 
buen fútbol, imposible de practi
car sobre un campo anegado por el 
agua y el barro, los visitantes pusie
ron orgullo y mucha lucha. Así, en 
el minuto veinticinco, Astarloa 
recibía un balón en el área y mar
caba para apretar el tanteador. 
Diez minutos después, el propio 
Astarloa era derribado en el área 
de castigo, lo que dio como resul
tado el consiguiente penalti trans
formado por Salas. 

Si en la primera mitad fue 
complicado jugar al fútbol, en la 
segunda parte resultó tarea casi 
imposible, y no se contabilizaron 
ocasiones claras de goL 

Tras este empate, el At Deva se 
queda a cinco puntos de los pues
tos de ascenso, y mañ.ana sábado, a 
las cuatró y cuarto de la tarde, reci
birá al Toranzo en El Llanee. Será . 
con las bajas de los hermanos 
Astarloa y de Javi Salas, por acu
mulación de amonestaciones, y 
con la seria duda de Luis PeñiL 

Coque persigue a un futbolista del Liendo en el choque de la primera vuelta 

CICLISMO-BTT 

Rosalía Ortiz pone en lspaster 
el colofón a su temporada 
Después de sus triunfos en la Copa 
y el Campeonato de Madrid, de 
finalizar tercera en la Copa de 
España, y sexta en el Campeonato 
Nacional, Rosalía Ortiz ponía el 
broche de oro a su temporada 
logrando la victoria, en categoría 
Cadete, dentro de una prueba tan 
prestigiosa como el Ciclo Cross 
Internacional de Ispaster, que el 
último domingo se disputaba en la 
cita localidad vizcaína. 

Sobre un circuito tan duro 
como técnico, y con mucho barro, 
Rosalía demostró su gran 
momento de forma y el enorme 
potencial que atesora a sus solo 14 
años de edad. La ciclista de origen 
poíco fue dejando atrás a todas y 
cada una de sus competidoras para 
acceder ·a la meta en solitario y 
hacerse con el triunfo en esta cita 
que sirve para despedir la tempo
rada invernal. Una temporada que 

Rosalla Ortiz 

Rosalía abandona por la puerta 
grande después de imponerse en 
esta mítica prueba del Circuito, 
considerada la catedral del Ciclo 
Cross, y de convertirse en la corre
dora más joven de su categoría en 
ponerse la txapela de lspaster. 
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CAZA 

Llanes aumentó un 1,9 por ciento el índice 
de capturas con respecto al curso anterior 

El grupo onisense de Luis Sierra cerró el sábado en Sirviella su campaña con estos dos suidos tiroteados por «Vivis>> 

Ef pasado fin de semana supuso el 
último dentro de la campaña cine
gética del jabalí en los municipios 
de Uanes y Cabrales. Una campaña 
que aún seguirá latente durante 
algunas fechas del mes de febrero 
en Peñamallera Alta, con batidas a 
cargo de varias cuadrillas cabralie
gas, y en los concejos de Ribade
deva y Peñamellera Baja. 

En lo concerniente a cifras 
generales de capturas en tierras lla
niscas y cabraliegas, tenemos que 
en Uanes los números se mantie
nen prácticamente inalterables. 
Con una pequeña diferencia al alza 
entre los 307 animales cobrados la 
temporada 2012/13, y los 313 de la 
actual, lo que supone un incre
mento del1,9% en el índice de tro
feos logrados. 

Caso diferente se dio en Cabra
les, donde antes del inicio de la 
temporada fueron acordadas cier
tas reducciones en los cupos con 
respecto al curso anterior. Estas 
reducciones afectaron a los lotes de 
La Ría y El Escoba!, donde la cuota 
permitida disminuyó de cuatro a 
tres animales por batida. Ello tuvo 
su incidencia en los datos de captu
ras, y fue algo que contribuyó a un 
notable descenso de las mismas, 
que pasaron de los 179 jabalíes 
abatidos en la campaña 2012/13, a 
los 143 de la presente, lo que repre
senta una merma del 20,1 %. 

Una de las cuadrillas que el 
sábado ponían fin al calendario 
llanisco era la de Julio Tamés en el 
área de Ríu de Nueva, que cerró su 
cupo de batidas con un triplete de 
jabalíes abatidos entre las localida
des de Garaña y llames de Pria. El 
mejor de los ejemplares fue un 
macho cuyo peso se disparó hasta 
el centenar de kilos y que resultó 
fulminado por Francisco Duarte. 

Los otros dos animales, de entre 
45 y 55 kilos, los tumbaban Flo
rentino Diaz y Ricardo del 
Campo. 

También concluyeron con 
éxito la campaña los muchachos de 
Tono Santoveña en Barracón. 
Otros tres suidos colgaban la 
cuchara el sábado en este lote. José 
Luis Patiño dejó fritos a dos de 
ellos, de 63 y 42 kilos, mientras que 
el tercero, de 45, caia bajo el fuego 
de Juanjo Pesquera. Todos los lan
ces tuvieron lugar en las inmedia
ciones de la carretera que conduce 
al pueblo de Rabiaos. 

También hizo los deberes la 
palomilla de La Raspa en su visita a 
Mañanga. Alli, Benigno Cuanda 
. daba pasaporte a dos chones salva
jes en la Fuga del agua, y su sobrino 
Sergio Cuanda hada diana sobre 
otro cochino en el sitio conocido 
como La Subasta. Los pesos de las 
piezas oscilaron entre los 50 y los 
60 kilos. 

Con dos macarenos tuvo que 
conformarse la cuadrilla de Cefe
rino Gutiérrez en Sierra Plana. Los 
marranos ofrecieron pesos de 82 y 
65 kilos, y fueron cobrados, respec
tivamente, por Juanjo Andreu y 
Roberto Sobero. 

Menos suerte tuvieron los de 
Chuchi Alvarez Nieda en La 
Verde, donde, al menos, los tira
dores dispusieron de alguna que 
otra oportunidad de apretar el 
gatillo; y los hombres que dirige 
Víctor Cotera en San Cecilio, área 
en la que no se observó rastro 
alguno de jabalíes. 

En Ribadedeva, Isidoro el de La 
Franca y Aníbal el de Noriega certi
ficaron a los dos llabancos, de unos 
25 kilos, que el grupo de los Cama
cho apresó en la zona de La Franca. 

Dentro de Peñamellera Baja, 
Cavandi era el sábado para los de 
Sergio Bada, y Felipe Guerrero 
hacía blanco sobre un gocho de 40 
kilos en las Vegas de Jana. 

Al día siguiente, domingo, era 
la cuadrilla de Ángel ~ave la que 
se movía por Arria para que Rufino 
el de Cuñaba noqueara a una jaba
lina de tamaño muy similar a la 
pieza cobrada por Guerrero. 

En lo que se refiere a Peñame
llera Alta, Manuel Eduardo Roque 
atinÓ el sábado sobre un macho de 
55 kilos para los de Ramón Campi
llo en Jana. Lo hizo en la postura de 
Ríu Santa Maria. 

El domingo, José Cañibarro, 
«Gandarillas», fue el autor del dis
paro que dejó seco a un jabalí de 45 
kilos en Traúnu, y que supuso todo 
el botín de los de Felipe Trespala
cios en Rubó. 

Otro municipio en el que el 
domingo se acabó lo que se daba 
fue el de Cabrales. 

El sábado, la patrulla de Fer
nando Pida! regresaba de Berodia 
con un navajero de 63 kilos abatido 
por Manuel Fernández, y la de 
Pepe Piney volvía de vado tras su 
paso por el lote de El Escoba!. 

Mejor fortuna acompañó el 
domingo a la brigada de Reyes 
Martínez en La Ría, donde Fran
cisco Sánchez cortó la huida de un 
marrano de 50 kilos, y Jesús Cam
pillo la de otro par de ejemplares 
de 65 y 32. 

También amortizaron el día los 
de José Vigil en Bierru. Lo hicieron 
a través del gocho de 73 kilos 
doblegado por Manuel Fernández, 
y de los otros dos, éstos de 62 y 44 
kilos, finiquitados por Máximo 
Echizarreta Palacios. 
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BOLO PALMA-LIGA DE INVIERNO 

San Roque de Luey mantiene su 
ventaja sobre el resto de peñas 

Integrantes del conjunto de Unquera que milita en esta liga de Invierno 

Si en b jornada anterior, la séptima 
de la Liga de Invierno de Bolo 
Palma, se daba la curiosa circuns
tancia de que ninguno de los cinco 
primeros clasificados lograba la 
victoria, la octava fecha del calen
dario liguero ha traído consigo una 
situación prácticamente inversa. 
De los cinco primeros de la tabla, 
solamente pinchó Luey. Y lo hizo 
frente a La Revilla, que se mantiene 
segunda, mientras que su rival ha 
quedado ahora relegado a la sexta 
plaza. 

Al frente de la clasificación 
continúa una semana más la peña 
de San Roque de Luey, que se 
impuso por 5-1 al colista Prellezo. 
Tampoco hay cambios en el tercer 
puesto, que sigue ocupado por la 
cuadrilla de Abanillas después de 
su triunfo por 4-2 sobre Cué. 

HÍPICA-RAID 

En lo que se refiere al resto de 
resultados de la jornada, Las Car
melas vencía por 4-2 a Helgueras, y 
Pesués también lograba la victoria, 
por idéntico resultado, frente a 
Colombres. La semana fue des
canso para los de Unquera. 

San Roque de Luey mantiene 
su condición de líder con 14 pun
tos; La Revilla tiene 11; Abanillas, 
Pesúes y Las Carmelas se encuen
tran igualadas a 10 puntos; Luey 
suma 8; Cué tiene 7; Helgueras, S; 
Unquera se queda con 3, Colom
bres acumula 2, y Prellezo no ha 
inaugurado aún su casillero de 
puntuaciones. 

Para esta semana estaban pro
gramados los encuentros Pesués -
Las Carmelas; Unquera - Colom
bres; Cué- Luey; Helgueras- Aba
nillas, y La Revilla - Prellezo. 

Porrúa acogerá mañana sábado 
su duodécimo ·Raid Hípico 

Participantes en la edición anterior transitan por la senda costera llanisca 

La localidad llanisca de Porrúa ya 
se prepara para albergar, mañana 
sábado, el XII Raid Hlpico del 
Concejo, organizado por el Club 
Deportivo Montañas y Caballos, 
con la colaboración de la Federa
ción Hlpica del Principado de 
Asturias y el Ayuntamiento de Ua
nes. La prueba está enmarcada 
dentro del calendario oficial Regio
nal, y contará con un recorrido 
balizado con punto de salida y lle
gada en el aparcamiento público de 
Porrúa, donde se llevarán a cabo, 
entre fase y fase, los pertinentes 
controles veterinarios. 

Se realizarán dos pruebas terri
toriales de Promoción, de 40 y 60 
kilómetros de recorrido, y la salida 
se llevará a cabo de forma escalo
nada (contrarreloj individual) 
entre las nueve y media y las diez y 
media de la mañana. La velocidad 
será controlada, a un máximo de 
15 Km/h. 

Los binomios que terminen la 
prueba y superen todos los contro
les establecidos, obtendrán la clasi
ficación necesaria para progresar 
dentro del sistema de calificación 
novel de la Real Federación Hípica 
Española. 
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CARMINA 

Saludos desde Purón. 
Baja el Riu Purón preciosu, 

solemne, llenu de vida serpente
ando sus cristalinas aguas acá y allá, 
con el desnieve del Cuera va 
bañando su ribera y en su trascurrir 
se va llenando de nombres en sus 
diferentes tramos. Nace en el 
«Hoyu» bajo el «Sotumbiu», alegre 
y tranquilu y bravo y ensordecedor 
los dias de llena. Más adelante lo 
abraza el «Conchizu», con su 
puente por la que pasamos a diario 
en nuestros paseos, los pozos de la 
«Gelguera» y su puentina de sen
deru que hiciera Alfonso Tamés, 
sigue su trascurrir llegando a la 
«Braña de la Olla» con sus famosos 
pozos del «Covarón» y sigue el ríu 
su curso tranquilo sin prisas para 
llegar al «Pozu 9e la Arenera», al 
que que le dedicara Ramón Gonzá
lez su preciosa poesía. Ya llego al 
bau Las Caldas donde la furia del 
agua se estrella en las calizas de la 
«Peña» de Marcelino, donde da la 
vuelta para seguir hasta el «Bau La 
Presa» o Fábfica de La Luz y sigue 
cantarín el Purón para llegar a «Las 
Mahedas», donde el pozu alargau 
lleva su mismo nombre, el «Pozu de 
La Maheda», donde en los dias sole
ados del veranu después de segar y 
segar en los praos del Uarau se 

. «calumbaba» mi hermanu Duardín 

y me tiraba con él para hacerme 
rabiar; en esa parte baja manso y 
suavín hasta las pedreras del «Bali 
Cuetu», a modo de paseras, por las 
que se pasaba -en aquellos años 
cuando no iba de llena- para cruzar 
a la «Juentana» y subir al «Cuetu», y 
sigue Uarau adelante para llegar a 
«Juan Purones», emblemático 
pozu, la playina de mi aldea, donde 
todos los veranos grandes y peque
ños nos damos buenos calumbos, 
tirándose los más valientes desde el 
puente y otros de las alisas a modo 
de tobogán, que ni en la Warner de 
Madrid se disfruta tanto entre esa 
exuberante naturaleza que lo rodea. 

En Purón no tenemos playas, 
somos de tierra adentro pero tene
mos cinco ríos a escoger con aguas 
limpias en todo su recorrido. 
¿Quién no recuerda los baños en La 
Cazuelina? de los que tanto hablo, 
lugarín de recreo que pasa de gene
ración en generación hasta nues
tros dias, también para esti ríu tuvo 
Miguel Angel Merodio su cancio
nina: Del Argayu a la puente de La 
Calzada 1 baja esti ríu cantando 
una tonada 1 y se pierde entregar
mas y pedregales 1 entre alloros y 
alisas y castañares 1 y se junta en la 
Vega al Barbalín 1 y juntos van can
tando «Entrel molím>. 

Dejando atrás las poesías, sigue 
el Purón su curso y ya llegamos a La 
Puente del Canda!, bajo la cual hay 
un considerable pozu, famosa 
puente de dos vigas de roble por las 
cuales se pasaba a «La Jerrería» y de 
la cual cayera Albino con un jatu y 

Le ofrece para sus 

BODAS, BANQUETES 
Y COMUNIONES 

su acreditada cocina 
con un esmerado servicio. 

Salones con capacidad 
para más de 500 personas. 

Preciosos jardines 
y amplios aparcamientos. 

Les ofrecemos 
servicio de cafetería, 
restaurante a la carta 

y menús diarios. 

ABIERTO TODOS LOS DfAS 
SOLICITE PRESUPUESTO Y FECHA 

LES ATENDEREMOS GUSTOSAMENTE 

Teléfonos: 
985 412 276 985 412 412 985 412 243 

Fax: 985 412 355 

& PERAL- COLOMBRES RIBADEDEVA (ASTURIAS) 

PURÓN 

Mi fiel Yaqui por los senderinos que frecuentamos los dos. A la izquierda, la Cárcoba o Cazuelina. A la derecha, el Barbalín 

Ramón González (el de Concha) a la 
cual él que era un gran poeta le 
dedicara la famosa poesía, «Un náu
frago a La Jerrería». Era una puente 
muy frecuentada de la cual hay 
muchas historias. Yo la recuerdo 
muy bien, tenía barandillas de 
madera a las que mejor ni te arrima
bas para no irte abajo. La rapazada la 
frecuentábamos bastante pues esi 
lugar, aparte de su tránsito al Cuetu 
también en «El Pelambre», para los 
más atrevidos y buenos nadadores 
era un pozu ideal, dando ya salida 
hacia «Barquineda», donde desem
boca el «Ríu Porciles». 

Antes todas las puentes que 
cruzan nuestros ríos eran de vigas 
de madera que muy seguido se 
tenían que cambiar con el consi

_guiente esfuerzo de los vecinos, hoy 

Visita al Cuevu de Paco Pis con toda la familia, que se desplazó desde Santander 

en dia todas son de cemento 
armado, gracias a las aportaciones 
que llegaron de la Colonia puro
niega en México, y al trabajo de los 
vecinos que no escatimaron esfuer
zos ni su tiempo, dedicándolo con 
todo esmero a un bien común tan 
necesario para el pueblo y pasar 
cómodos quitando tantos vados 
que cuando los ríos iban de llena no 
se podia pasar. 

Quiero contar todas las que se 
hicieron sobre nuestros ríos, sobre 
el ríu Purón, El Barbalín, La Cár
coba, La Amoral - La puente del 
Conchizu -La de La Gelguera- La 
del Bau La Presa- La de Juan puro-

nes - La del Clérigu - La puente 
Barbalín - La del Canalexu - La de 
La Calzada - La Puentona - La 
Puentuca- La Puente El Molín- La 
Puente el Mazu- y en el ríu que baja 
de la riega Los Bardales- La Puente 
de La Amoral. Todas las hizo el pue
blu solo la Puentona y la del Barba
lín son de la carretera. 

Y ahí queda nuestra historia 
con gentes trabajadoras y honradas 
donde los problemas nunca fueron 
grandes. 

Sigue el agua, el frío y los llares 
ardiendo. La nieve por el Canalón 
Requexada y Juentenegrosu; espero 
que para cuando este escrito salga a 
la luz tengamos a Lorenzo soleyán
donos un· pocu. 

LEGUMBRES ASTURIANAS - PICADILLO CASERO 
CALLOS CASEROS - QUESOS ARTESANOS (Al CORTE) 

JAMONES RESERVA (AL CORTE Y POR PIEZA) 

1 

EMBUTIDOS 
ARTESANOS 

Travesía Nemeslo Sobrino, 1 Bajo • Telf: 984 569 461 

LAs FOI'OS DE FSfA SEMANA SON para 
presumir de esos preciosos ríos 
donde el ruido del agua invade mi 
aldea. A la izquierda. el de la Cár
coba o Cazuelina; el de la derecha el 
Barbalín, senderinos que frecuento 
muy seguido junto a Yaqui. 

La otra es de la visita al Cuevu 
de Paco Pis con su familia, las dos 
Sagrarios y su_ esposa Paula, desde 
Santander. 

Esta semana llegó Bruno, desde 
Oviedo, a pasar el fin de semana 
con su padre Jandro y demás 
familia. 

De Oviedo recibirnos la triste noti
cia del fallecimiento en aquella 
capital de Alberto Díaz Calvo, hijo 
de nuestra querida y estimada con
vecina Benigna (nieta del tíu Rafael 
el de la Fábrica). 

Hasta dicho lugar quiero man
dar mi más sentido pésame a su 
madre Benigna Calvo Ruisánchez, 
hermanas Emilia y Salud y demás 
familiares, por tan triste pérdida de 
Alberto, a la edad de cincuenta y un 
años. Os mando un abrazu muy 
grande a la espera de veros en cual
quier momento. 



LLANES 31 1 ENERÓ 1 201 4 

TELEVISIÓN LO QUE VIMOS t------, 
POR: TVEO 

Aquí todo el mundo se apunta al chollo, todo el mundo, y el que 
no, es porque no puede. 

El último en subirse al carro de cobrar por contar su vida es el 
marido de la ya famosa «concejala». Y, para más INRI, acompañado 
por ella, para que la historia fuera más lamentable aún. 

Hace unas fechas veíamos al montañero Jesús Calleja bajar 
casi a lo más profundo de la tierra, en un precioso programa. Pues 
bien, los hay que sin jugársela fisicamente sí han bajado aún a unas 
profundidades mayores. Y todo por dinero, pues parece ser que 
cobraron. Claro que si no cobras, aún la cosa sería mucho más 
chusca. Y todo se complica si hay embarazo por el medio. Imagí
nense lo que la cosa puede dar de sí. 

Dentro de·todo esto, hasta el dia de hoy, ¡toquemos madera!, 
los que están dando un ejemplo es la hija embarazada de la Pan
toja y su novio. Sirven de comidilla para todos los programas, pero 
hasta ahora no han acudido a ninguno de ellos para contar nada 
de su intimidad. Sí son muchos los que hablan de ellos, pero ellos 
aún no han dicho ni mú de ellos mismos. 

Pero si el mundo de la tele está como está, no menos lo es el 
mundo de la radio. Estos, a falta de imaginación, los de la radio, 
están todo el santo día con el fútbol. Fútbol de domingo a 
domingo. Si no es de liga, es de copa, sino de Champions, o de la 
Europaleague, o de segunda división, o de segunda B, pero todo el 
tiempo con el mismo tema. 

Como no te guste el cotilleo o cl fútbol, la televisión no te dará 
mucho tiempo para poder sentarte ante ella. 

¿Es posible un programa diario de cuatro horas hablando de 
la vida de los demás? Pues sí, es posible. Tanto como que es real 

¿Es la programación televisiva un fiel reflejo de la sociedad a la 
que atiende? ¡Ostras, Plin, esperemos que no! 

AQUÍ PARRES, TIERRA'L JELECHU 

Una foto para el recuerdo 

En el carro del país 
Esta es una preciosa foto que, creemos, está tomada en el monte, por 
la cabaña con los muros de piedra que vemos a la derecha. Con palos 
del monte y zurrón al hombro de una de las jóvenes excursionistas, 
que seria la que los guiaba, estamos seguros de que por sus ropas, no 
se trata de un dia de trabajo. Más bien creemos que posaron para la 
foto en el carro del país, confeccionad,o con varetas de avellano y rue
das de madera. Querrían agasajar al hombre que está en el carro ves
tido de fiesta, con boina y corbata, al otro hombre que está apoyado 
en el carro, de boina y trajeado y a las tres mozas vestidas de blanco 
y con zapatos del mismo color. Serían los indianos que regresaban a 
sus orígenes. 

http:/ /ww.tierraljelechu.com - parres@tierraljelechu.com 
¡VNA PARRES! 
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ANDRÍN 

RECORDANDO LOS MOMENTOS DE SU HISTORIA 

La Muestra del Folclore de Andrín 
llora la voz de Carlos Menéndez Jeannot 

Hace escasos dias nos llegaba la 
triste noticia de que nuestro que
rido amigo Carlos, había fallecido. 
La vida es así. Ya en las presentacio
nes que ejerda junto a la dinámica 
y desenvuelta joven Esther Fonseca, 
a través de la pantalla de difusión 
del Concurso y Muestra de Fol
clore Ciudad de Oviedo, en los 
domingos matinales de la TPA 
asturiana, de la que podemos pre
sumir los asturianos por su gran 
labor divulgativa en pro de la Cul
tura popular de nuestra región, 
podiamos constatar por el aspecto 
de que el estado de la salud de Car
los no era boyante, hasta el extremo 
de que cada uno de nosotros tene
mos la vida contada. Sólo Dios sabe 
hasta cuando. 

Durante los veinte años conse
cutivos que permaneció la Muestra 
del Folclore deAndrín (1981-2001) 
Carlos, por su profesión en la 
comunicación, valfa y tenía muchas 
tablas para contarlo, guiaba con 
brillantez y maestria todos los 
entresijos que implican los domi
nios del escenario. Para todas estas 
cosas hay que valerse de personas 
capacitadas para poder llevar a 
cabo con éxito y brillantez el pro
grama que se deseaba realizar, y 
para ello nadie mejor que la perso
nalidad, garantia y carisma que 
tenía nuestro amigo Carlos y que 
dominaba, como pocos, y a la per
fección. 

En aquel tiempo no existia en 
todo Asturias poco más de TRES 

eventos en defensa de nuestras tra
diciones y costumbres, y mucho 
menos en aldeas, tan pequeñas, 
como Andrín y además con escasos 
recursos económicos. Luego, sf, lle
garon los macro-conciertos de 
todo tipo realizados sobre todo en 

capitales y ayuntamientos con 
grandes presupuestos donde hay 
dinero para hacer y deshacer a 
gusto. 

La Muestra del Folclore de 
Andrín; que es lo que hoy nos toca 
decir por la desgracia de este des
afortunado suceso, fue el aconteci
miento Cultural y Folclórico de 
verano más relevante de la Asturias 
turística y rural nuestra. Muy bien 
lo explicaba Carlos en todos sus 
comentarios y programas de difu
sión y, también por ser conocedor, 
palmario, de la geografia asturiana. 
Su inquietud y apego por las causas 
nobles y sencillas como lo es, sobre
manera, la tonada, y también todo 
el amplio abanico que conforma el 
riquísimo folclore integrado en la 
Cultura Popular asturiana. 

Sin duda alguna, nosotros los 
«andriniegos» colaboramos mucho 
en aquella dificil y ardua tarea en 
mantener y promocionar, casi hasta 
el ago~ento. Esa cultura popular 
que estaba un tanto olvidada. Ese 
grano de arena, junto a otros fue
ron las bases fundamentales para 
producirse el milagro de la vida que 
hoy tiene todo ese componente cul
tural (se aunaron esfuerzos para 
conseguirlo). La Canción Asturiana 
sobre manera estaba envejecida y 
por lo tanto en peligro de extinción 
pero la nueva savia sabe luchar para 
mantenerla e innovarla a la vez. Y 
qué me dicen del revulsivo de las 
bandas de gaiteros y de la innova
ción también del citado instru
mento pues así hasta terminar con 
los grupos de baile y la prolifera
ción de la música Coral y de sus 
cualidades interpretativas. Con 
satisfacción podremos decir, sin 
«grandonismo», que Asturias está a 
la cabeza en el ranking de conserva-

ción en cuanto a la cultura popular 
se refiere, que es sin duda alguna 
nuestras señas de identidad. El 
Concejo de Uanes nunca se escapó 
de ser uno de los que mejor con
serva su patrimonio Cultural Fol
clórico. La riqueza de sus BAILES 

ancestrales, de su indumentaria 
mimada por las manos artesanas 
que existen en este Concejo ¡no 
tiene parangón alguno! Hay que 
cuidarlo como hasta ahora se hizo y 
procurar que nadie se apodere de lo 
que costó tanto trabajo y muchos 
años en conseguir lucir esas joyas 
de arte como lo son el traje de alde
ana llanisca. 

En cuanto a nuestro amigo 
CARLOS, ya descansa en paz. (bajo su 
propia voluntad) en el Museo y 
Archivo-Documental que lleva su 
nombre, en el pintoresco pueblo de 
SuAR!AS, Peñainellera Baja. ¡Des
canse en paz! Posiblemente los ami
gos y colaboradores que le acompa
ñaban siempre en todos estos 
menesteres y que han dejado ya este 
mundo (están también en nuestro 
recuerdo): José María Marcilla, 
Manolo Delgado, Agustín Argüelles 
y Osear Luis Tuñón. 

Seguro que todos juntos acom
pañados por un Coro de Ángeles 
cantarían al unísono en la iglesia de 
San Juan el Real de Oviedo el Himno 
de: ¡Asturias, Patria Querida! 
RAFAEL SORDO TURANZAS 

Oel 1 a l 28 de Febrero 
9 dfas 1 7 noches 

TODO CLUIOO 

Clubhotel Riu 
Varadero 4* 7 4 7 e: 

Be Uve Las Mortas 4* 796c 
Be Uve Turquesa 4* 796c: 
Sol Sirenas 
Coral Resort 4* 870c 
Precio por PGf$0113 en habitaclóo do~ esündar. 
Incluye avión lela y vuelta d<!We Madrid, ta-5as. tr~slados 
y seguro básoeo. No incluye psl95 de gestión uoe por 
resGniJ) , Consulta SUI)IemefttO$ y con(lici()Oe$ geM<aleS 

O. fila Oferl4. PlAZAS UMTIAOAS. PRECIOS DESOE. 

Información y reservas: Tel.: 985 40 30 72 

' Halcon 
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ALLES SAN ESTEBAN DE CUÑABA 

Fallecimiento sentido 
En la tarde del domingo nos llegó la 

triste noticia del fallecimiento en su 

casa de Uonín de Secundino Galán 

Trespalacios, a los ochenta y nueve 

años de edad, rodeado de su familia, 

de su esposa Mercedes Escandón 
González, de sus hijos, Lumi, Jose

fina, Cnndín y Ramón Galán Escan

dón y sus respectivas parejas. Cundo 

era una persona muy querida y 

conocida por todo el oriente de 

Asturias, ya que hace años era tam

boritero junto a su hermano Pancho 

Galán, ya fallecido hace años y ani

maban mucho las fiestas de Asturias, 

eran otros tiempos, participaban en 

todas las procesiones, en el pasacalles 

y en la sesión vermut, y en la 

tarde-noche en las romerías y verbe

nas; corno padre y vecino era de lo 

mejor, siempre estaba disponible 

cuando se le necesitaba, sabía y 

conocía todas las cosas y tradiciones 

que hay en los pueblos. Es un pena 

que estas personas con un gran espí

ritu desaparezcan. Así es la vida. Su 
cuerpo fue trasladado al tanatorio de 

&have, en Panes, donde fue velado 

por familiares y amigos, muchísima 

fue la gente que pasaron por el tana

torio para acompañar a la familia y 
darle el último adiós a Cundo. El 
martes, a las doce y media en la igle

sia parroquial de Uonín, se celebró el 

funeral y seguidamente recibió cris

tiana sepultura en el cementerio de 

dicha localidad. Cundo pertenecía a 

la saga Galán Trespalacios, de cinco 

hermanos ya fallecidos. Desde aquí 

le mando mi sentido pésame a la 

familia y muchos ánimos, corno sois 

una piña juntos su·peraréis la pérdida 

de un esposo, padre, abuelo, bis

abuelo, también a sus hermanas 

políticas, sobrinos, primos y demás 

familiares. 

Después de pasar las fiestas de Navi

dad en Gijón ya se encuentran entre 

nosotros nuestros amigos y conveci

nos, María Jesús Caso Blanco y 
esposo Faustino Roque Enterria, a 

los que acompañó su hija Maria 

Jesús Roque y esposo Santiago. Bien

venidos y nos alegrarnos de teneros 

entre nosotros, Tino y María Jesús. 

De Cantabria, después de pasar las 

fiestas navideñas en familia, regresó 

nuestra convecina Antonia Sánchez 

Villar. Nos alegrarnos de tenerte 

entre nosotros. 

Un feliz encuentro 
En visita a Unquera, el pasado 

domingo, en la cafetería Royal pasé 

unos momentos muy agradables, los 
camareros tan atentos como siem

pre, Jo y Francisco Guerra y cual fué 

mi sorpresa cuando me encontré 

con mi amiga y colega en Boquerizo, 

Pilar lbáñez, tan agradable y simpá

tica, tornarnos el deseado café, la 

acompañaban su hija Eva y su sim

pática nieta Ainara. Me alegré y a ver 

si tu marido se anima y nos acompa

ñéis en alguna excursión. Hasta el 

próximo encuentro para disfrutar de 

otro cafetín. Un abrazo. 

Invierno 
¡Vaya días de crudo invierno!, con 

bajada de temperaturas; nuestro 

Cuera se vistió de blanco, la verdad 

es que se ve muy bonitó, y además es 

bueno para los manantiales, la nieve 

en el Cuera hará que se recuperen en 

el verano, ahora viene borrasca tras 

borrasca. Pero bueno, estamos en 

época de ello. 

Os recuerdo que mañana, sábado, 1 

de febrero, tenernos una reunión 

todos los socios de «El Acebo», a las 

cinco de la tarde, en el local de El 

Sellón para tratar de las actividades a 

realizar durante este año, así corno la 

programación de los viajes y alguna 

propuesta de los asistentes. Os espe
rarnos a todos, y al finalizar tendre

mos una chocolatada. 

Hasta la semana que viene desde 

Alles. 
J.M.LL. 

FunerariasdeiQrientedeAsturias 

TANATORIO DE llANES • Tel.: 985 40 09 18 
Camplengo, s/n - 33500- Llanes 

VELATORIO POSADA DE LLANES ·Tel.: 985 40 07·10 
La Vega, s/n - Edificio Cansan - 33594 - Posada 

TANATORIO DE RIBADEDEVA • Tel.: 985 41 29 98 
El Peral - Colambres - 33590 - Ribadedeva 

Felicitación 
Quiero felicitar a José. Lebeña 

Acebo, en ese país más allá del 

charco, por ese Premio Anual de 

Periodismo «Francisco Cerdá 

Muñoz» 2014, que ha recibido del 

Colegio de Periodistas del estado 

de Nuevo León (México); y tam

bién por su nombramiento como 

editor general del diario Publirne

tro (Metro) para todo el país. 
Que tengas muchos éxitos en el 

p. F., ]ose, y espero que puedas 

venir este verano de indiano y nos 

podamos ver. Un fuerte abrazo. 

Ya están puestos nuevamente los 

Bandos de recogida de objetos 
inservibles, y vuelvo a seguir 

publicandolos porque ai parecer 

todavía hay gente despistada que 

los dejan abandonados por el 

monte o los llevan al punto de 

recogida después de pasar el 

camión, y claro, queda allí tirado 

más de un mes, hasta que vuelvan. 

Os recuerdo que está totalmente 

prohibido y puede tener una san

ción económica, así que para que 

no haya disculpas, una vez más 

deberéis de leer con atención los 

días que van a pasar y llamar al 

teléfono indicado para comunicar 

vuestros datos personales. 

BANDO 
Recogida de objetos inservibles 

(MUEBLES, Tv., LAVADORAS, ETC.) 

Se pone en conocimiento de todos 

los vecinos de Peñamellera Baja, 

que por la Empresa Fomento de 

Contratas y Construcciones S.A., se 

procederá a la recogida de objetos 

inservibles de los que quieran des

prenderse, que no sean admitidos 

por el camión de la basura el 

MIÉRCOLES 12 de Febrero. 
Para ello deberán de llamar al 

teléfono 902 103 358, de lunes a 

sábado y de 9 a 14 horas, facili

tando sus datos personales y el 

domicilio. 
Solamente deberán dejarlos 

junto a los contenedores, la noche 

antes, es decir, el D lA 11 MARTES. 

Y también comunicaros que la 

Unidad Móvil de la Cruz Roja 
Española llegará a Panes el día 17 

de febrero (Lunes) de 11 de la 

mañana a 8 de la tarde, para toda 

persona que desee donar sangre 

voluntaria y altruistamente pará su 

almacenamiento en los Hospitales 

de Asturias. Dicha unidad móvil 
estará presente con tal fin, en el 

Parque Público detrás de la Iglesia. 

Os lo comunico con antela

ción, pero os lo volveré a recordar y 

cuando estéis donando sangre, que 

yo fuí donante muchos años, pen

sad que lo estáis haciendo para 

alguien que lo necesita y quizás 

mañana lo esté donando otro para 

nosotros. 
Si no donasteis nunca no ten

gáis miedo porque no se siente 

nada. 

En la foto, Carlos Jeannot, especialista 
en música tradicional, cuando cedió su 
archivo musical a Suarías en 201 O 

Cuando urt amigo se va 
La pasada semana me llegó la noti

cia de que mi amigo Carlos Jean

not había fallecido en Oviedo. 

Cuando te llegan estas noticias 

bien sea de algún familiar o de un 
gran amigo, como es este caso de 

Carlos, quedas conmocionado y 

empiezan a llegar a tu cabeza todos 

los recuerdos. 
Carlos, en este momento en mi 

mente . estoy viéndote en esa 

humilde oficina en el Teatro Cam

poamor, que yo cada vez que iba a 

Oviedo siempre pasaba a saludarte 

y siempre me recibiste con la 

puerta abierta. 
Cuántos años hemos escu

chado tu voz en nuestras aldeas y 

en cualquier rincón de España, 

desde ese estudio de Radio Nacio

nal en la calle Melquiades Alvarez 

donde tu nos ponías al día de todas 
las noticias y en otras emisoras. Por 

eso yo, hoy, no quiero estar triste, 

Carlos, porque me va a seguir lle

gando desde otro estudio y otras 

ondas tu voz y también porque 

dejaste tu granito de arena en 

nuestro municipio de Peñarnellera 

Baja, en Suarías, ese magnífico 

archivo-museo. 
Ya sabes que aquí está tu amigo 

que te va a escuchar y te va a seguir 

escuchando, por eso no quiero 

despedirme de tí, porque tú vas a 

seguir siempre con nosotros. 
Un abrazo, Carlos. 

Ojo con la gripe 
Según las noticias de los Sanitarios, 

y concretamente a partir de ahora 
en este mes, es cuando más se va a 

notar esta gripe y sobre todo en 

personas mayores y eón enferme

dades crónicas. 

Cuidado con el frío que nos 
deja sin defensas~ yo tomé buena 

nota el otro día leyendo en una 

revista lo que deda un médico, que 

babia que cuidarse y aparte de 

otras plantas medicinales la miel 

era imprescindible para estos 

casos. 
Así que como ya os dije 

muchas veces, y lo repito, tener un 

tarro de miel en la mesita de noche 

y a la mañana, a primera hora, 

tornar un par de cucharadas, que 

asi nos hacia mi abuela cuando 

éramos chicos y teníamos catarro. 

Es muy repunante y te arrasca 
mucho la garganta, que es ahí pre

cisamente donde más ataca, pero 

es buenísima para combatir la 

gripe. 

llegaron de nuevo los cacos 
Al principio de esta semana en el 

barrio de Rumenes hubo grandes 

robos y destrozos, los cacos entra

ron en tres casas y aparte de lo que 

se llevaron, que más o menos son 
cosas de valor sentimental, lo peor 

fueron los destrozos que origina

ron para entrar, rompieron puer

tas, ventanas y muebles dentro de 

los locales, y claro con el robo de 

varios objetos. Creemos que la 

Guardia Civil en sus acostumbra

dos secretos dará pronto con estos 

delincuentes. Quiero hacer un lla

mamiento a todos los que sufran 

algún robo, o vean vehículos sos

pechosos que lo denuncien lo más 
rápidamente posible y se pongan 

en contacto con la Guardia Civil. 

El tejo de San Esteban 
A partir de la noticia donde salió á 
relucir el emblemático tejo que 

reinó cientos y cientos de años 

junto a nuestra ermita y protegió 

nuestra aldea, muchas son las per

sonas que nos han llamado porque 

quieren venir a ver el tejo, pen

sando que van a poder verlo, por 

eso quiero aclarar que las fotos que 

salieron en este semanario son de 

archivo y no son del primitivo tejo, 

pero según testimonio de los 

mayores era de esa gran enverga
dura, porque el que había en el año 

1880, año arriba o abajo, fue ~ba

tido por el viento o por un rayo, es 

decir por causas naturales, pero 

eso sí vais a poder ver el sustituto 
plantado en el mismo sitio que 

estaba el anterior. Y si alguno de 

vosotros estáis interesados en dar

nos el apoyo para conseguir que 

cuanto antes quiten la torreta de 

electricidad que está al lado del 

tejo, os doy el correo de la Asocia

ción Cultural Vigueras que es 

vigueras.sanesteban@gmail.com 

Muchas gracias. 

El pasado domingo, día 26 de 

enero, en el pueblo de Uonín, de 

Peñarnellera Alta, falleció Secun

dino Galán Trespalacios, Cundo, el 

tamboritero de Uonín. Cundo lle

varía su tambor y estará acompa

ñando a Pancho con la gaita, inter

pretando sus mejores notas que 
tantos y tantos años, han sonado 

en nuestros pueblos y aldeas en las 

fiestas patronales. Quiero trasmitir 

mi sentido pésame a su esposa, 

Mercedes Escandón; hijos, Lumi, 

Cundi, Josefina y Ramón Galán 

Escandón y demás familiares. 
Hasta siempre, Cundo, lo que 

he dicho, nos quedarnos con las 

notas de _tus baquetas. 
CORRESPONSAL 
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PARROQUIA DE VIDIAGO UNQUERA - BUSTIO 

Semanita de temporal que nos ha 
tocado estos días, mucho frío, 
viento, agua ... pe(o todo tiene su 
lado bueno, y en este caso le debe
mos el haber podido disfrutar de 
una mar espectacular, como pocas 
veces, y como muestra esta ima
gen que nos han mandado al 
correo. 

Atizar las cocinas y encender 
las estufas, que estos fríos apuntan 
maneras en las cúspides del 
Cuera. 

Fallecimiento 
Triste noticia nos llegó esta 
semana: en Madrid, donde resi
día, nos dejó el pasado día 27 el 
que fue vecino de Riegu Jose 

· María Haces, con 97 años. 
Desde aquí queremos hacer 

llegar nuestro más sentido pésame 
a sus hijos, José Luis, Juan, Fran
cisco, Mariví y Javier, así como el 
resto de familiares y amigos. 

Muchos recuerdos nos que
dan de este vecino que a pesar de 
emigrar a la capital de España 
siempre llevó su parroquia en el 
corazón. 

Gusto por lo ajeno 
Nuevamente esta semana nos 
llega la noticia de que los cacos 
siguen haciendo de las suyas~ 

¿habrá alguna manera de ponér
selo complicado?· Bueno, y si es 
imposible mejor. 

¡Cuánto gusto por lo ajeno hay 
por aquí últimamente! 

No olvidéis tomar las precau
ciones necesarias que nos libren 

Con este gran temporal, nuestros bufones están a pleno rendimiento 

de un desagradable susto. 

Bodas de platino 
El fin de semana pasado estuvieT 
ron de celebración Angelines y 
Pelayo. 

Hasta Laviana se desplazaron 
para la celebración de los 65 años 
de casados de los padres de ella: 
Ángel Estrada y Covadonga Gar
da, fecha para celebrar, porque 65. 
años son toda una vida, y seguro 
que para ellos que lo ven desde la 
distancia, una alegría poder cele
brar tanto amor. 

Estuvieron acompañados, 
además, por sus nietos María del 
Mar y su marido Marcelino; Ángel 
Francisco y Jazmín junto a su 
esposo Rubén. 

Y no podían faltar los bisnie
tos: Sandra, Laura, Rocío y Nacho. 
Además muchos amigos y fami-

liares tampoco quisieron perderse 
tan emotivo momento, al cual le 
puso el toque musical su nieta 
Laura, que los acompañó con su 
violín. 

A estas alturas pedir otros tan
tos años de felicidad a lo mejor ye 
muchu, pero que los que vengan 
sean igual de buenos. 

Como muestra de ello nos 
mandaron una foto. 

En Riegu se encuentra pasando 
unos días con su padre el joven 
Javier Sordo, venido desde Fuerte
ventura. 

Y desde Vigo pasó unos días en el 
Barriu Jiniebla Angel Marín. 

Hasta la próxima semana, que 
tendré alguna noticia mas. 
CORRESPONSAL 

Angelines y Pelayo se desplazaron a laviana para celebrar las Bodas de Platino de sus padres y suegros, re.spectivamente 

Gran seleccion de vehículos con excelentes precios 
y en las mejores condiciones, asi como accesorios 
deportivos, neumáticos y nuestro servicio de taller.~" 

' + -~" <: - "'•"' \.w 

· Llanes motor# S.L. 

T11.:985 41 70 16-Móvlt61 o 80 os 68 
Ctra. Gen. H-634, km 299- San Roque del Acebal, 33596- LLAHES (Asturias) 

www.llanesmotor. com 

Social 
Un saludo a Pepa Mateo, que me 
vino a ver a Unquera, y pasamos la 
mañana en Pechón; a Kike ~utié
rrez y Germán Ortiz, que me los 
encontré en la jornada del pincho 
en Unquera; a las amigas Celia 
Gómez y a Bea Cueto, que las vi 
por el pueblo; a Maribel Díaz Gue
vara en Méjico, en concreto a Pue
bla, donde reside; a Ana, la nieta 
mayor de Alfredo Díaz; a Aurora y 
Antonio López, que se encuentra 
mejor de salud, a sus nietos e hijos; 
a Emilio Ortega y· José Ramón 
Gestera; a mi tia Mercedes y su 
esposo Toño Álvarez, a mi primo 
Víctor Angel Álvarez, que se ha 
jubilado y que pasa temporadas en 
su casa ep Panes, así como a su 
mujer Ana. 

A la gente que lee El Oriente en 
Méjico decirles que he empezado a 
colaborar en un periódico de 
nombre «Sotavento», en la zona de 
Minatidán (Veracruz), y ya me han 
publicado algunos artic~os. 

Quiero mandar un saludo especial 
a Gustavo Larrazábal de «Tiname
nor S.A.» mi antiguo jefe, fui su 
secretaria. El señor Larrazábal es 
una gran persona y quiero agrade-

CHUS CANAL 

cerle lo que hizo tanto por mí en el 
pasado como ahora con sus pala
bras y sus frases de ánimo, tanto a 
él como a su esposa Soledad Álva
rez Guerra un abrazo y mi cariño 
para los dos. 

En la radio 
Colaboraré con la radio "Distinta 
FM': en Santander, con José Paco 
Guerrero, con el que ya he hablado 
en alguna ocasión para la radio en 
directo con mi amiga Gema Rebo
lledo poetisa y escritora. 

José Paco me ofreció la oportu
nidad de llevar una corresponsalía 
para la radio y encantada le dije 
que sí. 

Al igual que Pablo de la 
Torriente que me dio también una 
oportunidad como colaboradora 
en algunos programas. 

La radio, en mi caso, es un 
medio que me encanta y que me 
ha acompañado muchas noches en 
casa. 

José Paco y su equipo de "Dis
tinta FM': vendrán al pueblo a 
hablar conmigo y llevaremos las 
gentes y las costumbres de nues
tros pueblos a la radio. 

Unos amigos se reunieron para celebrar que cumplen años el mismo día, en 
concreto sesenta. Felicidades a todos y a seguir cumpliendo 

PSICÓLOGA 
TERESA UBALDE CRIADO DEL REY 

NIÑOS: 
con problemas escolares y de conducta 

ADOLESCENTES, ADULTOS: 
Ansiedad, estrés, depresión, 

problemas de pareja 
CONSULTA: 

lunes, martes y miércoles: SANTANDER 
lleves y viernes: LLANES 
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606 126 786 
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ABOGADO 
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636 54 24 65 
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La masonería perequí 
La masonería fue juzgada a lo largo de 
la historia como buena o mala, según 
el color del cristal con que se mir!!, 
como tantas cosas. En síntesis, se 
define a sí misma como una institución 
discreta de carácter inicUitico, no reli
giosa, filantrópica, simbólica y filosó
fica, fundada en el sentimiento de fra
ternidad. Hay quien considera a la ins
titución simbolizada, entre otros 
muchos símbolos, por la escuadra y el 
compás como benéfica e imprescindi
ble para llevar al hombre por el 
camino de la felicidad y al mundo por 
el de la justicia y la virtud, mientras que 
otros la tildan como generadora de 
todos los males del mundo: recuerden 
aquello de la conspiración judeomasó~ 
nica. A partir del siglo XVIII la franc
masonería inicia su camino en los 
territorios de Hispanoamérica y a par
tir de esas tierras llegan hasta nosotros 
a través de indianos que hoy sabemos 
que eran masones pero que casi nadie 
entonces los identificaba como tales. 
Sabido es que los principales líderes de 
la independencia de las colonias hispa
noamericanas eran masones, así como 
algunos de los primeros presidentes de 
EEUU: San Martín, Bolívar, Sucre, 
Washington o Benjamín Franklin. Lo 
mismo podemos decir de buen 
número de los presidentes mexicanos 
como Iturbide, Santa Ana, Benito Juá
rez, Porfirio Díaz, Madero, Huerta, 
Plutarco Elías, Miguel Alemán, López 
Portillo o Carlos Salinas de Gortari. Y 
ya que estamos. con México citemos al 
poeta Amado Nervo o a . Cantinflas. 
Aquí, entre los políticos también hubo, 
y supongo que hay, los suyos. En las 
Cortes de la Segunda República, repar
tidos en la mayoría de los partidos 
(unos más que otros) teníamos: Cortes . 
de 1931: de 470 diputados, 178 maso
nes; en las de 1933: de 461 diputados, 
77 masones y en las de 1936: de 471 
diputados, 97 masones. Algunos de los 

más conocidos fueron . Martínez 
Barrio, Lerroux, Fernandó de los Rios, 
Largo Caballero, Azaña, Marcelino 
Domingo, Luis Araquistain, Com
panys, etc. También se cita a Agustín. 
Argüelles y a Sagasta. También Anto
nio Aranda Mata o Ramón Franco 
fueron masones. Y más cercanos hay 
quien apunta a Peces Barba, a Mario 
Conde o a Zapatero (ZP). Y para seguir 
en España y fuera de la política pode
mos citar a Echegaray, Larra, Ortega y 
Gasset o Antonio Machado. Pero a lo 
que -íbamos. Queríamos escribir sobre 
masones de perequí. Hay un libro titu
lado «La masonería en el Oriente de 
Asturias», escrito por Víctor Guerra, 
reconocido masón. Entre los persona
jes próximos a nosotros realiza un 
extenso comentario sobre Manuel Fer
nández Juncos, riosellano de Tres
monte, poeta, periodista, pedagogo, 
artífice de la presencia de la lengua 
española en Puerto Rico y autor del 
himno de aquel país. También se 
extiende sobre Manuel Cue, fundador 
del Colegio de La Arquera o sobre 
Manuel Toledo Benito, madrileño que 
fue propietario de este semanario, El 
Oriente de Asturias. 

Pero lo que nos interesa a nosotros 
es lo referente a Hontoria. En el citado 
libro se cuentan cosas como éstas: 

Rafael Carriles Carrera: su simbó
lico «Hontoria¡¡, nos traslada al verde 
valle llanisco de donde es originario 
este francmasón, que ocupa el cargo de 
1 o Vigilante dentro del taller Hijos de 
Palestina n• 40, que ayudará a fundar 
junto con otro medio centenar de her
manos masones. Entre ellos se encuen
tra el Guarda Templo con el simbólico 
«Pelayo», que corresponde a Justo 
Gueto Peláez, y que no hemos incluido 
en el listado por ofrecer dudas su perte
nencia al oriente asturiano, aunque sus 
dos apellidos son de neta raigambre en 
esta comarca. 

El hermano <dfontoria» no está en 
los listados de Ferrer Benimeli, sino que 
sale de una referencia de Castellanos 
Gil sobre la logia antes citada, que cua
tro años más tarde de su fundación 

Gasóleo calefacción: 
El gasóleo calefacción de Meroil está especialmente 
formulado para mejorar la combustión de la caldera 
y obtener unos mejores rendimientos. 

LLEGAN LAS 
BAJAS TEMPERATURAS, 

NO PASE FR(O 
Y CARGUE SU CALDERA 

HONTORIA 

abandona el GONE para pasar al GOE, 
por razones relacionadas con el enfren
tamiento entre Obediencias, tal y como 
se recoge en el siguiente texto: 

« ... puesto que se les había prohibido 
a principios de-1893las vistas de maso
nes pertenecientes a otras obediencias. 
Esta medida fue enjuiciada por los 
miembros del taller como una intromi
sión del Capítulo y que atentaba contra 
la » Libertad, Igualdad y Fraternidad, 
Además consideraban que con dicha 
medida se pretendía evitar la discusión 
de temas importantes como el «capital y 
el trabajo» y «la pena de muerte» y otros 
que afectaban a cuestiones y problemas 
sociales» 

Y acuerdan romper de una vez y 
para siempre el círculo de hierro y las 
cadenas del opresor que arbitraria
mente trataban de aprisionar y cohibir 
los derechos de libres masones honra
dos a los que componen la Respetable 
Logia Hijos de Palestina .... »[1] 

Manuel Gué. Simbólico «Nemo», 
no nos confirma lo que presagia su pri
mer apellido de claro matiz llanisco. 
Cué es un hirarnita que se halla en un 
taller dependiente del GOE. 

Manuel Cué, del cual siempre todo 
el mundo termina ignorando su mem
bresía masónica que viene desde su 
estancia en Cuba, en cuyo país lo 
encontramos trabajando «su piedra 
bruta» en la logia «Los Girondinos n• 
16» de Cuba en 1888, dicho taller 
estaba bajo los auspicios del Gran 
Oriente Español. 

Su profesión en aquellos momen
tos era la de Hacendado, y su grado en 
masonería era de Caballero Rosacruz 
grado 18°, y su cargo en el seno del 
taller en 1888, era la de Orador. 

Con motivo del cuarenta y nueve 
aniversario de la fundación de la Socie
dad Teosófica, en Enero de 1925, Rafael 
Velasco planea constituir el <<Rama de 
Gijón». 

Entre los constituyentes estaban: 
Joaquín Velasco Corrales, Sofol Garro 
de Velasco, y Antonio Sánchez Paredes, 
y con solicitud de ingreso ya formulada 
y pendientes de admisión, Melquiades 
Abascal López de Castro (que pertenece 
a la logia Jovellanos 1 de Gijón, donde 
se le encuentra con el simbólico de 
«Olcott>>), ]osé Marúl Friera ]acoby 
(simbólico «Lamartine», que se halla 
dentro de la logia Jovellanos) y del que 
ya se ha comentado algunos de sus car
gos, (aunque es de anotar su peripecia 
personal para un posible y futuro des
arrollo), Tomás Ordoñez Paredes y 
Modesto Alvarez-Laviada y Rodríguez, 
eran otros de los integrantes de rucho 
grupo. 

Los miembros de la Orden de la 
Estrella de Oriente en Asturias, todos 
ellos están radicados en el oriente astu
riano, y eran los siguientes: Modesto 
Alvarez-Laviada Rodríguez, de Naves 
(Uanes). Angel Sierra Carriles, de Hon
toria (Llanes). Andrés Peláez Gueto, de 
Hontoria (Uanes).- Luis Ruiz Escan
dón, de Arriondas (Parres). Maria 
Josefa Gabot de Ruiz, de Cofiño 
(Parres). 

Así fue como encontré a Manuel 
Toledo Benito. Francmasón con claro 
apellidó de origen judío, el cual encon
tramos en Uanes, aunque su naci
miento hay que situarlo en Madrid, de 
donde era originario. Manuel Toledo 
era un industrial con asentamiento en 
la villa llanisca, aunque en uno de los 
cuadros lógicos de la logia de la que era 
miembro, en 1886, se le consigna con la 
profesión de telegrafista. Bajo la mano 
de Manuel Toledo, se funda por 
segunda vez el28 de marzo de 1885 «El 
Oriente de Asturias» que ya había visto 
la luz por primera vez allá por el año 
1868. En esta ocasión y de la mano de 
Manuel Toledo, se constituye en una 
publicación semanal que tendrá una 
vida, de ocho años, nada desdeñable 
por aquél entonces. 

Pero el Concejo de Uanes, también 
aporta una curiosidad en este tipo de 
cuestiones, y es la presencia sobre 1925 
de un grupo de teósofos que tienen casi 
todos su residencia en el Concejo: 
Modesto Álvarez-Laviada Rodríguez. 
de Naves; Ángel Sierra Carriles y 
Andrés Peláez Cueto ambos de Honto
ria que eran miembros de un grupo 
que monta el viajante Rafael Velasco. 

Como de todo debe de haber como 
en botica, también la Comarca Orien
tal aporta su granito a la antimasonería, 
que podemos ver representada en un 
hijo de Cabrales, en la figura del Gran 
Inquisidor el Cardenal Inguanzo que 
lanza una pastoral contra las Socieda
des Secretas en 1824 y se constituye en 
uno de sus máximos perseguidores. 

La última noticia sorpresa que me 
ha deparado Uanes, se ha producido 
estos días con el hallazgo en el Archivo 
Municipal de Uanes, las Reales Cédu
las, también de 1824 de Fernando VII 
«por la cual se prohiben de nuevo y 
absolutamente para en lo sucesivo en 
los dominios de España e Indias todas 
las congregaciones de franc-masones, 
comuneros y otras sociedades secretas» 

NOTAS 
Por lo que vemos, la parroquia de 

Hontoria contribuyó con lo suyo en.la 
historia de la francmasonería. Víctor 
Guerra cita a Andrés Peláez Cueto 
(como ya sabe todo jontorianu, el autor 
de Al/orales y de Mi compadre el gachu
pín) y a Ángel Sierra Carriles («el 
jollicu», padre de Merce la de Eliseo) de 
quienes Yo ya tenía noticia de pertenen
cia a la institución. Pero con quien real
mente se explaya es con Rafael Carriles 
Carrera. Toda una sorpresa para mí 
entre otras cosas porque se trata de un 
tío bisabuelo mío. ¿Que quién era? 
Rafael era lújo de Tomás Carriles Carri
les y de Ana María Carrera Barro. Eran 
tres hermanos. El mayor, Pedro, casado 
con Ramona Carriles Rodríguez y 
padre de Sofia, Víctor, Encarna, Rafael y 
Pedro Carriles Carriles; el segundo, 
Ramón, casado con Asunción Carriles 
Gutiérrez, fue el padre de Celerino 
(casado en Noriega), Aurora (soltera) y 
mi abuela Avenilda Carriles Carriles y el 
tercero, Rafael (fallecido el21-03-1910 a 
los 52 años) que estaba casado con 
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Amalia Pérez Escandón, de Villahor
mes, y padre de Aman da Carriles Pérez, 
esposa de Mario Sousa {primo de 
Mario Sousa el de Uanes). Amalia, más 
que Rafael porque éste murió antes que 
alguno de sus hijos, tuvo la mala suerte 
de· ver morir a cinco hijos jóvenes: 
Tomás Celerino y Emma Rosa con dos 
años; Alfonso y Antonio con 13 y Eliseo 
Pedro con 14. Siempre oí decir a mi 
padre que uno de ellos, creo que 
Alfonso (tl908), falleció al caer de un 
chopu en Lliverias al que subió a coger 
huevos de un ñeru pega (un nido de 
urraca). La casa de Rafael y Amanda 
estaba en la carretera y.es la que después 
fue de Juanito y Tiva y hoy, su nieto, 
Mario Sousa Carriles, residente en 
Madrid, posee casa en el barrio del 
Colláu. Pero no acaba aquí la cosa. El Sr. 
Guerra cita a los hermanos de Villahor
mes Rafael y Joaquín Velasco Corrales, 
así como a la esposa de éste, Sofia Garro 
de Velasco (de soltera, Garro Melendre
ras y tía de Elena Garro, esposa que fue 
de Octavio Paz), de Infiesto, núcleo 
fuerte de la masonería en el Oriente de 
Asturias. Los Velasco, de los que aquí 
era conocida su pertenencia a la franc
masonería, eran hijos de Laureano 
Velasco Díaz, allerano, y Francisca 
Corrales Solís. Además de ellos dos, 
había otros dos hermanos: Basilio y 
Leonides, esposa que fue de Alberto 

• Cerezo. La casa de los Velasco también 
está en el Colláu, donde después vivió 
un sastre que se llamaba Eliseo, más 
tarde Luis Álvarez del Campo y Car
mina Pérez y hoy se encuentra en 
estado ruinoso siendo propiedad de 
«los Payos» de Naves. 

Aquí ponen al Cardenal Inguanzo 
como cabraliego, cuando es llanisco. 

Fallecimiento 
Por La Nueva España del pasado día 22 
nos enteramos del fallecimiento en 
Madrid de Joaquín Garda de Quevedo 
y Suárez, de 86 años. Era abogado de 
profesión, hijo de Joaquín y de Concha 
la de Los Palacios, de Villahormes, de la 
familia conocida como «los del alba
ñil». Tenía su casa en el pueblo (carre-

. tera de Hontoria). Y lo curioso es que 
en el periódico viene en un artículo fir
mado por Javier de Monti.ni, conocido 
periodista de la crónica social, que era 
amigo suyo y que una semana antes de 
morir, Joaquín le entrega unos apuntes 
que tomó cuando de adolescente venía 
por los veranos a Villahormes en los 
que recopilaba vocabulario de la zona 
y que recuerda «como muy valioso 
escuchar a las vieyinas del lugar cuando 
se reunían a charlar del presente y del 
pasado y disfrutaban de lo lindo 
fumando unos singulares cigarrillos de 
un tabaco barato que ellas liaban no en 
hojas de librito sino en hojas de maíz, 
de panoyas que cortab~ y recortaban 
a su antojo. La recopilación lleva por 
título «Vocabulario vi/lahormense
español». 

Descanse en paz y reciban su 
esposa, Toñi Puerta Muñoz, y sus hijos, 
David, Marta y César, nuestro más sen
tido pésame. 
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CONCEJO DE ONÍS 

Desde el Cuetu Grande 
Mientras escribo la crónica de esta 
semana se está desatando un venda
val en el exterior, que mueve los 
contenedores d~ basura y me trae a 
la puerta restos de hojas y papeles 
que yo no había pedido. Bueno, no 
me puedo quejar de esta pequeña 
molestia. Recuerdo a los hombres de 
la mar que estén trabajando y el ole
aje con el que estarán luchando. Que 
la Virgen del Carmen les proteja. 

Tengo aquí una copia de un antiguo 
semanario parroquial, que hace 
muchos años se editaba en Onis. Se 
llamaba «EL CANDlL». 

La copia que tengo es del 8 de 
agosto dé! 1929 y fue recuperada 
por el actual Ayuntamiento con 
motivo de la celebración del mer
cado años 20 que se celebra en este 
pueblo en el mes de agosto. 

Tiene noticias locales, anuncios 
y otra serie de reseñas informativas 
interesantes para los vecinos de 
entonces y entre ellas quiero entre
sacar algún párrafo de un articulo 
dedicado a una celebración muy 
especial que se realizó en Benia 
durante algunos años y que impli
caba tanto al Ayuntamiento como a 
las autoridades educativas. Se tra
taba del DlA DEL ÁRBOL en el que 
los niños y niñas de la escuela parti
cipaban en la plantación de árboles 
en La Vega y recitaban poesías y 
cánticos alusivos al acto. Me ha gus
tado mucho este párrafo que os 
pongo a continuación: 

«El pueblo de Onfs fue uno de los 
más ricos en arboricultura, tenía her
mosos y frondosos bosques. Los parti
culares, haciendo de su Cilpa un sayo, 
los van talando sin preocuparse de 
volver a repoblarlos, destruyendo así 
la felicidad de Onfs; pues sabido es 
que los árboles atraen las nubes para 
que dejen Ciler sus preciosas gotas; 
purifialn el aire absorbiendo el ácido 
carbónico que nos daña, para devol
vérnoslo convertido en oxigeno, que 
es el que alimenta nuestra vida; 
exhalan gran Cilntidad de vapor de 
agua que se eleva al espacio dando 
lugar a las nubes y a la humedad del 
ambiente; proporcionan a la pobreza 
leña para preservarse del frío y cocer 
sus alimentos. 

Por lo que dejo expuesto puede 
comprender el más ignorante el daño 
que hace al público en general el que 
tala o hace daño al arbolado. 

El árbol es el mejor amigo del 
hombre. Da pena ver esos montes 
despoblados de árboles; donde quiera 
que haya un poco de tierra, allí se 
debe plantar un árbol, para que 
detenga la impetuosidad del aire y las 
nubes no vayan a descargar su 
riqueza a otros parajes ... » 

AGUSTtN G. LABIVflA 6-4-1919 
Interesante, ¿verdad?. Quitando 

la redacción y la utilización del len
guaje, parece que este articulo 
pueda estar escrito hoy. Tenian un 
enorme respeto por su tierra y su 

belleza. ¿Podrían entender nuestros 
abuelos la quema de nuestros bos
ques toda las primaveras y otoños 
aprovechando días ventosos? No lo 
creo. Estarían horrorizados. 

Debíamos fijarnos más en estas 
actitudes tan sensatas y cuidar un 
poco lo nuestro. Hace unos días 
hubo una concentración en Can gas 
de Onis para protestar contra los 
últimos incendios provocados a 
primeros de Enero en Uueves y 
zonas cercanas a Cangas. Acudió 
poca gente pero afortunadamente 
la gente responsable va tomando 
conciencia. 

Parece ser que el Ayuntamiento 
tiene el proyecto de hacer una Resi
dencia de ancianos en Tullidi. 
Bueno, esto me suena un poco a 
músicas celestiales. ¿Por qué no· se 
hizo cuando estaba la finca intacta y 
había dinero? Era deseo de Fran
cisco Álvarez Marcos, el benefactor 
que dejó en herencia al pueblo la 
finca y el dinero para que se hiciera 
la residencia y esto ha sido manifes
tado en multitud de ocasiones, por 
parte de mucha gente, entre las que 
me encuentro. Se hicieron otras 
cosas, algunas son útiles, ¡ya lo 
creo!, pero la voluntad de Pachu no 
se cumplió. 

¿En qué lugar se va a levantar la 
Residencia?, ¿a la orilla del río? No 
es el mejor lugar, creo yo. 

Espero que se pueda hacer en 
algún sitio pero no lo veo muy 
claro. ¡Ojala me equivoque! 

Ya dieron el alta a Monicha Morillo 
y está en su casa. Comparto la ale
gría, junto con su familia y amigos. 

Para Carrnina, de Purón, tengo un 
mensaje de Pilar Mendoza y es que 
le ha gustado mucho que te acorda
ras de ella y que te manda también 
un abrazo. Un día iremos ella y yo 
hasta tu precioso pueblo que tiene 
muchas ganas de conocer. 

Leo en la última página de El 
Oriente sobre la fiesta de San Antón 
en Parres. Me ha gustado mucho. 
También estuve yo con mi perrita 
Luna y mi amiga Dulce G. Sousa 
con·su perrfn Rocky, que «cantaba» 
con la gaita. Lo pasamos muy bien y 
si Dios quiere al año que viene repe
timos. 

Hasta la semana que viene 
HORTENSIA MUÑOZ 
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La Paz en Bricia 
Haciendo suyo el refrán «al buen 
tiempo, buena cara», el pueblo de 
Bricia plantó cara a la intensa lluvia 
que protagonizó la jornada del 
pasado sábado, celebrando por 
todo lo alto sus fiestas de la Paz. Sin 
embargo, las precipitaciones obli
garon a trasladar todos los actos 
previstos a una carpa instalada en 
la zona de La Vega. En ella tuvo 
lugar una pequeña procesión, en la 
que las aldeanas, luciendo coloridas 
mimosas, escoltaban al más 
pequeño de los tres ramos de pan 
que serian ofrecidos a la Virgen. A 
continuación, se celebró la misa 
solemne, que fue oficiada, desde el 
improvisado altar, por el párroco 
de Posada, José París, auxiliado por 
el sacerdote Aurelio Burgos. 

Una vez concluida la función 
religiosa, que contó con el acompa
ñamiento musical de la Banda de 
Gaitas Picos de Europa de Cabra
les, dirigida por el cantante de 
tonada, Héctor Braga, las mozas 
procedieron al ofrecimiento del 
ramo. 

Siguiendo el ritmo marcado 
por el experimentado tamboritero, 
Javier Rozada, entonaron los cánti
cos tradicionales, a las vez que 
batían con gracia sus panderetas. 

Tras la subasta de los panes, que 
corrió a cargo del veterano Felipe 
Villa, se llevó a cabo un completo 
festival folclórico, en el cual se 
interpretaron jotas y muñeiras. Las 
celebraciones matutinas se cerra
ron con una alegre sesión vermú. 

La Candelaria 
Posada celebra este fin de semana 
una de sus fiestas más populares y de 
mayor tradición en la parroquia. Se 
trata de La Candelaria que, después 
de casi medio siglo, fue recuperada 
hace unos años a iniciativa de un 
grupo de entusiastas mujeres, con 
un gran éxito de convocatoria. 

Así, el domingo 2 de febrero, 
Posada volverá a rendir tributo a su 
venerada Vrrgen, dando comienzo la 
jornada a las doce del mediodía con 
el inicio de la procesión, que partirá 
desde la cueva de Nuestra Señora de 
Fátima, en el Centro don Orione. 

Dos bellos ramos de pan e innu
merables fieles devotos acompaña
rán a la imagen de La Candelaria en 
su peregrinaje hasta la iglesia de 
Nuestra Señora de la Asunción, 
donde el sacerdote José París oficiará 
la misa solemne. 

POSADA 

Nuevos cursos 
en el Centro Cívico 

El Centro Cívico de Posada acogerá 
de cara ~ próximo mes de febrero 
la celebración de dos nuevos cur
sos. Se trata de «Bailes de Salón» 
que, impartido como en ediciones 
anteriores por el monitor Alberto 
Herrera, se desarrollará los viernes, 
en horario de nueve a diez de la 
noche, con una cuota de 22 .euros 
por persona. 

El segundo de los curso tratará 
acerca del «Adiestramiento Canino 
en Positivo», siendo ésta una téc
nica que se decanta por la ausencia 
de cualquier tipo de castigo, utili
zando siempre el refuerzo positivo 
en la enseñanza de los canes. El 
educador canino y técnico en Tera
pia Asistida con Animales, Andrzej 
Rusia, formado en la prestigiosa 
Fundación Bocalán de Madrid, 
será el encargado de dirigir las 

sesiones, en las que se abordarán 
ciertas cuestiones sobre adiestra
miento básico o avanzado. Tam
bién se hará referencia a la modifi
cación de conductas inadecuadas y 
se expondrán soluciones para cual
quier problema de comporta
miento, como agresividad, miedos, 
tirones de correa, etc. 

En este caso, el coste asciende a 
cuarenta euros por participante, 
siendo su horario los sábados, de 
once y media de la mañana, a una 
de la tarde. 

Ambos cursos cuentan con un 
número limitado de plazas, que 
serán atendidas por riguroso orden 
de inscripción. Así pues los intere
sados en participar pueden apun
tarse en el propio Centro, llamando 
al teléfono 985 40 79 67, o 
enviando un correo electrónico a la 
dirección centrocivico@ayunta
mientodellanes.com. 
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DESDE BUELLES, PU ERTA DE LOS PICOS 

Si hace un mes y medio había 
hecho más frío que en la semana 
pasada, hoy lunes día 27 no se anda 
a la zaga. Por la mañana hizo 
bueno; el sol se sacudió el frío de la 
noche y estuvo generoso permitién
dome trabajar h9lgadamen~e en el 
«prao» con la desbrozadora y 
haciendo hoyos para reponer algún 
manzano, una parra y un olivo. 
Después la tarde nos mostró su 
cariz invernal propio 9e la estación 
y cuando quise coger el rastrillo 
para «tropan> lo segado, las manos 
ateridas me aconsejaron dejarlo 
para mejor momento, así que aun 
sin fenecer el día me pongo a gara
batear esta crónica aun con las 
manos algo renuentes a la escritura 

También aprovecho para termi
nar de leer una de las novelas más 
enternecedoras y a la vez más des~ 
garradoras que he leído en mi vida, 
pero que, a la vez, más me ha gus
tado. Se trata de «La ladrona de 
libros», de Markus Zusak, no os 
contaré nada de ella, pero os ase
guro que cuando empecéis a leerla 
ya no podréis dejar de hacerlo hasta 
el final, incluso, deseando que 
acabe, no por saber el desenlace, 
sino por terminar esta lectura tan 
agridulce y no digo más, solo reco
mendárosla. 
(Al final la noche no va a poder 
dormir tranquila, se está levan
tando un viento muy desagradable. 
Las nubes estáticas y plomizas des
cargan su pena sobre mi tejado que 
~uena como aceite hirviendo). 

C.D. con el contenido del curso. 
Qued~ abierto a todos nuestros 
socios y, si aun hubiera plazas, a 
aquellos que quieran asistir (hasta 
completar el aforo del local). 

Entendemos que estos cursos 
jrnpartidos por personal especiali
zado nos interesan a la mayoría de 
los que tenemos árboles frutales, 
sobre todo manzanos, tanto de 
mesa como de sidra, pues una 
buena poda y tratamiento mejora 
la producción y la estética del pro
pio árbol. 

Hoy martes no llueve. A través del 
cristal veo la totémica Peña Mellera 
que, estática, domina el Valle con su 
pose milenaria; también se observa 
desde aquí la nieve por Cuñaba. 
Nubes y claros componen la tra
moya de una escena que augura un 
día más apacible que el de ayer, · 
aunque por el semblante se puede 
intuir que podría nevar más bajo. 
Después continuaré con las labores . 
de mantenimiento de lo aledaño. 

No estamos dormidos ni siquiera 
durmiendo, que está bien aclarar la 
diferencia de los dos términos 
como lo hizo don Camilo en el 
Senado cuando le recriminó el pre
sidente diciéndole don Camilo está 
usted dormido y este le contestó: 
no señor estoy durmiendo. Qué 
más da, le replicó el presidente. No 
señor porque no es lo mismo estar 
jod ... que estar jod ... 
El juego de palabras estuvo bien 
pero la verdad es que le habían 
cazado dormido. 

parte de los jueces. En lo referente a 
la Ley del aborto se interpreta que 
no va a tener que actuar la Justicia 
porque de momento va a quedar 
ahí, cuando menos latente, aunque 
han soltado una perla de racimo, de 
esas que hacen daño a todos, 
incluso al que la lanza, si no es pre
cavido: .. . esta ley, incluso es buena 
para la economía españokl, dijeron, 
pues ayudará al mantenimiento de 

. la natalidad, dicen. ¡Preparaos parí
doras! que la siguiente ley sería, 
podría ser, si ésta se llevara a cabo, 
la de tres hijos por mujer, indepen
dientemente de si estáis casadas o 
no. En China, antes, cuando eran 
comunistas solo podían tener un 
hijo, ahora, en cambio, que ' tam
poco lo son, ya pueden tener dos o 
los que quieran, son importantes 
los «mano de obra» para la econo
mía. Aunque, digo yo, dejemos a las 
mujeres cumplir su función a 
voluntad y si queremos que tengan 
más hijos, garanticémosles un 
futuro estable: sanidad, estudios, 
trabajo, vivienda, salarios dignos, 
jubilación y lo más importante 
libertad, ¿es que no sabéis que la 
naturaleza es sabia y cuando una 
hembra pasa hambre y calamidades 
deja de ovular? 

Miguelín conoce a Carlota 
(Continuación) 

Miguelín será travieso y todo lo que 
quieras, pero buen crío lo es como 
el que más, os lo digo yo. Eso pare-

- ¿Qué sabes tocar? - Le pre
guntó Carlota. 

- La Virgen de Covadonga ... 
Clavelitos ... bueno, y más que estoy 
aprendiendo. 

- ¿Cuál quieres que te toque? 
-¡La Vrrgen de Covadonga! -Le 

pidió entusiasmada Carlota. 
Miguelín se sentó sobre una pie

dra y con mucha prosopopeya sacu
dió la armónica sobre la palma de la 
mano y se la llevó a la ~ca, ensayó 
algunas notas y comenzó a soplar 
colocando las manos como le había 
enseñado el abuelo. No le estaba 
saliendo muy bien pero, como Car
lota se sabía bien la canción, pues a 
lo mejot colaba, pensó. Cuando no 
le salía una nota, por ejemplo 
cuando iba a entonar « ... tiene una 
fuente muy clara ... » se le iba la nota 
alta, y moviendo la cabeza a ambos 
lados volvía a empezar. 

Ya llevaban largo rato en esas 
cuando escucharon a Jaime llamar 

- ¡Carlota! ¡Carlota! 
- Me tengo que ir, me están 

buscando, lo siento ... ya no pode
mos ir a la cueva. 

- Bueno, si vuelves otro día ya 
subiremos a verla. 

-¡Vale! y ¿me presentarás a tu 
abuelo? 

- No se si querrá conocerte, no 
le gustan mucho las niñas. 

Carlota le miró con extrañeza y 
dándole un beso en la cara se despi
dió: 

- A mi sí me gustó mucho 
conocerte. 

-Y a mi también 
- Le contestó Miguelín, con 

cara de pena. 
Cuando ya iba lejos le gritó: 
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...:. ¡Te enseñaré un lagarto que 
tengo guardado en una jaula! 

Pero Carlota ya había girado. en 
la esquina y no entendió lo que le 
gritaba. 

- Va, lo más seguro es que no 
vuelve, pensó y se metió la armó-

. nica en el bolsillo, pero siguió allí 
sentado acariciando a su perro que 
le miraba como solo saben mirar 
los perros; mientras vió abajo como 

· los padres de Carlota gesticulaban 
riñéndola, ella se giró hacía donde 
pensaba que estaba Miguel y saludó 
con la mano. (Continuará). 

No hace mucho tiempo un amigo 
reciente me cuestionó: Oye Ramón, 
¿cÓmo es que tú que siendo una 
persona, tan alegre, cuando escribes 
haces poemas siempre tristes? y yo 
me eché a reír como respuesta. 
Valga también este: 

... Aquél cantar 
'Sefue... · 
como el agua en los ríos 
caminando hacia la mar, 
no se despidió de nadie, 
nada se llevó al marchar, 
dicen que iba llorando 
y susurrando un cantar, 
un canto amargo que ahora 
yo repito sin cesar. 
Va pasando lento el tiempo 
de este reloj circular, 
que marca todas las horas 
menos la que ha de llegar, 
noches sin día, tan largas 
que sirven para soñar, 
con la luna compañera 
que sabe de mi penar, 
tañe su laúd de plata 
y yo canto ... aquel cantar. 

RAMÓN ALZOLA LLAMERO 

Este domingo pasado acordamos 
en «petit comité» contratar desde 
nuestra Asociación el anunciado 
«Curso de poda y tratamiento eco
lógico de árboles frutales» que se 
impartirá en nuestro Centro Social 
durante el mes de febrero, estará 
dividido en cuatro clases de tres 
horas los viernes por la tarde. Para 
finalizar, el sábado por la mañana, 
se impartirá una clase práctica de 
poda y se entregarán diplomas y 

Pues decía lo de dormidos por
que se demostró que si se protesta 
en la calle con buenas razones se 
co~sigue lo que se pretende como 
en el caso de la privatización, o 
externalización (llámese como se 
quiera) de la Sanidad Pública en la 
Comunidad de Madrid; aquí si 
funcionó la Justicia, y en lo de las 
preferentes también están empe
zando a verse acciones positivas por 

. ció notarlo también Carlota pues, 
prácticamente sin conocerlo, se 
atrevió a ir con él a aquella cueva 
que él conocía, en la que guardaba 
no sé cuantas cosas, Miguelín, 
cuando vio que Carlota le seguía de 
buena gana, se soltó de su mano y 
sacó del bolsillo de su pantalón 
vaquero una pequeña armónica, 
quería impresionarla, 

RO ZAGAS 

Hoteles 

ype • Quintamar 

- Me la regaló mí abuelo y me 
está enseñando a tocarla, le faltan 
algunas lengüetas pero él dice que 
para aprender vale de sobra. 

Queridos lectores, desde estas colum-
, nas una semana más les mando un 

saludo desde Maliaño. La semana 
pasada estuvimos por el pueblín. Fui
mos el sábado, pero todavía no nos 
animamos a quedamos porque el 
ti!mpo no parece mejorar. 

Estuvieron de fin de semana Arturo 
Mier y Charo Antón desde Gijon. La 
verdad que el tiempo no animaba a 
ponerse en carretera. 
A ver si va mejorando y empieza a 
haber mas visitas. 

Después de pasar unos días de vaca
ciones ya regresaron al pueblo Alfredo 
y Nieves, los cuales se lo pasaron muy 
bien. 

Regresaron de Santander, donde 
pasaron una temporada con sus fami
liares. Luis y Marisol. Ya se les echaba 
en falta. 

Esta semana se marchan para Francia 
Chuchín y Paulina, espero se lo pasen 

bien y pronto vengan al pueblín a 
hacemos una visita. 

Tenemos algún cumpleaños, quiero 
empezar felicitando a Luis Gonzalo, 
alcalde de Rozagás. que este fin de 
semana fue su cumpleaños y lo cele
bró en el pueblo vecino, en muy buena 
compañía, aprovechando las fiestas 
de San Pablo en Arangas. 

También mando un beso y mis felicita
ciones a Lina Antón, en Gijón, que 
esta semana es su cumpleaños. 
Espero que cuando estemos por el 
pueblo nos haga un chocolate. 

Felicitar a Maria Inés que sabe
mos que lo celebró por todo lo alto . 

Bueno, me despido hasta lo próxima 
semana. Un saludo y abrigaros que 
hace muchu fríu y 
cuidado con las 
gripes. 

ELENA SÁNCHEZ 
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LA BORBOl LA 

Desde Santander, a través del Valle 
Oscuru, cordiales saludos, queri
dos todos: ¡qué frío y malo hace! 

1 

Asl aún más. ¿Cómo andáis los 
griposos? 

Tenemos a Joaquln Junco 
ingresado en Residencia Canta
bria, estuve a verle el domingo, 
tiene problemas respiratorios, el 
tiempo no ayuda. 

Olga Escandón, ayer, lunes, le 
dieron el alta y ahí está con el brazo 
en cabestrillo. 

Y hoy, martes, a mi cuñada 
también la mandaron a casa, a 
Dios gracias, una ve:z. más ha supe
rado las pruebas, aunque está muy 
delicada. 

Os mando a todos los pachu
chos un abrazo fuerte, asírnismo a 
los que andáis por $élllatorios. 

Cayetano ha de ir mensualmente a 
hacer una revisión a EE.UU. os 
mando un abrazo a los cuatro. 

En Madrid se ha celebrado 
«FITUR>>. Cantabria presentó pro
ductos típicos, sobaos, vinos, 
anchoas, quesos, etc. Entre los 
cocineros de más renombre de la 
región estaba el jefe de la Escuela 
de Hostelería «Las Carolinas», Flo
ren Bueyes que es de Llonln; 
explicó que los quesos estaban 
riquísimos con frutos secos, mer
meladas, etc. 

La familia Escandón Campollo 
han estado de celebración. Recibió 
las aguas del Bautismo el segundo 
nieto, con el bonito nombre de 
Rodrigo, como su papá. Pué apa
drinado por Alvaro, hermano de 
su padre, y Begoña, hermana de su 
madre. Sinceras felicitaciones a los 
papás, Rodrigo y Bea, a los abuelos 
paternos, Samuel y Manuela, y los 
~os Escandón; igualmente a los 
abuelos matemos, que es la pri
mera nieta. Bien familia, qué falta 
os hacen niños que alegran esa 
casa tan grande. 

En Llonín se nos fué Cundo Galán 
Trespalacios, el último que que
daba. Con él se acabó la saga, que
dan sus seis hijos y todos sus nietos 
que seguirán luciendo y haciendo 
honor a sus apellidos. Para su 
viuda Mercedes y todos vosotros el 
más cariñóso abrazo tanto de 
parte de mis hijos como de mí. 

Fui a Panes a acompañar un 
rato a la familia en el tanatorio, el 

lunes. Aprovechando que estaba 
en el pueblo, me llegué a La Cova
donga a hacerles una corta visita, 
con la mala suerte que al bajar me 
cal por la escalera de cabeza, las 
cosas que me pasan a mí, un chin
chón en la frente con el consi
guiente «negrato», el cuerpo 
machacado que no puedo dar 
paso, heridas ninguna, pero golpes 
por todos lados. Estoy ahora escri
biendo sentada en una silla de rue
das, porque es un número «cir
quense» cada ve:z. que me levanto; 
espero mejorar pronto porque es 
muy molesto y me tienen que ayu
dar para todo. 

De La Borbolla que ya ahuma la 
chimenea de Juanjo, que la casa 
está pintada y muy guapa. ¡Enho
rabuena! Y que Toni y Rosi (de 
Paquito Bru) ya comenzaron la 
casa donde la bolera en La Cal
zada, felicidades por tanto, Rosi 
como Juanjo, sois gente que tenéis 
vuestras ralees en La Borbolla, y 
queréis al pueblo. Hasta Madrid 
un abrazo a toda la familia Bru. 

También me llegaron noticias que 
Adrián, el del Chispero, se cayó de 
la moto y tiene averiada una 
pierna: te deseo una pronta recu
peración. 

Para todos que paséis bien la inver
nada que promete fuerte. 

Como no estoy para muchos tro
tes, hasta la semana que viene, a 
ver qué nos depara. 

Pancho está con la gaita 
Cundo con el tambor 
tocarán los dos juntos 
cantarán al amor. 

Allf en el tanatorio 
¡¡cuántas flores tenias!! 
recuerdos de las gentes 
que tanto te querían. 

Quizá es una bobada 
frente a la galería, 
mas, (ientro de la pena 
sientes gran alegria. 

Mis queridos parientes 
del pueblo de Llonin, 
el pueblo de mi abuelo, 
querido rinconin. 

BLANCA ELENA 

Doctor.J. ORTEGA MORALES 
ESPECIÁLISTA EN CIRUGIA VASCULAR Y GENERAL • NÚM. COL. 1732 

CONSULTA PARA TRATAMIENTO 
DE LAS VARICES Y ÚLCERAS CON Y SIN CIRUGIA 

EN PENDUELES 
(LLANES) 

Solicite hora al teléfono: 
629 47 34 09 
www.consultaortega.com 
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Al pie de El Cantu La Jorma 
de Suarías 

La pasada semana recordaba que 
Enero era tiempo de asambleas, o 
concejos que aún presenciamos a 
distancia a mi~d del siglo pasado. 
Digo a distancia porque era algo 
muy solemne donde se debatía, 
decidía y programaba lo que tras
cendla al bien común. El pasado 
sábado, en Suarias, Tere Martín me 
dijo que «El Cantu La Jorma», (una 
gran piedra ubicada en ese topó
nimo), era el lugar donde se reu
nían «los viejos para hablan>. 

Diremos por tanto que la Aso
ciación ha querido ostentar este 
nombre y quiere asimismo con
servar esas sabias y ancestrales for
mas del conocimiento humano, 
las más auténticas costumbres 
democráticas que devienen de la 
cultura clásica. 

Entre las prioridades que desde 
hace una década atienden los del 
Cantu la Jorma, están las más 
importantes señas de identidad: 
juego de Bolos, incluida la habilita
ción de espléndida bolera, y el Fol
klore asturiano: canto del ramo, 
tonada y bailes. 

Los mayores de Suarias, que 
difícilmente viajaban, estaban 
siempre donde habla un buen festi
val de Canción Asturiana, en este 
caso Modesto y Miguel se desplaza
ron a Pirniango a escuchar a Anabel 
Santiago, que actuaba por San 
Emeterio. Julia, hermana y prima, 
respectivamente, de los reseñados, 
me dijo que ya venía de muy atrás y 
que Gabino también era un gran 
seguidor, pero tenía mucha pereza 
de moverse del pueblo. Este sábado, 
además, tuvo que atender solo el 
parto de la novilla, porque su her
mana y titular de la explotación no 
quiso faltar en los actos del Archivo. 

Archivo de Carlos Jeannot 
Como profesional y estudioso 
·musicólogo, don Carlos percibió a 
través de su amigo Juan Martín 
Caso, la gran sensibilidad y capaci
dad de hacer las cosas bien en Sua-

RIBADEDEVA 

rías. Por eso en abril hará cuatro 
años que se estableció su archivo en 
las antiguas Escuelas. Con más de 
500 grabaciones discográficas y 
grabaciones de campo personales 
para el centro de T.V .. en Asturias, 
artkulos, crónicas, fotografías, 
reportajes y programas de mano, 
trofeos y una colección de aparatos 
sonoros. Complementa una colec
ción del universal músico W. Ama
deus Mozart y de otros clásicos. En 
ese «templo» de grandes conteni
dos musicales descansa para siem
pre el artífice: Carlos Jeannot. Entre 
amigos, como pasó las últimas 
navidades, acompañado de su hija 
Covadonga. Los versos que inter
pretó el profesor de canto astu
riano, don Ismael Tomás, lo expre
san muy bien: 

Quién lo diba imaginar 
hasta que se inauguró 
en el pueblo de Suarlas 
el Ardtivo de ]eannot. 
Ya lo hubiera dicho Carlos 
con palabras muy precisas 
«que el dia que yo me muera 
pal Archivu mis cenizas». 
Antes, Celestino Rozada cantó 

la canción preferida de Carlos y lo 
hizo de una forma excepcional, los 
presentes quedamos conmovidos. 
por ese «Adiós al Valle de Vumgo». 
Tino, me puntualizó que esa can
ción era de Socorro Noriega, a la 
que mando mi recuerdo especial. Al 
cantor de Porrúa acompañaban su 
madre Carmen, esposa e hijo. 

Acompañó a la gaita Belén 

Arbolella que además, cada semana 
imparte las clases de baile astu
riano, entre un nutrido grupo de 
todas las edades. 

El traslado de la urna al lugar 
preferente lo hicieron los amigos 
del finado, José Antonio Braña y 
Juan Martín Caso, Presidente de la 
Asociación. Presidió la oración reli
giosa, de gran contenido, el Rvdo. 
don José A. Quesada Blanco, de la 
parroquia Santa Eulalia de la 
Comunidad Anglicana de Oviedo. 

Desde Colambres acompañó 
una buena representación: la profe
sora de música y directora del Coro 
Ribadedeva Asun Gutiérre:z. Gamo, 
su marido Antonio Crespo y Mer
cedes la maestra. 

Seguido a la ceremonia se lleva
ron a cabo las clases de folklore 
referidas, a las que acuden alumnos 
alumnos de la comarca interregio
nal (hasta de Santander, Oviedo, 
Torrelavega, etc.) 

Fue un placer volver a visitar 
este pueblo, la primera ve:z. fue hace 
34 años, ante la solicitud de la Con
centración Parcelaria Aunque son 
menos los titulares de explotación, 
hay tantas o más cabezas de 
ganado. 

Haremos la estadlstica. Com
probé la bien ubicada nueva insta
lación de los hermanos Femánde:z. 
Noriega, supongo igual la de 
Roberto González y Macu, las· 
amplias praderías están muy bien 
cuidadas. Algunos titulares ya abo
gan por el relevo: Milagros Corao, 
Benito Hevia y Jerónimo Caso, que 
ya tiene en sus hijos David y Fer
nando, la continuidad. 

Me complace participar que la 
Escuela de Suarlas de Folklore, está 
demandada por COMANDEFE de 
Pirniango para las próximas fiestas 
de San Emeterio y San Celedonio, 
los patronos de Ribadedeva 

Suarias está entre los pueblos 
que saben hacer bien las cosas, 
siguen decidiendo en común en El 
Can tu la Jorma, tiene por tanto pre
claro futuro. 
ISABEL GUTI~RREZ DE QUEVEDO 
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PAR RES NUEVA 
INMEMORIAM 

A mi padre: Secundino Galán Trespalacios 
(Cundo, el tamboriteru de Llonín) 

No sé cómo explicar lo que siento, 
tal vez porque no siento nada. 

Estoy tranquilo y, quizás egoís
tamente, me alivia inmensamente 
no verte sufrir más. Pude observar 
tu deterioro día a día. Fue duro ver 
cómo te perdías en un mundo de 
sombras del que yo no podía res
catarte. Fue duro verte llorar 
cuando sabias que tu enfermedad 
iba avanzando sin darte la tregua 
que tú tanto pedías. 

Fue, sin embargo, un orgullo el 
intentar darte una calidad de vida 
que espero que hayas tenido. Tam
bién fue un orgullo para mí prote
gerte, como tú siempre hiciste 
conmigo. 

Ahora sólo me queda darte las 
gracias por haber sido el padre tan 
estupendo que siempre fuiste para 
mi. 

Gracias por haberme enseñado 
tantos buenos valores. Gracias por 

haber contribuido a que me con
virtiera en la persona que hoy soy. 

Gracias por haberme permi
tido tenerte en mi vida y que fue
ras una de las partes más impor
tante de ella. 

Gracias por haber estado con
migo en los momentos duros y 
dificiles. Gracias por haberme que
rido tanto como yo a ti. Gracias 
por haber sido mi padre. 

Y sobre todo gracias por haber 
sido e] ABUEW TAN F.SPECJAL DE lA 

TUCRlA. 

Nunca te olvidaré, ya lo sabes; 
yo sé que TU 11\MPOCO TE OLVIDASTE 

DEMf. 

P.D.: Nuestra más sincera gratitud 
a todas las personas que nos han 
acompañado y prestado su apoyo 
en estos días tan tristes y di6ciles 
para la familia. 

Ramón Galán Escandón 

La señora 

El viernes 17 de Enero y con un 
tiempo espléndido, se celebró San 
Antón. Numerosos fieles amigos de 
los animales, acudieron con sus 
mascotas para que las bendijera el 
Santo. 

Perros, gatos, ocas, todos ellos 
tuvieron cabida en nuestro templo, 
portándose muy bien durante la 
celebración de la misa solemne ofi
ciada por nuestro párroco, don 
Francisco, y cantada por el coro de 
Parres a los sones de la gaita. 

Al finalizar la misma se produjo 
la bendición de los animales y a 
continuación la subasta de las 
ofrendas al Santo. Cardi, como 
siempre, subido a la panda del pór
tico, dio paso a una animada 
subasta donde se echaron en falta 
los rabos de gochu, panoyas de 
maiz, la boroña preñada y alguna 
gallina. Así y todo, hubo tartas, pas
teles, sidra, chorizos y un buen 
número de docenas de huevos que 
dio pié a una animada disputa por 
parte de los presentes. ROCIO 

t Doña Rosario Junco Obeso· 
(VDA. DE RAMÓN ALONSO CONCHA) 

falleció en el Hospital Central de Oviedo el día 27 de enero de 2014 a los 77 años de edad 
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica 

- D. E. P.-
Sus hijos, Francisco, Juana Mari, Maria Victoria y María Jesús (t); hijos políticos, Paquita Martinez y Saturnino Vicente 

Blanco; nieta, Lucia Vicente Alonso; hermanos pollticos, Felisa, Amelía, Concha, Fructuoso, Angelita (ausente), 
Carmen Y Maria Jesús, Ruegan una oración por su alma. 

Y muestran su agradecimiento a cuantas personas se dignaron asistir a los ados fúnebres celebrados en la 
iglesia parroquial de Santa Maria Magdalena de Rafes y cementerio de dicha localidad, así como Jos 
testimonios de condolencia recibidos con tan triste motivo. RALES, ENERO DE 2014 

Esquelas y pésames: www.esquelasdeasturias.com- FUNERARIAS DEL ORIENTE DE ASTURIAS. S. A. Tinos. 985.40.07.10 y 985.40.09.18LLANES Y POSADA 

t Doña Jesus~seDiaz Catalina 
(VDA. DE TOMÁS NORIEGA) 

falleció en la Residencia Faustino Sobrino (llanes) el día 30 de enero de 2014 a los 83 años· de edad 
Habiendo-recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica · 

- D. E. P.-
Sus hijos, Emilio, Juan Antonio, Dulce Maria e lván Noriega Dlaz; hijos politicos, José Luis González y Mónica 

Cerro; nietos, Alex y Nuria; Patricia; Borja y Carla; nieta politica, Nuria López; bisnieto, Lucas; sobrinos, 
primos y demás famil iares, Ruegan una oración por su alma. 

SAN ROQUE DEL ACEBAL, ENERO DE 2014 
Sus restos mortales serán recibidos HOY, VIERNES, dia 31 de Enero, a las CUATRO DE LA TARDE, en la igle
sia parroquial de San Roque del Acebal, donde se celebrará el funeral corpore insepulto y acto segui
do recibirán cristiana sepultura en el cementerio de dicha localidad. 

Capilla ardiente: Tanatorio Villa de Llanes, Sala 4, tfno. 98S 40 34 76 
Esquelas y pésames: www.esquelasdeasturias.com- FUNERARIAS DEL ORIENTE DE ASTURIAs. S. A. Tinos. 985.40.07.10 y 985.40.09.18LLANES Y POSADA 

Primer aniversario del señor 

El pasado sábado, día 25, en nues
tra iglesia parroquial,se recibieron 
los restos mortales de la que fue 
querida convecina Adelina Martí
nez, viuda desde hace muchos 
años de Toni Cueto. 

Volviendo la memoria para 
atrás, me viene la imagen de esta 
pareja, eran los dos tal para cual, 
buenos mozos, bien parecidos, 
muy simpáticos, en fin, una pareja 
encantadora, pero el destino no 
fue igual, Toni se fué muchos años 
antes, lo que Adelina no supo 
superar y su vida cambió total
mente. Hoy estamos comentando 
su partida, que esperamos sea 
dichosa para ella porque fué a reu
nirse con el amor de su vida para 
siempre, ya que en esta vida fué 
breve. 

No tengo que decir a sus hijos 
lo mucho que siento el falleci
miento de Adelina, siempre nos 
tuvimos sincero afecto y nos gus
taba el charlar, teníamos las hijas 
de la misma edad y eso ya es 
motivo para tener mucho que 
contarnos. Voy a referir una anéc
dota. Recuerdo que en la fiesta del 
Loreto, en Uarnigo, nos reunirnos 
los matrimonios Toni y Adelina, 
Hortensia y Mino, los cuatro falle
cidos, Ramón y Jorgelina y otro 
matrimonio más, que no recuer
do; el caso es que estábamos todas 
embarazadas y salió este cantar: 
Por un rato de descuido, 1 nueve 
meses qué pensar, /semana y media 
en la cama, laño y medio que anear. 

¡Qué tiempos aquellos! Con 
estos pensamientos quiero que
darme. Envío un abrazo a sus hijos 
Chary y Ángel-Antonio, y a sus 
nietos; también a sus hermanas, 
Anita (Titi), Carmina y demás 
familiares. 

Hace unos días se vió alterada la 
vida del vecindario de la plaza. José 
María Iglesias, vecino que vivía 
solo,. bueno, con su perro y tam
bién un gato muy lustroso, siem
pre fue muy sano, nunca se oyó 
que estuviera enfermo, pero ya no 
es un joven, tiene ochenta y 
muchos, y claro, la salud también 
cansa, (como decía mi abuela). 

El problema fué que se negaba 
a dejar su casa, lo llevaron para el 

t Don Antonio Álvarez Pérez 
. (BAR EL PizA} 

que falleció en Porrúa el día 8 de Febrero de 2013 a los 81 años de edad 
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica 

- D. E. P.-

hospital de Arriondas y, ¡cómo 
sería su rebeldía! que lo volvieron a 
su domicilio, pero al ponerse de 
pie, se vino abajo, entonces otra 
an1bulancia lo volvió a llevar al 
hospital, y entre todo esto la Guar
dia Civil, la médica, el veterinario 
por los animales, en fin, que José 
María, que siempre vivió discreta y 
pacificamente, fué todo un espec
táculo. Le deseamos que se recu
pere, aunque casi seguro que ya no 
va a ser igual su vida. 

Tenemos por tierras del Reino 
Unido a dos jóvenes, ellos son Fer
nando Obeso y Ángel Villar. Mal 
tiempo escogisteis pero, bueno, 
tampoco el que dejasteis es tan 
bueno, ya tenemos la nieve en 
nuestras montañas y el viento muy 
frío; se ven las chimeneas echando 
humo y es agradable, hay calor de 
hogar. 

Ya pasó un año que nos dejó el 
Nene (de Cheles). ¡Cuántas perso
nas se fueron después de tí! La vida 
sigue, con sus penas y sus alegrías, 
con el vivir de cada día, unos se 
van, otros nacen a la vida. Te recor
damos en la misa de aniversario en 
nuestra iglesia. 

Reiteramos a tu familia nuestra 
condolencia. Ah, Nene, el Barce
lona va bien, no sé si desde ese 
lugar donde te encuentres llegarán 
las noticias, por si no llegan te lo 
digo, va bien y el Oviedo también, 
el San Jorge: ¡ah.i va! 

Como os decia la semana pasada, 
· el domingo 2 es la fiesta de La Can

delera, y siguiendo la tradición se 
rifará, como cada año, el famoso 
roscón. Suerte. 

Doy la solución al acertijo, que 
decía así: «¿Qué cosa es, que cabe 
en un puño y no cabe en un 
hórreo?» «La pértiga». ¿Fué dificil? 

Ahora otro: ¿Qué cosa es que 
cuanto más le quitas, más grande es? 
La solución la semana que viene. 

Pensamientos sabios: SólÓ pueden 
unirnos los buenos sentimientos; el 
interés no ha formado jamás amis
tades estables. 
JORGELINA 

Su esposa, Sara María Sordo Sánchez; hijos, Sara y José Antonio Alvarez Sordo; hija politica, Ana Belén Calvo Antolín; nieta, María Alvarez Sordo; 
hermanos, leopoldo, Rosa, Celina y Esteban Alvarez Pérez; hermanos politicos, José Daniel, Rosaura {t), Severo {t) y Magdalena {t) Sordo Sánchez; 
Primitiva Noriega y Pilar Iglesias; sobrinos, primos y demás familiares, 

Al recordar tan triste fecha ruegan una oración por su alma. 
PORRÚA, ENERO DE 2014 

El funeral solemne de aniversario por su eterno descanso se celebrará el SÁBADO, día 8 de febrero, en la iglesia parroquial de San Julián y Santa Basilisa, de Porrúa, 
a las CINCO DE LA TARDE. 

--
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ENERO • SemanaS 
(Dell'l DE BBO AL 7 DE FEIIERO) 

Luna CREOENTE en TAURO alas 19,23 horas 
del ella 6 de febrero.- Continuar~~ dominan
do el temporal de NQ con gran violencia. a 
veces borrascoso, con algunos ramalazos de 
nieves y grBIIizos en algunas zonas. Insufi
cientes lluvias en otras para remediar la 
sequla y .-ldu q¡M, en general. se clejn 
sentir. Las tempemuras mlnlmas ser*' muy 
frias con heladas -. 

IIMIII*. aA DB.A.al 
sAlADo 1, Todo tipo de irboles frutales 
y plantas CJnWMntlles. Exposld6n de 
maquinaria agrkola. Productos 
art-. Espicha. 

RESTAS 

IMMCIIII· SANJA DOI01"EA 
MI~RCOUS. 6.- A las 18:00 h. Misa 
Solemne en honor a la Patrona. 

IACNIIEIAIIIA· (~ 
DOMINGO • 2 DE FEBRERO 

NUEVA· Misa solemne. Sorteo del 
tradicional Roscón. 
PARRE5-Misa~ Sorteo del 
tradicional Roscón. 
POSADA· Procesión con el Ramo desde 
la Cueva de D. Ori-. Misa~ 
Ofrenda de las velas. 

MOCADOS SEMANALES 

Martes: u-; Panes (quincenal) 

Mlhtoles: Rlbadesella. Unquera 
Jueves:~ de cabrales, Colombres 

VIernes: Posada de u-
Sibado: Nueva de u-
Domingo: c.ngas de Onls 

FARMACIAS DE GUARDIA 

UANES 
Frandsco Uano 985400060 
aLORJO 
Beatriz Crespo 985 4010 66 
POSADA 
M__.Anllsana 915 40 7188 
PANES 
Pablo Fldalgo 9&5 4140 00 
COLOMBRES 
Alejandra c.nto 985 41 22 17 
CAitREAA DE CA8RAW 
Isabel Palados 985 84 50 16 
NUEVA 
Beatriz Plllera 985410249 

696 09 73 31 

TEIÍFONOS DE INTERH 
EMERGENCIAS (Médico, 
Ambulancia, Bomberos) 
POUCIA LOCAL 
BOMBEROS 
GUARDIA CML (LIANES) 
GUARDIA CML (POSADA) 
AYUNTAMIENTO 
ESTACióN FEVE 
TAXIS (POSADA) 
RADIO TAXI (UANES) 
TAXI (aLORJO) 
TAXI (NUEVA) 

112 
985 40 18 87 
98S 40 25 00 
985 4000 70 
985 40 71 31 
985 40 01 02 
985 40 01 24 
985 40 71 24 
985 41 71 31 
608 7804 34 
607 78 21 75 

CENTROS SANITARIOS 
LLANES 
Posada 
Nueva 
Pendueles 
COI.OMBRES 
PANES 
ALUS 
CARRERA 
CANGAS DE ONIS 
·BENIA 

985 40 36 15 
985 40 73 61 
98S 41 03 34 
985 4110 35 
985 41 25 48 
985 41 40 43 
985 41 57 56 

985 84 55 04 
985 8490 98 
9858443 50 

HORARIOS DE MISAS 

En la IASiucA DE UMES. tDdos los dlas 
19.l0hcns.~..-.12h.y 19'.30h. 
y domilgas y festivos 1 uo. 19.]0. 
Resldenda de Andinos: t4S. clarlo 
'--= 10:30 h. cblinp. 
lino y ....... s6bado 20,00 h. 
Doningos: 10,00 (~y 13,00. 
..-...: Domilgos 13,45. 
1.1 "'* Domilgos 19,00 . 
...... Domilgos 13,00 . 
.... 5bdos 21,00. Domilgos.18,00. 
Par*Domilgos.11,00. 

EL ORIENTE DE ASTURIAS 1 AGENDA 1 CULTURA 1 23 

Regresa a la Casa Municipal de Cultura 
de Llanes la exposición fotográfica 
Asturias, naturalmente 

Hoy viernes se abrirá en la primera 
planta de la Casa Municipal de Cul
tura llanisca una de las propuestas 
habituales de la temporada, la 
exposición fotográfica Asturias, 
naturalmente, cedida al Ayunta
miento por la Asociación de Fotó
grafos de Naturaleza del Principado 
de Asturias (AFONAS) y que 
alcanza este afio su sexta edición. 

La muestra, que estará abierta 
hasta el día 15 de febrero, reúne un 
total de 35 fotografias, realizadas 
por dieciocho fotógrafos: Fernando 
Suárez Gutiérrez, Mario Suárez 
Porras, Miguel Angel Castaño 
Ortega, José Antonio Ramirez 
Loriente, Juan Diego Velasco 
Campa, Juan Carlos de Porras 
Pérez, Julio César González Fernán
dez, Josechu Fernández Rodríguez, 
Enrique Gutiérrez Cárdenas, 
Alberto Fernández Palacio, Manuel 
A. Fernández Pajuelo, Hugo Pérez 

Bermúdez, Francisco J. Varela Fer
nández, Daniel Miranda Bisecas, 
Gregorio R. González González, 
Ignacio ltarte San Gil, Ricardo Bas
coy Garzón y Gaspar Guerra de la 
Huerga. 

Además, el próximo viernes los 
fotógrafos de AFONAS ofrecerán 
en el salón de actos del centro cul
tural llanisco una proyección 
audiovisual, bajo el título Fauna y 
paisajes de Asturias, con entrada 
libre para todos los públicos. 

Fundada en el año 2008, 
AFONAS es una activa asocia
ción sin ánimo de lucro que se 
dedica a divulgar las excelencias 
de Asturias como Paraíso natu
ral, integrada por aficionados a la 
fotografía y amantes de la natu
raleza. Cuenta con una página 
web (www.afonas.org) en la que 
pueden verse sus cuidados traba
jos fotográficos. 

El lunes se pone en marcha en la villa el 
taller Clown, el arte de ser payaso 
El próximo lunes 3 de febrero dará 
comienzo en la Casa de Cultura de 
Uanes el taller «Clown, el arte de ser 
payaso» que, impartido por el moni
tor Antonio Moreno, se desarrollará 
todos los lunes, de siete y media de la 
tarde, a nueve y media de la noche. 

El taller abordará aspectos como 
la superación del ridículo, el trabajo 
sensorial y la percepción, la ingenui
dad y la vulnerabilidad, la observa
ción e imitación, la voz, la conexión 
con el público, la transparencia y la 
proyección de la emoción, la desmi-

tificación del estereotipo del payaso y 
la improvisación. En definitiva, se 
trata de ver el papel del clown como 
una oportunidad de autoconoci
miento y de reencuentro con el niño 
interior que todo el mundo lleva 
consigo. 

Antonio Moreno cursó estudios 
de teatro del absurdo con Eulogio 
Das Penas y de teatro realista con Eva 
Redondo. Moreno tiene experiencia 
como actor de teatro en obras como 
«Son risas y cornetas», «Delirios» y 
«Por narices». 

Bailes de Salón y Adiestramiento de 
Perros, próximas actividades para el 
Centro Cívico de Posada 
El Centro Cívico de Posada de Lla
nes pondrá en marcha en los próxi
mos días dos nuevas propuestas de 
ocio como parte de la programación 
anual de cursos y talleres. La primera 
actividad lleva por título Bailes de 
Salón y la segunda, Adiestramiento 
Canino en Positivo. Para ambas ini
ciativas, ya se encuentra abierto el 
plazo de inscripciones. 

Adiestramiento Canino en Posi
tivo es una interesante propuesta 
que llega de la mano del educador 
canino y técnico en Terapia Asistida 
con Animales, Andrzej Rusian, 
adiestrador polaco afincado en Cue 
y formado en la prestigiosa Funda
ción Bocalán de Madrid. La técnica a 
impartir tiene la novedad de decan
tarse por la ausencia de cualquier 
tipo de castigo hacia el perro, utili
zando siempre el refuerzo positivo 
en su enseñanza. En el curso se abor
darán algunas de las nociones sobre 
adiestramiento básico o avanzado y 
modificación de conductas inade
cuadas, además de soluciones para 
cualquier problema de comporta
miento, como agresividad, miedos o 
tirones de correa. 

Dará comienzo el 8 de febrero y 
se prolongará todos los sábados 
durante dos meses en horario de 
once y media de la mañana hasta la 
una de la tarde. 

El curso Bailes de Salón dará ini
cio el próximo viernes 7 de febrero. 
Se trata de una propuesta habitual 
en la cartelera del Centro Cívico que, 
como en anteriores ocasiones, será 
impartida por el bailarín y coreó
grafo Alberto Herrera. La actividad 
se desarrollará los viernes entre las 
nueve y las diez de la noche. 

El curso llegará también a la 
localidad de Balmori, en cuya Casa 
Concejo comenzará a impartirse el 
lunes 10, bajo la dirección de 
Herrera, en horario de ocho de la 
tarde a nueve y media de la noche. El 
taller cuenta con la colaboración de 
la Junta Vecinal de Balmori y la Aso
ciación Deportiva Balmori. 

Todos Jos interesados en alguna 
de las ofertas pueden ponerse en 
contacto con el Centro Cívico de 
Posada a través del teléfono o del 
email. En el caso del curso celebrado 
en Balmori, la inscripción se realizará 
en la Casa de Cultura de Uanes. 

La muestra Muñecas presumidas se 
clausuró con casi seiscientos visitantes 
Con un notable éxito de público, 
ayer jueves se clausuraba en la Casa 
de Cultura llanisca la exposición 
Muñecas presumidas: alta costura de 
época (en pequeño), presentada por 
Teresa Díaz. 

La muestra, que formó parte 
del programa <le Navidad organi
zado por el Ayuntamiento, ha sido 
visitada por un total de 580 perso· 
nas. En el montaje se puede con
templar la colección de 45 muñe
cas, ataviadas todas ellas con vesti
dos y trajes de época, creados por 
Teresa Díaz a lo largo de los últimos 
diez años. Todos los diseños han 
salido de su imaginación y creativi
dad, y se acompañan de. una 
docena de bocetos dibujados por la 
propia coleccionista, gran aficio
nada a las artes plásticas. En la con
fección de la ropa se han empleado 
telas y materiales reciclados en 
todos los casos. 

Los contenidos de la muestra se 
complementan con objetos relacio
nados con el mundo de la mujer, 
dignos de un museo. Se trata de 
materiales y elementos recuperados 
por el periodista local José Antonio 
Anca, como prendas de vestir, 
publicidad y revistas de moda, 
juguetes y utensilios e instrumentos 
de maquillaje, todo ello correspon
diente al primer tercio del siglo XX. 

.J 
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Fernando Martinez Mancebo 

Desde la Baja Silesia hasta la locali
dad llanisca de Cue. Ese es el 
camino recorrido por el polaco 
Andnej Rusian para encontrar el 
lugar adecuado donde hacer reali
dad sus sueños. Con menos de dos 
años afincado en el concejo llanisco 
y dieciocho en España, este apasio
nado de los animales en general y 
de los perros en particular, ha 
logrado convertir su afición en su 
profesión y labrarse una reputación 
por toda la comarca oriental astu
riana en el adiestramiento y la edu
cación de mascotas. Lo ha hecho, 
además, utilizando uri novedoso 
método instructivo denominado 
«adiestramiento en positivo» en el 
que está exento cualquier castigo 
físico para modificar la conducta 
del animal. 

Tobías y Ginger son sus dos 
inseparables amigos caninos y 
compañeros de trabajo, pues junto 
a ellos desarrolla también terapias 
asistidas con ancianos o discapaci
tados. Un servicio más de este 
«encantador de animales», enamo
rado del paisaje llanisco y que sueña 
poder aplicar sus conocimientos a 
través de una de las especies autóc
tonas asturianas, los asturcones. 

Nacido hace 45 años en la ciu
dad de Jelenia Góra, al sureste de 
Polonia, Andrzej trabajó hasta los 
25 años romo técnico electromecá
nico hasta que decidió poner punto 
y final a su rutina y dar un cambio 
radical a su vida. Emprendió la 
aventura en Inglaterra donde per
maneció un año, tiempo justo para 
conocer a la que es su mujer en la 
actualidad, Eva, una ~adrileña con 
la que emigraría a la capital de 
España. 

Tras ganarse la vida durante un 
tiempo en el sector de la hostelería, 
nuestro protagonista encontró la 
oportunidad idónea para dar 
rienda suelta a su pasión por los 

BANCA A DISTANCIA 

El «encantador de perros» es polaco y vive en Cue 
ANDRZEJ RUSIAN, adiestrador canino 
animales en los cursos de la Funda
ción Bocalan, una prestigiosa insti
tución de reconocimiento interna
cional dedicada al estudio del com
portamiento animal y pionera en 
su uso en actividades de asistencia a 
personas. <<Me encantó la experien
cia y descubrí la TAA, Terapia Asis
tida con Animales, uno de los servi
cios más bonitos que ha}')>, afirma. 

. Tras recibir una sólida forma
ción en la afamada academia, la 
salida al mercado laboral fue 
mucho más complicada y la com
petencia en la gran urbe madrileña, 
aún' más dura. Sus miras, entonces, 
se fijaron en Asturias a donde 
arribó en un primer momento con 
la idea de poner en marcha un 

negocio relacionado con el llamado 
Turismo Slow, que trata de promo
ver la integración del visitante en las 
costumbres y tradiciones más arrai
gadas de cada destino. 

.Sin embargo, el proyecto quedó 
aparcado y, tras llegar definitiva
mente a finales de 2012 a la localidad 
de Cue, comenzó a aplicar sus cono
cimientos como educador de perros. 

Sus métodos se basan en el 
«adiestramiento en positivo» una 
técnica caracterizada por no ejercer 
ningún castigo agresivo al animal. 
«La idea es que el perro tenga inte
rés en hacer algo no por miedo, 
sino porque quiere hacerlo», 
explica Andnej. En su lugar, se 
aplica lo que se llama el refuerzo 

positivo, una gratificación a los 
comportamientos adecuados del 
can. «Busco lo que le puede agradar 
al perro, bien sea un juguete, un 
palo o comida, y reforzamos con 
ello su conducta durante un 
tiempo. Cuando tienes la respuesta 
perfecta vas bajando la frecuencia 
del premio hasta hacerlo desapare
cer y solo emplearlo una vez cada 
cierto tiempo». 

Rusian ofrece sus servicios a 
·domicilio por toda la comarca 
oriental, la mejor manera, dice, de 
conocer el entorno en el que se des
envuelve tanto el animal como su 
amo. «Trato de analizar al perro y a 
su dueño. El primero es más fácil de 
manejar pero el otro es más com-

plicado y muchas veces hay que 
educar más al dueño que al perro», 
manifiesta. 

Los miedos y la agresividad de 
los canes son los problemas más 
comunes a los que se tiene que 
enfrentar el adiestrador quien 
afirma que «en unas 5 o 10 sesio
nes» se puede lograr modificar una 
conducta. 

La otra parte del trabajo de 
Andrzej Rusian son las Terapias Asis
tidas que ha aplicado con éxito en las 
residencias de ancianos de Pancar o 
Posada y que próximamente reali
zará en la residencia Faustino 
Sobrino de Uanes. Ginger, una inte- · 

· ligente perrita Labrador de cinco 
años de edad le acompañá en todas 
las sesiones, que tienen como obje
tivo ayudar a pacientes con proble
mas fisicos o de psicomotricidad en 
su proceso de recuperación. «El 
perro es un estímulo-puente que 
interactúa con el paciente, le sube la 
autoestima y le ayuda a que realice lo 
que pides», destaca. 

Tobías, un simpático mestizo 
que encontró abandonado en 
Extremadura, es su otro fiel compa
ñero en esta aventura en la que 
Andnej trata también de inculcar a 
sus clientes el amor y el respeto 
hacia sus mascotas. «Un perro es 
para toda la vida y el dueño debe 
ser su guía atender sus necesidades; 
tener actividad con él y entender 
que es un ser vivo pero no es un ser 
humano, por lo que la comunica
ción con él debe ser algo distinta», 
sostiene.», sostiene. 

Tras casi dos años de estancia en 
Cue, el «encantador de perros» dis
fruta de su labor y no descarta para 
el futuro ampliar su formación en 
Terapias Ecuestres y ofrecer sus ser
vicios con caballos asturcones. 
Tampoco retomar el proyecto de 
Turismo Slow con el que llegó en un 
primer momento al concejo y dar a 
conocer la riqueza cultural de una 
zona en la que se siente totalmente 
integrado. 


